



Después de los sucesos

Lo que dice el estudiante Ros sobre el crimen de la Vía Layetana. — Con esta nueva aportación el suceso queda enteramente aclarado. — ¿Que pasará ahora?

Acabamos de entrevistarnos con el estudiante Ros, uno de los detenidos en la cuerda de presos que fué objeto de la bárbara agresión en la puerta de la Jefatura Superior de Policía.

Las manifestaciones que nos hace este joven, combatiente activo en las filas del republicanismo durante el período de las dictaduras, no son sospechosas de parcialidad. Tienen la veracidad del testigo presencial y el crédito de estar formuladas por un republicano, interesado en no perjudicar el prestigio de la República, pero incapaz de consentir que la falsedad prospere al rededor de un hecho punible cometido por las fuerzas que oficialmente sirven a la República.

El estudiante Ros nos hace el relato de los hechos tal como ha sido expuesto ya por otros testigos presenciales.

Iba acompañado del doctor D. Diego Ruiz. Atravesaban la plaza de Berenguer cuando se encontraron de improviso en medio de un tiroteo sostenido por la fuerza pública contra enemigos imaginarios. Instintivamente, corrieron hacia la calle de Tapinería y se refugiaron en el portal número 1 de dicha calle, único que estaba abierto. Con ellos entró también en el portal un numeroso grupo de ciudadanos, procedente de diversos sitios de la plaza, que corrían a refugiarse contra los disparos de la Policía, hechos con el des-

enfreno y la locura que ha caracterizado su actuación durante la huelga. Inmediatamente se les presentaron unas cuantas parejas de Seguridad, que, apuntándoles con las tercerolas, procedieron a su detención.

—Perdone usted—le interrumpimos—. ¿Es cierto o no es cierto que les cachearon a ustedes?

—Absolutamente cierto, y por dos veces. Nos cachearon, primero, al ir saliendo del portal, y después, cuando ya estábamos formados en fila de a dos para emprender la marcha, volvieron a cachearnos.

—¿Fueron escrupulosos esos cacheos?

—Hasta la exageración.

—Luego no había posibilidad de que a ninguno de ustedes les quedase ninguna arma oculta...

—Naturalmente. Sólo uno de los cuarenta detenidos llevaba una pistola. Esta pistola la llevaba en una caja, envuelta en papeles, y con los cargadores intactos en el bolsillo. Le fué ocupada, como es lógico, y al individuo le esposaron.

—¿A él solo?

—Solo, con ambas manos esposadas.

—Entonces, ¿cómo se pretende que fuera este individuo quien disparara contra los guardias en la puerta de la Jefatura?

—Esa versión ya ha sido rectificada por la propia Policía, ante el absurdo que representa.

—¿Luego ni la misma Policía puede sostener ya a estas horas que el disparo inicial partió de los detenidos?

—En efecto.

—¿Cómo se pretende, en ese caso, justificar la agresión?

—De ninguna manera. Como usted ve, la Policía calla, después de haber venido a tierra la absurda versión que dió.

—¿Qué pasó cuando llegaron ustedes a la puerta de la Jefatura?

—Al llegar a la puerta de la Jefatura fuimos recibidos a gritos por los guardias, que decían: "¡Eso son! ¡Eso son! ¡Matadles! ¡Matadles!" Sonó en este momento un tiro de pistola e inmediatamente comenzaron a hacer descargas cerradas sobre nosotros.

—¿Los guardias que les conducían?

—No; las primeras descargas fueron hechas por los guardias que se hallaban en las esquinas de la Jefatura. Luego les imitaron los otros, pero no todos, porque vi a algunos que, sorprendidos, se refugiaban junto al muro del edificio.

—¿Tiene usted idea del lugar que pudo partir el primer tiro?

—No, francamente.

—¿Había policías de paisano en los balcones de la Jefatura?

—En los balcones y en los alrededores de la Jefatura.

—¿Había otros elementos, además?

—Según tengo entendido, en los alrededores de la Jefatura hubo todo aquel día muchos individuos de los que formaban la "Peña Ibérica" y otros grupos reaccionarios por el estilo.

—¿Qué hacían estos individuos por allí?

—Secundar a la Policía.

—¿A qué hora llegaron ustedes a la puerta de la Jefatura?

—A la misma en que se estaban entregando los sitiados de la calle de Mercaders.

—Luego los gritos de "¡Eso son! ¡Eso son!", proferidos por los guardias que guardaban la Jefatura, no pueden significar otra cosa sino que les confundieron a ustedes con los rendidos en el Sindicato de Construcción.

—Así es. No puede deducirse otra cosa.

Aquí termina nuestra conversación con el estudiante Ros. No queremos añadir ninguna aclaración, porque nos parece que con su relato, coincidente con el de otro testigo, quedan aclarados suficientemente los hechos.

¿Que pasará ahora?

¡Es preciso que perfilemos con nuevos pormenores la figura del monstruoso delito cometido en la puerta de la Jefatura de Policía!

blica, y siempre al de los verdaderos intereses que la sostienen, en su empeño de defender la situación política actual perjudica a los que defienden las libertades públicas, conculcadas, ayer y hoy, por una minoría de irresponsables.

Las informaciones publicadas acerca de los motivos de la huelga general y de los sucesos ocurridos con motivo de ella no reflejan la verdad, y por esto escribimos las presentes líneas sobre lo ocurrido en la calle Mercaders.

Cómo ocurrieron los sucesos

A las once de la mañana del viernes, segundo día de huelga, nos encontrábamos en el local

del Sindicato unos ciento cincuenta hombres, que habíamos ido para diversas cuestiones y, en especial, para conocer la marcha de la huelga.

Ajenos al peligro que sobre nosotros se cernía, comentábamos las incidencias del día, cuando oímos una voz de mujer que decía: "¡Ay, madre, que nos asemanan!". Inmediatamente se oyó una descarga y la ruptura de cristales de balcones y ventanas.

A los gritos y la descarga, conociendo los procedimientos de la Policía, siguió un momento de confusión, corriendo la mayor parte a ocultarse y ganar la calle, quedando una minoría espe-

Pasa a la página 10

Editorial

EL SILENCIO EN TORNO A UN ASESINATO

No diremos, como el doctor Diego Ruiz, que la Prensa de Barcelona se ha deshonrado al silenciar el monstruoso asesinato cometido en las puertas de la Jefatura de Policía. Los que escriben una parte de la Prensa barcelonesa, aunque sin manifestaciones externas, se restregan las manos de gusto, con adicta violencia, porque su espiritualidad y los intereses de clase a que lacayunamente se prestan a defender les lleva a desear el exterminio de todo lo que represente ansias de liberación y de justicia social; y hay otra parte de Prensa, la que se reclama de izquierda, que transige con todas las monstruosidades si ellas llevan el marchio republicano.

No nos interesa el silencio o la protesta de la Prensa de derecha, desde "El Correo Catalán" hasta "La Publicidad". Sabemos que es Prensa que siempre estará enfrente de las clases humildes, sobre todo contra los trabajadores enrolados en la C. N. T. Lo que nos asombra es que la Prensa de izquierdas no se cure de darnos la sensación de que, para ella, más allá de la República no hay problemas de justicia y de dignidad ciudadana.

En Barcelona se ha cometido el más repugnante de los crímenes, en condiciones más repulivas y execrables que aquel de que fuera teatro el Parque de María Luisa, de Sevilla, y la Prensa calla con una cobardía que espanta, el silencio que se rodea a la infamia, que cada día más adquiere proporciones inconcebibles, da a la misma un carácter de inverosimilitud que nosotros no hemos de tolerar.

No preguntemos por qué calla la Prensa. Lo hemos dicho ya. Los que ayer se sumaban a la protesta contra los crímenes de la Monarquía y de sus mandatarios, ahora callan ante los crímenes de los esbirros de la República. Esa Prensa está hoy en el mismo nivel moral y espiritual que la Prensa de la calaña de "El Debate", "A B C", "La Nación", "El Correo Catalán"...

Pero es un hecho cierto que la sangre del pueblo barcelonés ha corrido de la manera más ignominiosa, que en las mismas puertas de la Jefatura Superior de Policía se ha cometido el más vil de los asesinatos; y no es menos cierto que ese crimen vil se cometió en circunstancias agravantes de premeditación y alevosía, y somos nosotros los que en nombre de las víctimas reclamamos una sanción ejemplar para los asesinos.

Decir que todos los guardias de Seguridad son unos asesinos, nos parece injusto. No nos creemos con suficientes razones para decirlo. Pero afirmamos que entre los guardias de Seguridad hay muchos asesinos cuyo castigo como a tales es exigido por el pueblo de Barcelona. SOLIDARIDAD OBRERA no cesará de pedirlo hasta conseguir que se haga justicia o hasta levantar las piedras en actitud de airada protesta.

Por salvar el respeto al principio de autoridad, muchas veces, por no decir siempre, rodeado de falsos prestigios, se mentira para desviar a la opinión. Presumimos que en ello se interesarán el gobernador civil y el jefe superior de Policía. Pero ese servicio a la mentira para salvaguardar los prestigios de un principio de autoridad que se ha valido del asesinato, nada podrá contra nosotros. Continuaremos gritando, y la sangre de las víctimas caídas en las puertas de la Jefatura de Policía ahogará a los que, con escarnio al pueblo, se convirtieron en cómplices de los asesinos.

No nos importa que la Prensa burguesa hable o que calle. SOLIDARIDAD OBRERA no ha perdido todavía la costumbre de lanzarse sola a la defensa de los intereses del pueblo. Del pueblo no se acordará nadie hasta el momento en que haya que pedirle sus sufridos.

Y es menester que el pueblo no olvide la lección de la experiencia de estos días, y es menester que sepa que, hoy como ayer, está completamente solo, abandonado a sus propias fuerzas.

—¿Supongo que en la iglesia no se habrán hallado armas?

—No. Diremos que las guardaban desde 1908.

Lo ocurrido en el Sindicato de Construcción

El público comprenderá por qué no hemos podido dar antes las cuartillas que van a continuación y las que daremos en nuestra edición del martes.

La situación excepcional de nuestros camaradas ha hecho imposible que pudieran llegar a nuestras manos rápidamente. No obstante lo que ha dicho la Prensa acerca de este suceso, estimamos que se leerá con interés el relato que del suceso hacen los trabajadores detenidos en el "Antonio López".

La Prensa mercenaria, que ayer estaba al servicio de la Monarquía y hoy al de la Repú-

EL SINDICATO Y EL PODER POLITICO

La Economía, en su acepción universal, es la base de todos los sistemas de convivencia política-social, y el instrumento gestor de la Economía en su aspecto más fundamental, el de la producción, es el Sindicato.

El Sindicato, según la moderna concepción del Sindicatismo, es el órgano en el que están verticalmente contenidos todos los factores de la producción, desde el técnico hasta el último peón; y asegurada la gestión de la Economía, en el orden de la producción, sólo falta el órgano administrador de ésta, que los socialistas y comunistas estatales lo encuentran en el Poder político del Estado.

Para los sindicalistas revolucionarios, más allá del Sindicato no hay más que la Libertad. Ni poder político del Estado, ni Estado gestor o administrativo ni órgano alguno que amenace a la Libertad.

Los Sindicatos, estructurados industrialmente y con su corolario las federaciones nacionales de industria, son los órganos gestores de la producción en el orden técnico e industrial. El conjunto de la vida sindical de una industria determinada, según nuestras concepciones, se regula por la gestión de los Consejos técnicos. Y esto que ocurre en el orden local, ocurre asimismo comarcal, regional y nacionalmente, según la geografía económica de cada una de las industrias.

El conjunto universal de la Economía tiene sus nexos de orden general en las mismas condiciones jurisdiccionales apuntadas, tales como las Federaciones locales y comarcales y Confederaciones regionales y nacionales.

La máquina económica de la producción de todo lo que es necesario para la vida de los pueblos y de los individuos, está supeditada a las directivas administrativas de las Comunas locales y de la Confederación nacional de Comunas. Son las Comunas, dinamizadas por un sistema federalista basado en el libre acuerdo, las llamadas a atender las necesidades generales de la sociedad, y son ellas las que, utilizando de momento las cooperativas actuales, crean sus órganos de distribución y de apoyo mutuo.

Es así como nace y se desarrolla el Comunismo libertario, en el cual los individuos, sin más ley que la nacida de las propias necesidades individuales y colectivas y sin más poder coercitivo que la coacción moral, desenvuelven su vida económico-social sobre un plano de libertad y de igualdad fundamentado en esta fórmula: de cada cual, según sus fuerzas; a cada cual, según sus necesidades.

Que se unan a los trabajadores manuales los trabajadores de la técnica y de la inteligencia, y para nada necesita la Humanidad ni del capitalismo ni del Poder político del Estado.

Con capitalismo habrá siempre desigualdad económico-social y miseria; con el Estado, llámese como se quiera, habrá siempre tanta falta de libertad como sobra de tiranía.

Y el individuo, al igual que todos los seres vivientes, marcha siempre hacia la Libertad.

LOS OBREROS DEBEN TENERLO EN CUENTA



—¿Supongo que en la iglesia no se habrán hallado armas?

—No. Diremos que las guardaban desde 1908.

Confederación Nacional del Trabajo

La huelga general últimamente declarada en Barcelona ha puesto sobre el tapete la existencia de un mal endémico al que necesariamente ha de ponerse remedio.

En torno a esta huelga se ha formado una leyenda. Dejemos al tiempo la misión de mostrar lo que de cierto o de ilusorio haya en ella, lo que ha servido para darle cuerpo y razón.

La realidad, no obstante, es que sin la existencia de las detenciones gubernativas, reminiscencia bárbara que prevalece en nuestro país a pesar del tono de empacada civilización con que nos queremos presentar ante los demás pueblos del mundo, el conflicto pasado, la huelga general que ha sembrado la zozobra y el dolor en múltiples hogares no hubiese estallado. Esta es la verdad real y no otra.

Dentro de los polvorines se acumulan las materias peligrosas, fácilmente inflamables, propensas a estallar al menor contacto con el fuego. Pero si la chispa no llega, la explosión no se produce y las materias allí acumuladas terminan por resultar inofensivas. Si había en Barcelona, como se ha dicho, elementos dispuestos a "hacer la revolución", no hubiesen pasado de alimentar el platónico deseo, de no haber tenido el justificante para ello.

Pero sea de esto lo que fuere, cuestión, por otra parte, que se discutirá a su tiempo, la verdad es que en España, bajo el régimen republicano revolucionario, a los cinco meses escasos de proclamada la República, y habiendo un régimen al que millones de veces se llamó vil por tener en la cárcel a centenares de ciudadanos que no habían cometido más delito que pensar y no ser gratos a los que mandaban, siguen practicándose las prisiones gubernativas, encerrando en la cárcel sin motivo legal justificado a los que no piensan como los que mandan, igualmente que en los llamados "cominosos tiempos de la Monarquía." ¿Puede, debe el pueblo español tolerar las prisiones gubernativas?

A fuer de sinceros, hemos de decir que quizá tenemos todos un poco de culpa en lo que pasa, que la responsabilidad nos alcanza por igual. Pero si hasta ahora ha sido así, si es así puede ser una razón para que lo sea en el sucesivo. Si no otra razón, ahí están los quince muertos durante la última huelga general de Barcelona acusándonos a todos de complicidad en su muerte. Las detenciones gubernativas han de ser abolidas; hay que acabar, sea como sea, con ese ultraje, con ese insulto, con ese atropello a la personalidad humana. Lo menos que puede pedirse a un país que se dice culto, civilizado, progresivo, es que no practique en las relaciones obligadas entre el individuo y los órganos llamados a regir la cosa pública, procedimientos bárbaros, retardatarios, que revelan una mentalidad cavernaria inferior al trogloditismo del hombre de los periodos semi-salvajes.

O España es un país que se incorpora efectivamente a las corrientes modernas que afirman fundamentalmente el respeto a la personalidad individual, abandonando esos procedimientos infamantes, o bien habremos de confesar que estamos incapacitados para regirnos y vivir como ha de vivir, como debe vivir un pueblo medianamente culto. No; ni puede ni debe tolerarse más la vergüenza, el baldón, la ignominia de las prisiones gubernativas. Hay que acabar con ellas sea como sea, por el procedimiento que sea.

En este sentido, este Comité confederal plantea a toda la organización española, la cuestión: Y no con el propósito de poner un doloroso o un melancólico epíteto a la tragedia que Barcelona ha vivido durante cuarenta y ocho horas. Sino que quiere, indica, ya que ni quiere, ni puede si desea imponer, a toda la organización confederal y particularmente a las publicaciones dependientes de los Sindicatos o de otros Comités que tratan la cuestión, que organicen la protesta contra las detenciones gubernativas, hasta llegar a la supresión definitiva.

Por principio somos enemigos de toda ley. Y más que aceptarlas las soportamos. Pero ya que sayamos de soportarlas, lo menos que podemos pedir a sus autorizados defensores es que ellos se respeten para que las toleren los demás. Pero lo que no puede tolerarse un día más es a justicia mandada hacer al margen de toda ley, por el ca-

pricho, la vesania, o la voluntad de un gobernador o un policía cualquiera. Esto es lo intolerable y lo que subleva las conciencias.

Era de esperar que los gobernantes de la República simitiesen asco por tales procedimientos inquisitoriales; que los rechazasen por delicadeza y pudor. No lo hacen, peor para ellos. Nos hemos engañado acerca del concepto que tienen de la libertad. Nada como el tiempo para demostrarnos lo que cada cosa puede dar de sí.

Así, pues, no queremos insistir sobre la cuestión. A nosotros toca orientar nuestras actividades en ese sentido. Hemos de recabar, hasta obtener, el máximo respeto a la personalidad humana. Dentro y fuera de la Ley. Queremos tener libertad para exponer nuestras ideas sin más trabas que el respeto que se ha de tener a las ideas de los demás. Queremos que la libertad individual no esté a merced del último venido ni bajo el capricho del primer ciudadano a quien se invista de una parte de autoridad. Pero como nada esperamos de los otros y si lo esperamos de nuestro esfuerzo individual y colectivo, es preciso que toda la organización de la C. N. T. inicie una campaña intensa contra las detenciones gubernativas; pero no contra las que se nos aplican a nosotros, no; esto sería injusto y parcial a la vez; nuestra campaña ha de ir contra las leyes, hasta que se supriman, que permitan las detenciones gubernativas. Hay que ir contra estas leyes que son, sencillamente, y pa-

ra mayor vergüenza de los republicanos que gobiernan, el espíritu ancestral y autoritario más destacado del régimen oprobioso que acaba de caer.

Suponemos que los camaradas todos nos habrán comprendido y prestarán a nuestras palabras la atención y el interés que ellas merecen.

Por la C. N. T. El Comité. Barcelona, 12-9-1931.

Se convoca urgentemente para hoy, domingo, a las nueve de la mañana, a todos los componentes del Comité Nacional. Es de imprescindible necesidad que todos hagan acto de presencia a la hora indicada.—El secretario.

VISTAZO DE PRENSA

"Política", de Córdoba, dice que ha sido presentada al fiscal de aquella Audiencia una denuncia por inversión de 168,000 pesetas, que correspondían a dicha ciudad de los diez millones para la crisis obrera.

"El Imparcial", de Madrid, comenta a Unamuno, diciendo que no comparte su pesimismo respecto al separatismo como causa de disgregación y ruina del país. "Si nos equivocamos—dice—habrá que confesar que España perece, y eso es imposible. España es inmortal."

"Crisis" dice que las Constituyentes deben terminar toda la obra fundamental y complementaria, para frustrar toda maniobra, y cualquier propósito envenenado de los elementos hostiles.

GESTO DIGNO

Los obreros de la casa de Salvador Codina, los compañeros del Prat, al darnos la noticia de que se encontraba gravemente enfermo y operado por dos veces el compañero Jaime Riera, por lo que la situación de su casa era angustiosa, llevados por un espíritu de solidaridad, hemos tenido a bien hacer una suscripción durante dos semanas, sintiéndolo todos los compañeros hondamente la desgracia del compañero mencionado.

Queda nombrada una comisión para entrevistarse con dicho compañero y hacerle entrega de lo recaudado.

Los comisionados, José Torres, Angel Sanromá y Rogelio Pérez.

Barcelona y los tranvías

El fabuloso negocio de la reversión de los tranvías

En lo que respecta a la prestación de fianzas por parte de poderosas empresas, nuestro Ayuntamiento debiera ir inmediatamente a la revisión de las mismas, pues no hay que olvidar que los Ayuntamientos no pueden ni deben eximir a las entidades contratantes—por muy importantes y poderosas que éstas sean—de hacer el depósito de fianzas que las leyes preceptúan.

En el caso que nos ocupa, y tratándose de contratos de la importancia que fueron los nefastos acuerdos sobre la reversión de los tranvías de 1905 y 1911, acuerdos que, por imperio de la ley y por imperio de conciencia, deben ser anulados. Los mismos, ya de por sí encierran un problema de gran trascendencia moral y social; y aunque fue una inmoralidad la que cometieron con su aprobación parte de aquellos Ayuntamientos, los cuales, sin escrúpulos de clase alguna, votaron dicho acuerdo, y cuyos nombres en un próximo número los pondremos a la vindicta pública para que el pueblo lo sepa, y los que hacen referencia a prestaciones de fianzas, especialmente aquellos que en su tiempo no se exigieron a las Inviolables Compañías de tranvías, a las que no se les exigió la prestación de fianzas en consonancia con las obligaciones que éstas contraían, y hoy, que estamos en un régimen de depuración y de democracia, entendemos que deben exigírseles a estas Compañías de tranvías y autobuses.

Ya sabemos que para cubrir estas obligaciones, casi todas las empresas, tales como Agua, Gas, Electricidad, Teléfonos, Petróleos y, en especial, la de Tranvías y Autobuses, se idea a cada momento, con la venia y el asesoramiento de altas figuras del mundo político y del foro, Cambó y Bertrand y Musitu, ambos abogados consejeros de los Tranvías, todos los medios legales y antilegales para rehuir el cumplimiento de estos compromisos, debido, las más de las veces, por no decir siempre, a las inmoralidades que algunos ediles de los anteriores Ayuntamientos cometieron contra el pueblo y en favor del troglodítico director que fué de los Tranvías, Foronda, y en parte a la lentitud y poca energía del actual Municipio, que parece tratar a estas Compañías como si fueran cosa propia, aunque por imperio de la ley casi lo es, pues no me cansaré de decirlo una y mil veces, que la casi totalidad de las redes tranviarias deben revertir al Municipio dentro de breve plazo, y ello deben tenerlo presente todos nuestros concejales, aquellos que puedan venir y los que vengan a nuestro Consistorio.

Si alguno de los concejales no tiene suficiente energía para arrostrar éste y otros problemas de gran trascendencia, el pueblo mismo se encargará de poner a personas de reconocida solvencia y moralidad administrativa que tengan la valentía de arrostrar estos magnos problemas y otros de categoría, como los del agua, gas y electricidad, éstos tres últimos factores de primordial importancia para el bienestar de la vida colectiva.

Sobre el asunto de las fianzas no se nos puede tachar de suspicaces, pues hasta incluso el mismo arquitecto municipal lo afirma categóricamente en el expediente de revisión del año 1911. La cuestión de las fianzas no ofrece ni puede ofrecer duda alguna, desde el momento que ya las exigen los artículos 77 y 78 de la ley de Ferrocarriles y 81, 95 y 111 de su reglamento y la Instrucción de 24 de enero de 1905, sobre contratación de servicios municipales.

A raíz de las leyes estatutivas, los Municipios no tenían que haber dispensado a las Compañías de tranvías del cumplimiento de las disposiciones legales sobre fianzas, y mucho más tratándose, como se trata, de contratos tan importantes, como son los de los servicios públicos. El problema social que ello envuelve es de tanta trascendencia, que seguramente el pueblo no ha llegado a percatarse de la inmoralidad que esto encierra, y si los anteriores Municipios incurrieron en responsabilidad administrativa, el actual Ayuntamiento no puede ni debe consentirlo, no pena de estar incurso en idénticas con-

bulaciones y corruptelas que las anteriores, ya que en esta cuestión, no sólo se vulneran las leyes y reglamentos de ferrocarriles, si que también se infringen el real decreto de 10 de junio de 1910, que es el que regula detalladamente todo cuanto hace referencia a la prestación de fianzas que deben exigirse en las subastas de concesiones de tranvías, y que deben ser hechas por el adjudicatario en garantía de los compromisos y responsabilidades que éste contrae. Hay que hablar claro y obrar en consecuencia, sin excusas ni fugas de clase alguna, exigiendo estas fianzas, y que las mismas estén en consonancia con el sentir de los tiempos actuales, pues no es justo ni equitativo que hoy día se basen estas fianzas, con lo que se legisaba muchísimo años atrás. Sobre este particular hay que ser enérgico y nuestro Ayuntamiento, si no quiere perder—como tantas veces he dicho—su prestigio tiene que proceder contra esas protervas y mendaces Compañías de tranvías, a las cuales sólo les interesa, por encima de todo, los coeficientes de recaudación, aunque el pueblo sufra y padezca miseria.

Ramón Díaz

COMITÉ REGIONAL

Se convoca a un Pleno de Comarcales y Provinciales, incluyendo a las Federaciones locales que no tienen Comarcal, para el domingo, día 27 de los corrientes, a las diez en punto de la mañana.

El orden del día a discutir sólo se basa en el informe que presentará el Comité Regional sobre la declaración de la huelga general última, su desarrollo y solución.

Es necesario advertir que si se considera preciso, el Pleno continuará el lunes, día 28.

Por la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña. — El Comité.

El Comité Regional convocó a la Junta del Sindicato de Sanidad para el lunes próximo, día 14, a las nueve de la noche.

A esta entrevista interesa sobremanera—perteneczo o no a la Junta—la presencia del compañero Juan Antonio Lorenzo Benito.

Hoy, domingo, a las diez de la mañana, tendrá lugar un mitin de orientación sindical en Esparraguera.

Oradores: Rosario Dolcet, Magriñá y José Robusté.

Dichos compañeros tomarán el tren hasta Martorell, donde se dirigirán al auto que hace el servicio a Esparraguera.

Los tickets pro huelguistas de "Seda Barcelona", del Prat, obedecen a un acuerdo tomado en asamblea general por los compañeros huelguistas de dicha empresa. Por lo tanto, este Comité autoriza la circulación de los mismos, y espera de todos los organismos afectos a la C. N. T. sabrán dignamente ayudar a los valerosos luchadores.

Trabajadores todos: Boicot a "Seda Barcelona", del Prat.

A LOS VENDIMIADORES

Se ruega a todos los trabajadores que tengan intención de dedicarse a las faenas de la vendimia se abstengan de ir a San Sadurn de Noya, por estar en huelga los trabajadores de la casa Codorniu, ya que de hacerlo, serían traidores a la causa que los compañeros de dicha localidad tan dignamente defienden.

A LOS CAMPESINOS

Se convoca a las representaciones de los Sindicatos de campesinos de la provincia de Barcelona a una reunión, que tendrá lugar el jueves de la próxima semana, día 24, a las nueve de la noche, en el domicilio de la Regional, para normalizar la situación de esas fuerzas y crear una Comisión de relaciones provinciales.

Esperamos acudan puntualmente las delegaciones de todos los campesinos organizados de la provincia.—El Comité.

Alimentos para vegetarianos y Naturistas — SORRINAS, Lauria, 62 — Salmorón, 222

DESFLORACIONES

DE LA NADA AL APOCALIPSIS

Una masa informe que da vueltas por el espacio. Un pedazo que se desgaja y solidifica. La aparición de una infinita variedad de animales y plantas. Presentación de una nueva especie de antropomorfo que se llama hombre.

Aparece la mujer y con ella la tentación. Aquél como la fruta del árbol del bien y del mal, perdiendo su estado primigenio de ingenuidad y pureza. A partir de haber cometido este delito, ya le tenemos que es por igual materia excelsa que maleable.

Una vez puesto en la pendiente, se le despierta la coxerón de vivir en sociedad. Entonces hace muebles, máquinas, casas y construye este inmenso mundo que llamamos civilización.

Surge una infinidad de tipos diversos, altos, bajos, frondosos, esmirriados, tontos, inteligentes, linfáticos, sanguíneos... Los hombres, no contentos con tal multiformidad, inventan nuevas clases: pobres, ricos, parásitos, trabajadores, jueces, policías, ministros, hampones, poetas... En este engranaje fabuloso, una pieza reclama a la otra y todas juntas se complementan...

Pero, a veces, salen a la superficie rivalidades y querrelas. Hay piezas que no ajustan bien, piezas que no marchan conforme, pequeños tornillos que no se amoldan a la misión que les ha sido confiada...

Uno de estos pequeños conflictos se presentó no hace mucho con el nombre de huelga de la Telefónica. Mas nosotros tenemos la suerte de poseer un maquinista firme, un hombre empujador que ha cogido a todos los utensilios viejos y los ha renovado; ha puesto de nuevo la máquina en marcha. Al menos, así lo acabó de comunicar.

Ahora no hace falta otra cosa que ver cómo funciona. No precisa más que contemplar la obra de este finete del Apocalipsis, de este rey Herodes de los conflictos sociales.

Nosotros, que tenemos memoria, recordamos que sus antecesores habían soñado bastantes problemas de esta naturaleza y con idénticos procedimientos. Se llamaban huelgas de la Canadiense, ferroviarias, gas, agua, electricidad, etc. Pero un tiempo después se descubrió que los muertos enterraban a los vivos, que el régimen que daba por resueltos estos conflictos, ahogándolos, bajaba a la tumba empujado por ellos mismos.

CADA COSA, EN SU LUGAR

Viene repitiéndose con una insistencia digna de mayor aplicación que la C. N. T. y la Izquierda Catalana forman una

amalgama pintoresca e informe.

¿De dónde ha sacado la Prensa este camelo? ¿No bastan las infinitas aclaraciones que se han hecho sobre este asunto? ¿Tan enigmáticas son las posiciones de ambas fuerzas?

La cosa está bastante clara; lo que ocurre es que no la quieren entender. En todo esto no hay más que, así como hasta ahora las fuerzas que privaban en Cataluña eran agresivas y, por instintos, antiobreras, en el presente, parte de la Izquierda es más comprensiva y tolerante. Se hace cargo de lo que son las luchas sociales y las inquietudes y privaciones de las clases proletarias.

¿Qué desean estos señores, que se dé el mismo trato a una persona con instinto humano que a un energúmeno vesánico? ¿Qué quieren, que si se nos habla en un tono cordial contestemos mordiendo?

Pues éste y no otro es el asunto. Cada cual, dentro de su órbita, realiza su cometido, sin reparar en el vecino. La Izquierda tiene sus objetivos y la Confederación Nacional del Trabajo los suyos. Y quien no lo crea así que señale y precise otros engrajes, otras concomitancias.

Si algún miembro de esta fracción se ha desmandado, ¿no ha sido combatido duramente? Si ha cometido errores o abusos, ¿no han sido mostrados a la luz pública? ¿Qué más quieren?

Lo que hay en todo esto es una combinación falaz. Estas mentalidades troglodíticas que capitanea "La Vanguardia" no estarán satisfechas hasta que hayan encontrado el sucesor de Martínez Anido, el hombre que se proponga hundir la política de Izquierda y la C. N. T.

De lo contrario, ¿qué es este empujete de que "una cosa es la autonomía y otra la anarquía"? ¿Quién las confunde, Sr. Cernicó? Si alguien las entremezcla jesuiticamente sois vosotros, para asustar a los alacranes capaces de tragarse este bulo.

¿A qué obedece esta campaña que trata de presentar a la Generalidad influenciada por el anarquismo, más que a fines de poder combatir con argumentos capciosos el Estatuto? ¿A qué responde la acometida presentando a la C. N. T. como organismo supeditado a la política de Izquierda, si no es para desacreditarla y hundirla? Pero ¿es tan burda la patraña!...

Lo que conviene a esta clase de Prensa es una purga. Lo que hace falta son manos limpias y decir las cosas por su nombre, ya que las posiciones de la C. N. T. y de la Generalidad son bien desahucadas y precisas. Lo son, lo han sido y lo serán.

Y si alguien se duele porque le hagan arrebatado su predominio político o está atacado de fobia contra la C. N. T., que se ponga malvas.

MEGALOMANIA Y CHARLATANISMO

Es indiscutible que si bastara el deseo para conseguir lo que se apetece, si fuera verdad aquello de "querer es poder", Lerroux tendría que ser presidente del Consejo de ministros.

¿Hay que ver con la tenacidad que viene machacando para lograr este objetivo! Claro que con ello no se ha cansado mucho; ha sido, total, una coletilla de mitin. "Si yo fuera Poder..." "Cuando sea Gobierno..." "No quiero morir sin ser presidente del Consejo..." Esta obsesión será una enfermedad hereditaria, un morbo indestructible.

¿Y por qué quiere usted ser Gobierno? ¡Oh! Cuando el señor Lerroux sea presidente del Consejo! ¿Cuántas fotografías se hará! ¡Lástima que no tenga dos hijas para ponerse una a cada lado! ¡Qué alegría cuando reciba las felicitaciones de los demás primates de la política internacional!

Ya lo está paladeando. Por lo demás, no creemos que ande muy descarrado. El advenimiento de la República le ha redondeado la carrera. Además, en las alturas se están buscando hombres que se pongan en jarras, que sean duros. Hoy se juzga como una cursilería el hecho de que Salmerón y Pi Margall sintieran escrúpulos para firmar una sentencia de muerte. ¡Eso son remilgos de señorita!

Lerroux es hombre probado. A su tiempo, cuando Canalejas fué a Sánchez Moya por gritar viva la República, ya dijo que a él tampoco le temblaría la mano.

¿Y si fuera usted el reo? ¿Se mostraría tan firme? ¿Se comportaría con tanta arrogancia? Si las versiones no mienten, nos han asegurado que durante su estancia en la cárcel, por una simple detención sin importancia, estaba usted muy blanduco, apocado, como gallina asustadiza.

Pero, claro, una cosa es recibir y otra dar. Ya se sabe que es más fácil ser altivo cuando se manda que ser digno al obedecer. Y Lerroux no va a sentir estas preocupaciones. Si se tercia demostrará lo que vale. Si se presenta a firmar una pena de muerte la firmará, y si con ella no hay bastante, aquí está viva y coqueando la ley de fugas, que es más expedita y contundente.

De momento, no falta más que sea presidente del Consejo y, después, que se presenten sindicalistas por delante. ¡Ya verán quién es Lerroux!

Juan d'Agramunt

Nuestros problemas POR LA REVOLUCION

No habrá quien honradamente... la afirmación de que nosotros, los anarquistas y sindicalistas revolucionarios, que militamos dentro de la C. N. T., seamos enemigos de la revolución...

Esta labor de preparación y consolidación de los valores técnicos que poseemos y de los que se vayan agregando; esta labor de superación, de capacidad, de esa juventud que llega hacia nosotros, será un poco costosa, pero no tanto para que en un plazo prudencial nos permita afrontar con éxito el problema de la revolución social y la transformación de la actual sociedad...

Intelectual que la necesaria para hablar como hemos parado, que asimilamos mejor las diplomacias socialistas de los escritores demócratas, y son muchos más peligrosos. Pueden, en el mitin, en la fábrica, en el círculo amistoso, hacer una detestable labor...

A la opinión cinematográfica

La satisfacción que ha producido entre la clase cinematográfica, nuestro primer artículo, nos mueve a escribir de nuevo con la esperanza de que tanto estas líneas como las que iremos publicando mas adelante causarán la misma sensación y serán acogidas con el mismo interés que las que publicamos el sábado anterior...

merciales era el único que podía sustituir al fallecido director técnico señor Longo... Juan de Luz

Pero... ¿qué tendrán que conservar? El obrero «razonable»

Con la República nos ha salido un nuevo tipo de obrero mucho más peligroso y más contrarrevolucionario que cualquier sindicalista católico, si es que queda alguno de tan cómicoabsurda filiación...

El Sindicato de Obreros Intelectuales a los militantes de la C. N. T.

La firme convicción de que vamos a decir algo, que si bien debiera estar en el ánimo de todos y ser norte inalterable de nuestra conducta, vemos que se desconoce, o que un mal entendido amor propio pretende ignorar cuando se discrepa en materia sindical, nos hace llamarlos la atención...

Los enemigos de la República

Los enemigos de la República... ¿Cuáles son? ¿Dónde están? No son los hombres idealistas, los soñadores de un mundo más humano que el presente...

«Grupo Atlante Amparo»

Esta entidad, de carácter cultural, domiciliada en la calle España Industrial, núm. 9 (Sana), ha establecido unas clases escolares gratuitas para los analfabetos, que darán principio el día 14 del corriente...

Para que esto ocurra, para que la producción y el cambio no se resientan y si en cambio ganen en cantidad y en calidad, para que la revolución no fracase, no tome otros rumbos que los que nosotros, los anarquistas, amantes de la revolución y de la organización confederal, le hemos marcado; hemos de procurar fortalecer nuestro contenido revolucionario, dentro de ella y del pueblo y hemos de fortalecer nuestra organización, material, espiritual y técnicamente, dotándola de aquellos elementos que la hagan adquirir la consistencia necesaria y que siendo indispensables para la buena obra a realizar, no sean un impedimento a nuestro desenvolvimiento e independencia...

Este tipo de obrero, que contempla con reservas de tierno arrobamiento a su patrono y que sueña con anhelo calientura ejercer dominación sobre una docena de trabajadores, cree que con la huida del ex monarca, haber sellado el Palacio Real y la entrada en los poderes de algunos ministros que se autocalifican en socialistas, se ha llegado a la meta no del liberalismo, de la verdadera redención. Y como ha dado en la manía de hacerse muy "culto" y muy "leído", se satura de cuanto emborronan precipitadamente la mayor parte de nuestros articulistas e intelectuales, que dicho sea sobre la marcha no son más que esto, con las excepciones de rigor: unos claros varones bastante reaccionarios que llevan el alma vestida de levita y que, por decoro, se presentan en público, envueltos en "pañosa" demócrata y liberal...

de reformista; y basta que otro compañero juzgue que las circunstancias son favorables, para que los vituperios de energumeneo y extremista caigan sobre él. No sería más justo un razonamiento—pero un razonamiento de amigo, fraternal y no de dómine—que infundiera confianza al pessimista y abriera los ojos al demisista optimista sobre la labor previa a realizar?

Y éstos no han sido aplastados. Lo serán, ¡qué duda cabe!, el día en que el pueblo consciente de su poder y de su fuerza, entre, lanza en ristre, en este tablado de maese Pedro y no deje titeres con cabeza.

REUNIONES PARA HOY

Metalurgia

Sección Mecánicos. — Se convoca a todos los delegados y Comités de taller y militantes de la barriada del Pueblo Nuevo, a las diez de la mañana, en el local de la calle de Wad-Ras, para un asunto de interés.

Sección Trefiladores y Punteros. — Asamblea general de todos los componentes de la Sección de Trefiladores, a las nueve de la mañana, en la calle de Moncada, para asuntos de interés.

Sección Calefacción. — Asamblea general que se celebrará a las nueve de la mañana, en el local de la Agrupación Sardanista, Marqués del Duero, 101.

Transporte

Sección Mozos Carboneros. — Asamblea general, a las diez de la mañana, en el local de la calle Ferlandina, 67, para tratar de cuestiones de interés.

Piel

Sección Zapateros. — Todos los delegados de la Sección se reunirán en el local social, Guardia, 12, para tratar cuestiones de suma importancia, a las diez y media de la mañana.

Alimentación

Sección Volatería, Huevos y Casa. — Asamblea, a las cuatro de la tarde, en el local de la calle Ferlandina, 67, para tratar asuntos de interés.

Construcción

Sección Albañiles y Peones. — Se convoca a todos los albañiles y peones de la casa Puñdas y Llobet, a la reunión que tendrá lugar a las nueve de la mañana, en el local de la calle Galileo, 69, para un asunto de importancia.

Sección Empedradores. — Se convoca a todos los compañeros que forman parte de la Comisión técnica, a la Comisión de cotización y a la ponencia que fué nombrada en la última asamblea, para la estructuración de la bolsa del trabajo de la Sección, a las diez de la mañana, en el local de la calle Galileo, 69, Sans, para un asunto de importancia.

Sección Colocadores Mosaicos y Pavimentadores. — Asamblea general, en Galileo, 69, a las diez de la mañana, de Comités, delegados de fábrica y militantes para tratar de cuestiones de interés.

Sección Sombreadores. — Asamblea general, a las diez y media de la mañana, en el Centro Tarragoni, Ronda San Pablo, 44, primero, para aprobar las bases a presentar y demás cuestiones de interés.

Sección Gorristas. — Asamblea general, a las diez de la mañana, en el local de los Coros de Clavé, San Pablo, 83, para tratar de las bases que hay que presentar a la Patronal.

Sección Sombreadores. — Asamblea general, a las diez y media de la mañana, en el Centro Tarragoni, Ronda San Pablo, 44, primero, para aprobar las bases a presentar y demás cuestiones de interés.

Sección Gorristas. — Asamblea general, a las diez de la mañana, en el local de los Coros de Clavé, San Pablo, 83, para tratar de las bases que hay que presentar a la Patronal.

Sección Sombreadores. — Asamblea general, a las diez y media de la mañana, en el Centro Tarragoni, Ronda San Pablo, 44, primero, para aprobar las bases a presentar y demás cuestiones de interés.

Sección Gorristas. — Asamblea general, a las diez de la mañana, en el local de los Coros de Clavé, San Pablo, 83, para tratar de las bases que hay que presentar a la Patronal.

Sección Sombreadores. — Asamblea general, a las diez y media de la mañana, en el Centro Tarragoni, Ronda San Pablo, 44, primero, para aprobar las bases a presentar y demás cuestiones de interés.

Sección Gorristas. — Asamblea general, a las diez de la mañana, en el local de los Coros de Clavé, San Pablo, 83, para tratar de las bases que hay que presentar a la Patronal.

Sección Sombreadores. — Asamblea general, a las diez y media de la mañana, en el Centro Tarragoni, Ronda San Pablo, 44, primero, para aprobar las bases a presentar y demás cuestiones de interés.

Sección Gorristas. — Asamblea general, a las diez de la mañana, en el local de los Coros de Clavé, San Pablo, 83, para tratar de las bases que hay que presentar a la Patronal.

INFORMACION SINDICAL

Construcción

Barriada de Sans. — Convoca a todos los delegados de esta barriada para (el martes), a las nueve de la noche, en Galileo, 69, para cuestiones de interés.

Barriada Sarrilá. — Convoca a todos los delegados de esta barriada, para (el martes), a las nueve de la noche, en Bonaplata, núms. 29 y 31, para cuestión de interés.

Barriada Pueblo Nuevo. — Convoca a todos los delegados de esta barriada para (el martes), a las seis y media de la tarde, en Wad-Ras, 222, (Alianza) para cuestión de interés.

Metalurgia

Sección Fundistas. — Se avisa a los compañeros de la casa Prekeler, para (el martes), de seis a ocho de la tarde, para un asunto de interés, en el local social.

Casa Breilmen. — Se convoca a todos en el local social, a las seis y media de la tarde, para una cuestión de interés.

Sección de Cultura. — La Comisión invita a todos los amantes de la misma pertenecientes al Sindicato, a la reunión que se celebrará el día 14, a las nueve y media de la noche, en nuestro local social, Rambla del Centro, número 30, 2.º, para tratar el siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Discusión de los temas 5.º y 8.º del Congreso Local de Sindicatos. 3.º Nombramiento de dos cargos de la Comisión de la Sección. 4.º Asuntos generales. — La Comisión.

Alimentación

Sección Confiteros y Bombeneros. — Todos los componentes de los Comités y Consejos de fábrica pasarán a las ocho de la noche por el Sindicato de Productos Químicos, Unión, 5, para asuntos de interés.

Asimismo deben pasar todos los parados a la misma hora y local.

Piel

Sección Marroquinería y Artículos de Viaje. — Asamblea general de sección, que se celebrará (el martes) a las siete y media de la tarde, en el local social, Guardia, 12, para tratar de asuntos de mucho interés.

Vidrio

Sección Vidrio Negro. — Los compañeros de la casa Vilella, se reunirán a las diez de la mañana en el local de la calle de Wad-Ras, 222, Pueblo Nuevo, para dar cuenta del conflicto y ruegos y preguntas.

CONFLICTOS

El de la Sección de Aglomerados. — ¿Conocéis al patrono Juan Arís? ¿No? Pues vamos a darle a conocer. Este patrono durante los años de Dictadura era cabo del somatén y obligaba a los obreros a trabajar cuantas horas le venía de gusto, no pagando nada más que ocho horas a razón de siete pesetas. Claro está que hubo algún obrero que se rebeló y se marchó de su fábrica antes que consentir tan vilana humillación; pero otros obreros debido a la escasez de trabajo y las necesidades de su hogar hubieron de sucumbir a este despojo de burgués.

Hoy piensa este burgués que los obreros se han de entregar a él en las mismas condiciones de los años dictatoriales que tanto ahora, y está muy equivocado. Nosotros, los obreros, estamos cansados de sufrir injusticias de este jorista que dice que antes de aumentar una peseta al trabajador prefiere perder mil. Pues bien, por la parte obrera estamos dispuestos a que no abra más la fábrica sino firma nuestras bases.

Y ahora señores patronos, cuidadito con lo que hacéis, hasta la fecha nos hemos portado, los obreros, como buenos chicos; pero si en lugar de transigir con lo que de justicia se pide, intentáis poner esquilones en nuestros puestos no habrá manera de entenderse.

Sabemos que hasta el patrono José Hernández está arrepentido de haber hecho sociedad con Ramón Pulg, y acusa a éste de no haberse resuelto el actual conflicto y dice que si otra vez tuviera que hacer sociedad, miraría con quien la hacía y que él desde su pueblo mandó a decir que si al obrero se le habían de aumentar los jornales que se le aumentasen y que no se parara de trabajar. Todo esto lo sabemos por persona que tanto a

los patronos como a nosotros, nos merece confianza. ¡Está bien claro, señor Ramón, quién es el responsable del actual conflicto? Pues no se haga ilusiones que no conseguirá la que pretende.

Nosotros le aconsejamos que se lo piense bien y mire de arreglar el conflicto. — La Junta técnica.

El conflicto de los vidrieros. — Nosotros no queremos insistir muchas veces, pues nos hasta el tener que hablar de este conflicto; pero, por otra parte, parece lógico que la opinión sepa lo absurda que es la actitud de la patronal vidriera. Los que conocen los conflictos que se plantean en el ramo del vidrio saben que una actitud tan estúpida de la patronal equivale a tanto como declarar a los obreros vidrieros el pacto del hambre. Diga la opinión si esto no hace crispar los nervios al más pacífico de los ciudadanos. La patronal vidriera, al iniciarse el conflicto, se cerró en una intransigencia incomprensible. Sólo se celebraron un par de entrevistas, y a pesar de la benevolencia del Comité confederal, transiguiendo y dando una sensación de tener ganas de que se llegara a un pronto acuerdo, la patronal se negó en lo más mínimo a transigir en nada. ¿Por qué? Muy sencillo: tenía ganas de ir de veraneo, y eso le vino al pelo.

Y este es el respeto que tiene la burguesía a la clase trabajadora, a esa clase que todo se lo deben, a esa clase tan sufrida, tan vilipendiada por esos encumbrados, que si tienen riquezas, que si tienen bienestar se lo deben a la clase trabajadora. Ellos se obstinan en decir que eso son cuentos que nos inventamos nosotros, pero nosotros sabemos que eso es cierto e indiscutible. La patronal sabe muy bien que adoptando esta posición excitará los ánimos de los huelguistas, para que éstos adopten medidas que a ellos les vendrían de primera, porque entonces podrían tomar parte activa en el asunto sus lacayos, que son el Ponce de la provincia y toda la gama de autoridades que se quieren llamar guardadores del orden. Y nosotros preguntamos: ¿Guardadores del orden o de sus bolsillos? Creemos que sería la hora de hablar claro. ¿No os parece, señores?

¡Trabajadores vidrieros! Para triunfar en una lucha hay que tener constancia. En España, país de injusticias, creemos que algún día brillará. Y entonces habrá llegado nuestra hora. Mientras tanto, gritamos: ¡Viva la huelga! ¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo!, que es la única que puede hacer agachar el lomo a estos republicanos con "barretes cardenalicios". — La Junta.

Barcelona, 12 de septiembre de 1931.

Sección Sastrería (Mantecales). — Ayer terminó la tercera semana de conflicto de dicha sección que aparte las casas que han firmado las bases y que ya se han reintegrado al trabajo, continúa igual.

Uno principalmente de los que no quieren tener tratos con nosotros es el burgués Rigau y sus secuaces, que no le importa un pepino, por su cerril intransigencia llevar la miseria a los hogares de los compañeros y compañeras.

Es un caso digno de admirar la entereza que tienen nuestras compañeras.

Teniendo en cuenta el esfuerzo sobrehumano que realizan para conseguir sus aspiraciones en las condiciones en que se planteó este conflicto, tenemos que darnos por convencidos, que nuestras compañeras, ya no son lo que eran, que han despertado de la modorra en que estaban sumidas, y claman justicia.

Esperamos y tenemos gran confianza en los compañeros y compañeras, de que no transigirán y que todos se abstengan de ir a trabajar en ninguna casa afectada por el conflicto.

Nosotros debemos demostrar a la burguesía y a las autoridades que no cejaremos en nuestra lucha, ya que es una causa justa y nuestra dignidad nos impide estar sometidos a la voluntad de estos explotadores, sin tener para nada en cuenta las vejaciones sufridas.

Si todos tenemos en cuenta lo que representa estar a la máquina donde se hace de día, hasta altas horas de la noche, por una mesquinada de metalico, ¡vamos, que se lo quiten de la cabeza!, por poco espíritu de rebeldía que se tenga llega un punto culminante en que uno se

planta y dice: ¡de aquí no paso! y no pasa.

En concreto, resulta que este conflicto está estacionado por la pasividad de los burgueses; pasividad que ellos usan como arma, que nos haga sucumbir por el hambre.

¡Compañeros y compañeras! resistamos un poco más y el triunfo será nuestro. — El Comité de huelga.

El de la Singer. — Si es cierto lo que dijo Blasco Ibáñez, de que "no hay como ser bruto para hacerse rico", don Mariano Sopena, administrador general de la casa Singer, en España, llegará, sin duda alguna, a multimillonario. En nuestra ansia de resolver un asunto que afectaba a un buen número de valientes camaradas, hemos llegado en nuestras conversaciones al límite a que puede llegar un Comité en su deseo de dar por terminada una huelga; pero hemos tropezado con la tozudez cerril de un señor que tiene la casi convicción de que la casa Singer no debe dejar de erigirse en señora absoluta de sus empleados, considerando como un crimen de lesa Singer, tener la osadía de hacer peticiones a tan despótica empresa.

Cuando nosotros creíamos que por nuestra actitud, cediendo en casi todas nuestras bases de índole material, llegaríamos a un pronto acuerdo, nos sale el señor Sopena, animado de un espíritu vesánico de venganza y se muestra intransigente.

Se necesita todo el cinismo y orgullo de un labriego montaraz enseñoritado, para ante una Comisión mostrar una lista de compañeros que pretendía despedir y, entre ellos, la mayor parte de las compañeras de tienda y, además, aquellos compañeros, como mecánicos, choferes, carpinteros, etcétera, que fueron a la huelga, sin pedir nada, solamente por espíritu de solidaridad.

Cuando dimos cuenta a nuestros compañeros de la actitud de la Compañía, la indignación llegó al máximo.

Así es que ya lo sabe la Compañía, la lucha seguirá ahora más intensa que nunca; nos asiste la razón y además tenemos junto a nosotros la solidaridad que inspira la criminal actuación de esta empresa en todo pecho honrado. — El Comité.

La de la Sección Papel y Cartón. — Hace cinco semanas que esta Sección planteó el conflicto a la fábrica de cartón del patrono Virgili.

Es de admirar la entereza y valentía con que los compañeros de dicha casa, vienen sosteniendo este conflicto, cualidades éstas que son características en todos los componentes de esta Sección, pero que a pesar de todo no han llegado por ahora a reducir al que además de ser un despótico burgués, parece existir en el grandes facultades para ejercer el honorable cargo de policía, escogiendo para la práctica de su "habilidad" a obreros de su misma fábrica.

Esta Comisión técnica ha creído llegada la hora de que de una manera decidida ha de irse a la intensificación de este conflicto, recurriendo, si es preciso para lograr su objeto, a la solidaridad moral de los demás Sindicatos, a fin de lograr bloquear e inhabilitar los manejos de este burgués que para poder resistir los efectos de la huelga, procura servir a su clientela con géneros de otras fábricas. Poseemos los datos concretos de todo esto y con la colaboración de los otros ramos, vamos a terminarlo.

Este conflicto de carácter moral, no olvidéis que ha de ganarse cueste lo que cueste, pues de no ser así, todos los compañeros de esta Sección pagaríamos las consecuencias de una derrota, en las recientes mejoras logradas. Por lo tanto, todos debemos considerar este conflicto como nuestro y debemos apoyarlo con la máxima energía, moral y materialmente, a fin de que estos dignos compañeros puedan resistir y hacer sucumbir la intransigencia de este burgués. Pensad que este mismo apoyo mañana lo podréis necesitar vosotros si os halláis en el mismo caso.

A tal efecto y para tratar de este asunto se os convoca a la asamblea que se celebrará hoy domingo, día 12, a las diez de la mañana, en el local de la calle Luns, 14, 2.º, para tratar el siguiente orden del día:

1.º Dar cuenta del estado actual del conflicto de la casa Virgili.

2.º Prácticas que en adelante

se deben seguir para la más rápida y satisfactoria solución del conflicto.

3.º Ruegos y preguntas.—La Comisión técnica.

La de Barberos. — Se convoca a todos los compañeros a la asamblea que se celebrará hoy domingo, día 13, a las 9 de la mañana, en la calle del Rosal, 83 y 85, donde se discutirá el siguiente orden del día:

1.º Lectura del acta anterior.

2.º Nombramiento de Mesa de discusión.

3.º Discusión del orden del día del Congreso local y nombramiento de delegados al mismo.

4.º Ruegos y preguntas.

Dada la importancia del acto, esperamos vuestra asistencia. — La Junta.

La de la Sección Tintoreros. — Compañeros: La Junta os invita a todos a la magna asamblea que se celebrará mañana, a las diez de la mañana, en el local del Cine Montaña (calle Montaña Clot), para tratar el siguiente orden del día:

1.º Lectura del acta anterior.

2.º Nombramiento de Mesa de discusión.

3.º La Junta dará cuenta del desarrollo del conflicto.

4.º Ruegos, preguntas y asuntos generales.

Camaradas: Dada la importancia del acto, no dudamos haréis acto de presencia.

Os saludamos fraternalmente. — La Junta.

La de los Pintores decoradores. — Reunida la Comisión técnica que compone esta Sección de Pintores, ha acordado dirigirse a la opinión pública para que se de cuenta de los trámites realizados para solucionar el paro forzoso.

1.º Esta Comisión se ha dirigido al alcalde y a la Dirección de Higiene, exponiéndoles el resultado más práctico para la solución del paro forzoso. Exponiendo que, por razones de higiene y por la salud pública, deberían obligar a los propietarios a pintar las fincas que verdaderamente necesitasen, pues en la actualidad, (y sobre todo en el Distrito V) en los que se ven escaleras mugrosas, patios o respiraderos (si así se les quiere llamar, pero nosotros los damos otro nombre: antihigiénico) y sobre todo los pisos, que más bien son focos de enfermedad, que viviendas higiénicas.

2.º Esta Comisión se ha entrevistado con la Patronal del Ramo para exponerles también el modo de solucionar el paro: que concediesen un jornal de un oficial en cada taller, es decir, que cada patrón admitiese un día a la semana a un pintor parado en los talleres donde trabajasen cinco oficiales, dos jornales donde trabajasen diez y así sucesivamente.

Esta Comisión cree que poniendo un poco de sacrificio por parte de los patronos podría resolverse este paro forzoso, siendo precisamente un ramo tan necesario para la higiene y la salud pública.

3.º El día 29 del pasado mes recibimos un comunicado de la Patronal y con envidias nos dicen: que lo sienten en el alma pero no son resueltos en favor a nuestras peticiones.

Compañeros: puede haber una explicación lógica, humana, ni aun comercial, que determine la posición de intransigencia de la Patronal? Si; que estos señores nos han declarado el pacto del hambre.

Es por esto que esta Comisión lo expone a la opinión pública, para que se de cuenta de los deseos de los pintores.

Y por lo tanto, esta Comisión convoca a todos los pintores, aprendices y peones de Barcelona y su radio, a la asamblea extraordinaria que se celebrará hoy, día 13, a las nueve y media de la mañana, en el Salón Teatro del Bar Izquierda, de la calle de Arribán, 21, con el siguiente orden del día:

1.º Lectura del acta redactada por la Ponencia y lectura del acta anterior.

2.º ¿Qué actitud tomamos con los del paro forzoso?

Compañeros, por la importancia de los acuerdos que puedan recaer en esta asamblea, a la provocación del capitalismo, se os ruega la puntual asistencia.

Os saludamos. — La Comisión.

AVISOS Y COMUNICADOS

—Se avisa a los compañeros de la Comisión Técnica de Yerosos pasen el lunes, día 14, a las seis de la tarde, por el Sindicato del Transporte, sito en la Plaza Medinaceli.

También se pone en conocimiento de todos los compañeros de la Sección, que se cotiza en los locales de las barriadas de Sans y Gracia.—La Comisión.

El conflicto de la casa S. A. Cros de Badalona, solucionado

Después de ocho semanas de lucha, de una manera favorable a los huelguistas, ha quedado solucionado el conflicto de la fábrica de Badalona de la S. A. Cros.

No queremos alardear de haber obtenido un gran triunfo, no; esto será el tiempo y los hechos quienes lo deben decir. Sólo nos limitamos, por hoy, a ponerlo en conocimiento de todos los interesados y expresamos nuestro mayor agradecimiento a todos los que de una forma u otra, contribuyeron moral o materialmente, nos han ayudado en gran manera a llevar adelante el conflicto que tan dignamente hemos soportado.

Los compañeros huelguistas que se encuentran fuera de la localidad de Badalona, que se den por enterados y procuren reintegrarse a la localidad lo antes posible para volver al trabajo; esto lo deben hacer con más urgencia los que fuesen más antiguos en dicha fábrica.

Los compañeros que dignamente han contribuido con el boicot a dicha empresa, deben levantar el todo cuanto afecte a Cataluña, pero no así de momento en la región Levantina y Andalucía, por estar aún pendientes los conflictos de Valencia y Málaga.

Badalona, 11 de septiembre de 1931.

Por el Sindicato de la Industria Química, La Junta.

Obra en construcción convertida en centro oficioso de delatores y confidentes

Jesús Ruiz Sánchez detenido el martes en la obra Calabrig chafán Mallorca, patrono Ibáñez, continúa todavía detenido sin que hasta ahora pueda nada decirnos por qué motivo.

Las circunstancias especiales en que se verificó la detención, dan lugar a creer que la acusación infame de un desalmado, o varios "incondicionales" del mismo, ha sido suficiente para privar de libertad a un camarada.

Es indigno, es vergonzoso (y la pluma se niega ya a calificar el nombre que daríamos a quienes cometen tales villanías) que a un hombre por sus ideas, pueda llegarse inclusive a delatarlo a la Policía.

Todos sabemos que la Policía no tiene otra misión que detener a todos los que se le señalen, máxime cuando el que señala es un patrono, y la víctima es un obrero.

El atestado que se hace siempre (ahora no ha variado nada), es la única prueba "irrefutable" que establece la condición del detenido.

Pues bien; Ruiz es un hombre honrado y trabajador como lo pueden justificar todos los que con él compartieron el trabajo, pero es un hombre que al pan le dice pan y al verdugo ¡asesino! Esto a Ibáñez y a sus "consorteros" les intriga.

Se le hace detener, se le acusa... y un estorbo menos.

¿Que otro protesta? Se le manda detener y... ¿quién sabe lo que a aquél le puede ocurrir? Ante esto, que es infame, el conflicto toma caracteres trascendentales y nosotros sólo al ponerlo en conocimiento del proletariado nos guía la intención de advertir a todos aquellos que por ignorancia pudiesen caer en el garlito, que la obra de Ibáñez viene a ser una sucesión de algunas instituciones diseñadas y puestas al margen de la ley, pero, que por las circunstancias actuales van saliendo a la legalidad para vergüenza de la "Democracia" republicana.

¡Proletariado! El chafán de Calabrig y Mallorca apista a Bastilla.

¿Quién sabe si podría hacer un buen negocio habilitándolo para Modelo el patrono Ibáñez? J. M. Tarragó

REUNIONES PARA MAÑANA

Vestir

Se convoca a todo el personal Balcázar y Rico, para (el martes) de las casas Fábregas, Charles, tes), de las siete y media a las nueve, para una cuestión de interés.

Sección Peletería. — Rogamos a operarios y operarias que no sean socios pasen a las siete y media para enterarnos de una cuestión.

Obreros intelectuales

Sección Escritores. — Asamblea a las diez de la noche, en el domicilio social, Pasaje del Reloj, 2, 2.º, L.º, para tratar de asuntos de suma importancia.

Automóvil

Se convoca a todos los delegados de taller a la reunión que se celebrará (el martes), a las siete de la tarde, en nuestro local social, Luns, 14, 2.º, para tratar de un asunto de interés.

El conflicto de Cardona

Jamás se vió falta de pudor y una desvergüenza tal por parte de la empresa y de la actual dirección, como en el actual conflicto minero de Cardona. La actitud del obrero no ha podido ser más digna, ni más correcta ni más noble. El conflicto, después de dos meses, sigue estacionario a pesar de la máxima y plausible transigencia de los obreros locutivos por la Unión Española de Explosivos. Esta dignísima actitud exaspera a las autoridades que querían pretender para actuar con su brutalidad acostumbrada, y no pudiendo conseguirla, se inventó la comedia del tirote que durante varias noches sacó de su marasmo al pacífico vecindario de Cardona.

El actual conflicto minero de Cardona está hoy lo mismo que el primer día: a nadie interesa su solución. Cardona, hasta ahora, no ha sido un pueblo minero; por esto el ambiente pacato, timorato, ruin e hipócrita le es adverso a nuestro obrero; por eso sus autoridades locales son reflejo de él y en vez de tratar de solucionar el conflicto que la principal actividad es el pueblo de Cardona, a su alcalde cerril, asesorado por elementos tan círriles como él, se le ocurre únicamente pedir fuerzas de la Guardia civil y del Ejército y no hacer uso de su autoridad para proceder en consecuencia y en justicia, sino ponerse al lado de la empresa y actuar, toda clase de autoridades manteniéndose a ella, que se ha convertido en amo del pueblo como varias veces lo ha dicho Mr. Emilio Cret de grata ausencia y de vergonzosa recordación por su conducta particular: que él era amo de las minas y por lo tanto de Cardona y la manguada dignidad de los componentes del Municipio cardonense, harto lo demuestra. El vecindario de Cardona siente el atavismo de los siglos pretéritos. La U. E. E., es el digno sucesor del condado de Cardona, con su derecho de perennidad y todo, así únicamente se comprende que las autoridades locales se pongan al lado de la infame empresa, que únicamente ha traído hasta ahora, perjuicios a la población, pues aparte de los propietarios que han triplicado, cuadruplicado y hasta quintuplicado las rentas de sus plots, la congestión de vecindario no ha servido para otra cosa que para encarecer la vida y

hacerla insostenible, pues el obrero vive hacinado con evidente riesgo de la salud pública. Pues aun hay más, alguien de la Comisión se atrevió a indicar a la empresa que así como a su maquinaria la trataba en las debidas condiciones de conservación no debiera hacer menos por el obrero, a lo que fué contestado con evasivas. Aun hay más, a la intercomarcal de Manresa se le ofreció diez mil pesetas para resolver el conflicto en las condiciones que la empresa desea o sea despidiendo a los obreros que la tal considera disocios. Hasta el momento actual así se encuentra el conflicto minero de Cardona, la empresa amparada por la fuerza, comete toda clase de tropelías, la mayoría de su Municipio se somete a las arbitrarias órdenes de la misma. Cardona sigue militarmente tomada, desde anochecido no se puede circular por los alrededores del pueblo, desde las diez de la noche, por orden que dicen emanado del Gobierno civil de la Provincia, cafés y establecimientos similares, son cerrados al público, a un que generosamente magnánimo, nuestro magnífico alcalde lo prolonga una hora más y el pueblo levítico encantado de tanto celo y orden y se las promete muy felices en la próxima Fiesta Mayor, construyendo las barreras y gradinetes para la celebración de sus típicas corridas de "bous" y capeas, prohibidas por el ministro de la Gobernación; pero autorizadas por el eximio alcalde, que los buenos cardonenses están padeciendo las órdenes a raja tabla se cumple cuando del infeliz obrero se trata; pero hay excesiva condescendencia hasta para las más graves infracciones. El obrero no ha padecido hambre como hubieran querido los elementos sensatos de Cardona; pero si estrecheces, a esto ya están acostumbrados, pero que el pueblo con su inconsciencia se divierta y con ella prolongue un anómalo estado de cosas, no hay derecho; con esto queremos, tan solo dar la voz de alerta: a un pueblo en fiesta, cuando su mayor y más importante contingente sufre las infames injusticias de la intransigencia y de la apatía, puede dar por resultado un trágico y doloroso que todos habríamos de lamentar. Quedan advertidos aquellos que tienen la ineludible obligación de evitarlo. No tanta maldad, no tanta inconsciencia... — Un duende.

DE INDUSTRIA HOTELERA

Para el Comité del Sindicato de la Industria Hotelera y muy particularmente para las Juntas Directivas de las Secciones de Camareros e Interpretes

Al fin podemos congratularnos de que la unificación de la clase gastronómica en un solo organismo haya sido un hecho.

Ya era hora que se saliera del estado catatónico y se rompiera con tanta inercia! Ya era hora que se vislumbraran un poco de lucio y sentido común proletario entre camareros, cocineros y demás trabajadoras de nuestra industria!

En verdad que ello ha costado muchas sinasabores y sacrificios a algunos de los pocos camaradas que por fortuna todavía existen en nuestro gremio, pero que, al fin, sus esfuerzos han sido recompensados con el triunfo de sus aspiraciones y con el más alto y respetuoso reconocimiento por parte de la mayoría de los componentes de la clase.

Queremos confesar, no obstante, que dado el gran número de diferentes reinante en nuestro gremio, con respecto a los acontecimientos políticos y sociales, más de una vez hemos llegado a dudar si realmente se llevaría a cabo la creación del Sindicato; pero, a última hora, y ante el hecho y al hecho con que los antiguos camaradas han venido luchando para llegar a la meta, nos es grato declarar que, aunque con algún demoramiento, los obreros de la industria hotelera y anexos, dándose cuenta de la crudeza realidad que les rodea, han sabido responder al llamamiento de la minoría disidente, y secundando su labor, ponerse con juntamente a la altura de las circunstancias de lucha de clase.

Ahora ya no dudamos de que el nuevo organismo gastronómico es un hecho, y que, sin tardar, sus dirigentes sabrán hacerse dueños del respeto y la admiración de los demás trabajadores organizados. Para ello entendemos que, tanto el Comité del Sindicato como las Juntas de las Secciones que integran dicha or-

gonización, deberán empezar a estudiar, conjuntamente, aquellas normas que sean de justicia, para introducir las, inmediatamente, en los establecimientos de nuestra industria, con el fin de que se nos reivindiquen de nuevo todos aquellos derechos morales, materiales, higiénicos y de alimentación que durante la pasada Dictadura tan malogradamente nos han sido usurpados a la dependencia en general, y muy particularmente al personal femenino de hoteles y balnearios.

Somos muchas las compañeras empleadas en esta industria que sufrimos los mayores vejámenes y atropellos, impropios de los tiempos que vivimos, y que no estamos dispuestas a tolerar por más tiempo, si es que podemos contar con el apoyo del Sindicato, que en buena lógica se comprende, siendo obreras del mismo gremio y una vez que formamos parte de este organismo.

Otro día nos extenderemos en consideraciones de carácter interior de los establecimientos y en las peñimas condiciones que en los mismos la mayoría de nosotras tenemos que trabajar.

Sempre de la causa. — María López Gascón.

A los mozos carboneros

Ninguno de vosotros ignora la serie de desengaños que hemos sufrido y humillaciones que hemos debido soportar hasta ingresar en la organización de la C. N. T. Ni unidos a la dependencia mercantil, ni después en el Sindicato autónomo, logramos alcanzar mejora alguna.

Hoy, si después de conseguido formar nuestra Sección en el Sindicato del Transporte, sabemos, reforzando nuestra unión, hacer frente a las exigencias de nuestra burguesía, es indudable que habremos de alcanzar lo que tantos años se nos viene negando.

La jornada de ocho horas, que no hemos podido nunca disfrutar, cuando ya se ha tomado el acuerdo por la C. N. T. de reducir a seis, ha de ser uno de nuestros primeros objetivos y no hemos de continuar trabajando

tantas horas como a nuestros patronos les convenga, que es lo que ocurre ahora. Urge también una revisión en nuestros salarios, porque con los actuales nuestra vida es imposible.

Ciertamente que aun hay algunos de entre nosotros que por sus relaciones con los patronos se muestran reacios a formar en las filas del Sindicato; pero es preciso que les demos ejemplo de su puesto está al lado nuestro y no donde están hoy, para que en fecha no lejana podamos hacer frente a nuestra burguesía todos de una vez. Trabajemos todos para que nuestra unión se consolide y podamos emprender la lucha por las conquistas que en justicia merecemos.

¡Compañeros, no valedis ni un minuto más!
¡Viva el Sindicato! — La Junta.

A todos los Sindicatos de la Madera de España

El Comité Nacional de Relaciones del Sindicato de la Madera interesa de todos los Sindicatos que, lo antes posible, se pongan en relación con él, y especialmente manden sus direcciones, pues no nos es posible atender a muchos Sindicatos que nos piden distintas cosas relacionadas con otros Sindicatos por no conocer ni la dirección y, mucho menos, la situación en que se encuentran.

Por lo tanto, esperamos que, al mismo tiempo que nos mandan sus direcciones, nos informen de su situación, especialmente de la crisis del trabajo, número aproximado de parados y de los que trabajan, jornales que tienen, así como obreros del ramo asociados y no asociados, luchas que mantienen y, en general, cuanto de interés puedan para así poder hacer un trabajo en general beneficioso para todos. — El Comité Nacional de Relaciones.

A los compañeros lampistas, latoneros y hojalateros

Queremos poner de manifiesto los abusos que vienen ejerciendo un gran número de patronos de nuestra sección por el incumplimiento de nuestras bases y los fines que persiguen al querer implantar de nuevo el trabajo a destajo, cuando antes del conflicto habíamos logrado suprimirlo.

Los patronos se acogen a una de las bases que dice que el Sindicato no intervendrá en la organización del trabajo dentro de los talleres, pero aceptando esta base los obreros son libres de rechazar los sistemas de trabajo que puedan perjudicarlos, y como es el trabajo a destajo y primas, lo rechazan. Esto es lo que ya en ciertos talleres han intentado hacer algunos patronos y todos los compañeros ante ello deben de negarse, porque significaría que los esfuerzos realizados para alcanzar esta mejora hubieran sido inútiles. Daría motivo al mismo tiempo a volver a trabajar con unos jornales de 9 y 10 pesetas. El jornal mínimo que queda establecido en las bases desaparecería por completo.

Llamemos la atención a los compañeros que en las casas Tena, Farrera y Chamón, esta semana ya han intentado la manobra; pero los obreros han comprendido el peligro que ocurriría si aceptaban y la mayoría se han negado a hacer el juego a la burguesía. La sección de lampistas está dispuesta a no permitir tales abusos, que se cumplan las bases que fueron firmadas, y que se ponga fin a todas estas anomalías de despidos injustificados, pagándose los jornales que marcan las bases.

Ya sabemos los propósitos que con esto buscan los patronos, al querer clasificar a los obreros, cuando los que deban estar de primera categoría, los quiere po-

ner de segunda y así todas las demás, para quedarse con los jornales de categoría más baja. Ante esta falta de seriedad que demuestran los patronos, nos oponeremos, exigiendo de una manera enérgica que sean cumplidos los acuerdos.

Para terminar queremos decir dos palabras a los compañeros de las casas Tena, Farrera y Chamón y a todos en general de la sección; pero en particular, a los de Tena y Farrera. Estamos enterados que en dichas casas existen unos "grupitos" de obreros muy "capacitados" que han solicitado volver a trabajar a destajo para poder "agarrarse los 40 duros que tanta "falta" les hace.

Ante esta inícuca actitud, preguntamos a la mayoría de los compañeros que trabajáis a jornal ganando 8 y 7 pesetas, que de permitir el destajo, estaríais obligados a producir el 100 por 100 más, y con estos jornales, mientras estos "capacitados" se llevarían "los 40 duros", por semana. ¿Estáis dispuestos a que esto se reproduzca? Nosotros no lo creemos y, por lo tanto, es preciso que esto lo estudiéis y obréis en consecuencia.

Vosotros tenéis la palabra y la Sección está a vuestra disposición.

Por la Comisión. — La Junta.

UN TRIUNFO MAS

La Sección de Juguetes del Sindicato del Ramo de la Madera había presentado unas bases de reivindicación moral y material a los patronos de la Sección. En ellas se pedían mejoras encaminadas a mejorar la suerte de estos obreros de la madera.

En principio, los patronos se negaron a reconocer dichas peticiones de mejora; pero, al cabo de cuatro semanas de huelga, y viendo lo que pedían los trabajadores, que no se salía de los límites de lo prudencial, aceptaron parlamentario y, por fin, accedieron a otorgar a sus obreros las justas peticiones.

El conflicto de los Juguetes se ha solucionado de una manera general y triunfal para el Ramo de la Madera, siempre a base de acción directa, sin intermediarios de ninguna especie, como es la actuación de nuestro Sindicato, y acatando los principios de la Confederación Nacional del Trabajo.

Además, se ha alcanzado para los obreros de Juguetes la semana de 44 horas y el reconocimiento del Sindicato.

La huelga ha sido completa; todos los operarios han aguantado firmes la lucha entablada, sin traiciones por parte de nadie. Esta unión ha sido la base del triunfo de la Sección de Juguetes, que en todo momento ha seguido las indicaciones del Sindicato, sin perder el contacto con nuestro organismo.

Que sirva de ejemplo este triunfo a las demás Secciones del Sindicato y a todo el proletariado en general. — La Junta.

BOICOT LEVANTADO

Ha sido levantado el boicot que la Sección de Vagueros sostenía contra el patrono José Lisu, habitante en la calle de Torrijos, 7.

Lo que se advierte para conocimiento de todos. — La Junta.

Sindicato de las Artes Gráficas

AVISO IMPORTANTE

Para un asunto de gran interés y sumamente urgente, se convoca a todos los compañeros de las Comisiones técnicas y Consejo de taller, para que pasen, mañana, lunes y el martes, de 7 a 8 de la noche, por el nuevo local social, calle de Mendizábal, 13, pral.

El conflicto de Teléfonos

Viene de la página 12

dispuestos a dejarnos pisotear por ningún extranjero por muy americano que éste sea.

Sabemos que estos gestos de honradez y dignidad se pagan en España con el sacrificio de la libertad individual. Ya lo esperamos, señor Maura, y conste que no aspiramos a salir de la cárcel con una cartera de ministro, sino con el humilde, pero honrado triunfo, de la santa causa que defendemos y del brazo de los queridos compañeros que allí su-

fren cautiverio por culpas que no han cometido.

Los telefonistas esperaban un poco más de justicia de este Gobierno de la República, por cuya implantación lucharon en contra de tres directores monárquicos. Y hoy vemos, con pena, que es a éstos que se apoya y defiende, ensañándose, en cambio, de una forma brutal con los humildes trabajadores que defendieron, arriesgando sus vidas, la bandera tricolor y su lema de "Libertad, Igualdad y Fraternidad". — El Comité Ejecutivo.

Manifiesto de la Confederación Regional del Trabajo de Levante y Federación Local de Sindicatos Unicos de Valencia

¡A LOS TRABAJADORES! ¡A LOS HOMBRES TODOS DE CONCIENCIA CIUDADANA!

El conflicto que con tanta entereza mantienen los compañeros telefonistas, ha entrado en un periodo de forzada resistencia. Estos trabajadores que nunca se enfrentaron con una compañía tan poderosa, que no conocían los sinasabores de la lucha a la cual tienen que decidirse todos los esclavos del salario, han dado pruebas de ser dignos luchadores.

Ya no es tan sólo el propósito del Gobierno provisional de la República el vencer a los dignos telefonistas; se trata de vencer con ellos a todos los trabajadores que luchan por su total emancipación en el seno de la gloriosa C. N. T. Este es un reto lanzado a los trabajadores conscientes de toda España y todos estamos en el deber de responder, no solamente solidarizándonos con nuestros hermanos en lucha, si que también por decoro y por dignidad.

El conflicto de Teléfonos ha entrado, en una fase de resistencia. A pesar de haber hecho traición a los huelguistas sus compañeros de profesión adheridos a la Unión General de Trabajadores, el servicio telefónico está interrumpido en toda España. Sólo quedaron al servicio de la Compañía algunos de los que por su característica profesional no sirven para la reparación y conservación de las redes telefónicas, y mientras no se reintegre el personal técnico el conflicto continuará en pie, mal que le pese al troglodita de Maura y a los que le hacen la corte reaccionaria en el ministerio.

A vosotros, los trabajadores y hombres de corazón, compete el hacer posible prolongar la resistencia de nuestros hermanos en lucha. Haya que recurrir al apoyo material para que no se vean precisados a entregarse por el hambre y para ello os invitamos—aparte de lo que hacen los Sindicatos—para que abráis suscripciones en tertulias, fábricas y talleres, bien por listas o tickets que podréis recoger los delegados y voluntarios en vuestros respectivos sindicatos.

Cumplid con vuestro deber de solidaridad. En vuestro concierto de apoyo decidido radica el triunfo del conflicto telefónico.

Contra la Telefónica. Contra los monopolios. Contra el Gobierno provisional de la República; este Gobierno llegado al Poder por la gesta revolucionaria del pueblo el 14 de abril; el Gobierno que tiene contraído el ineludible compromiso de depurar las responsabilidades por el desastre de Annual, por las dictaduras Primo-Aldo, Berenguer y Aznar, con todo su lastre de negocios escandalosamente sucios; monopolios y contratos que enriquecieron y continúan enriqueciendo a señores desaprensivos que si bien al principio traficaron con la miseria del pueblo al amparo de un Poder absoluto, hoy provocan una crisis que lleva al pueblo a la desesperación al amparo de un régimen que prometió servir al pueblo haciendo justicia con ladrones de levita y tiranos de fajin y espada. El Gobierno, en fin, que tiene el compromiso de liquidar tan grandes excesos y trasgresiones; para que la Compañía Telefónica Nacional de España no solucionase el conflicto dando solución a las justas peticiones de sus obreros paga a la Compañía los perjuicios económicos que ocasiona la huelga, desvalijando con ello el Tesoro nacional con un número crecido de millones que pronto habrá que pagar el pueblo que trabaja y sufre.

¡Viva la solidaridad de los trabajadores! — El Comité Local y Comité Regional.

La Compañía Telefónica vuelve a sus antiguos y fracasados procedimientos — grandes anuncios en la Prensa, restando o anulando la importancia del conflicto de Teléfonos.—Al día siguiente de la huelga, la Compañía y algunos ministros, hicieron públicas manifestaciones diciendo, que el conflicto estaba arreglado. Siguieron haciéndolo varios días, pero hubieron de rendirse a la evidencia, toda vez que el pueblo no concedía crédito a "altas" personalidades por ser el que sufría las consecuencias. Hoy las mismas figuras, valiéndose del confusismo ocasionado en Barcelona, lanzan a la sufriendo y engañada opinión las mismas frases.

¿Dicen verdad al publicar la terminación de huelga? Ya lo verá toda España al transcurrir de los días.

El personal de Teléfonos confirma la huelga. Es perseguido por las autoridades, procesados sin causa por los jueces monárquicos, amenazados por los jefes de Policía y libertados si firman la instancia de reintegro propuesta por la Compañía.

Este injusto combate no se ha terminado y a pesar de que el señor Maura se cree conseguir una corona de laureles, combatiendo a honrados trabajadores, no sabemos a qué fines nos conducirá la persistente lucha que tanto le distrae como a los demás ministros, no resolviendo otros asuntos de más necesidad para el bien de la nación.

La Compañía, con su oro, dispone en España de la ayuda incondicional del Poder y de las leyes, pero los obreros españoles, a pesar de tanto sacrificio, sabrán plantar la bandera de honradez y valentía.

Desde que el Gobierno presionó a la Compañía Telefónica Nacional de España para que no solucionara el conflicto, cambió de éste la fase, quedando al descubierto el reto del Gobierno a la Confederación Nacional del Trabajo.

El Gobierno y la Confederación

¡PIDA USTED EN CUALQUIER QUIOSCO EL

Manifiesto del Partido Comunista

por Karl Marx y F. Engels

Traducido directamente del alemán por A. Herrero Miguell (Dos ediciones). — Precio: 60 CENTIMOS

EDICIONES MAR. - Barbará, 16

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

EL DESCONTO DE LOS SOLDADOS

En un cuartel de artillería se promovió una enérgica protesta de los soldados por la mala calidad del rancho. — Se formó un retén con los fusiles contra los soldados descontentos

Como consecuencia, el pueblo de Sevilla esta amenazado, porque patrulla la Guardia civil

Sevilla, 12. — Anoche, a la hora del rancho, se produjo en el cuartel de artillería, situado a tres kilómetros de la capital, un plante de los soldados del mismo, alegando la mala calidad de la comida. Los soldados golpeando los platos con las cucharas, produjeron un gran alboroto, intentando luego salir a la calle, cosa que impidió la Guardia de prevención. El oficial de guardia hizo formar al retén con los fusiles, oponiéndose a los rebeldes. El coronel que se hallaba en el cuartel ordenó que se formara una batería y logró reducir a los amotinados.

Se comunicó la noticia a la Jefatura de la división, que ordenó al regimiento de Soria que tuviese preparada una compañía para salir en caso de que fuera necesario; pero, afortunadamente, el motín acabó pronto, no siendo necesaria la precaución adoptada.

De madrugada llegó en automóvil, procedente de Puerto Real, donde se encontraba, el general de la división Ruiz Trillo, haciéndose cargo inmediatamente del mando de la división, que estaba al mando del auditor de la división.

Al conocerse en la ciudad la noticia, hicieron comentarios diversos, poniéndose de relieve que lo ocurrido en el cuartel de artillería se debe, más que nada, a la propaganda que hacen determinados elementos en algunos cuarteles. Las tropas están acuarteladas. Esta noticia ha causado algo de desasosiego y se supone que la medida está relacionada con lo ocurrido en el cuartel de artillería.

El general de la división, señor Trillo, recibió a los periodistas y confirmó lo ocurrido y quitando importancia a lo sucedido. La Guardia civil vuelve a patrullar por las calles.—Atlante.

El Juzgado en Prisiones Militares

Madrid, 12. — Esta tarde estuvo en Prisiones Militares el Juzgado del distrito de la Inclusa, según parece para tomar declaraciones a los generales allí detenidos. — Atlante.

Lo que dice el alcalde de Madrid sobre el problema de los parados

Madrid, 12. — Uno de nuestros redactores se ha entrevistado con el alcalde de Madrid, don Pedro Rico, para hablarle del tema de los obreros parados.

El señor Rico nos dijo que el Ayuntamiento había llegado al máximo de sus esfuerzos, pero si bien hasta ahora la ayuda no había ocasionado trastornos en el erario municipal, en lo sucesivo podría hacerlo y se han de adoptar medidas de economía.

Cree el señor Rico que este cambio de conducta del Ayuntamiento no debe dar motivos de disturbio, pues los obreros se deben dar cuenta de las razones que le asisten para adoptarla. La opinión creo que nos ayudará en esta cuestión.

Y no quiso ser más explícito el señor Rico. — Atlante.

Pronósticos acerca de la formación del futuro Gobierno

Madrid, 12. — "El Sol" habla acerca de los pronósticos del Gobierno futuro.

Afirma que la visita que han efectuado recientemente diversas personalidades socialistas extranjeras ha tenido mayor importancia que la que se ha dado. Tal vez ejercerán algún influjo en la próxima actitud del partido socialista español.

Estima que parece probable la continuación en el Poder de los socialistas y la continuación de la actual Cámara, ya que las manifestaciones del Sr. Largo Caballero han sido muy claras respecto a este particular.

No obstante, no cree el colega que los socialistas vayan a gobernar por sí solos y, por lo tanto, es muy posible que no nieguen colaboración directa a un Gobierno heterogéneo que pudiera estar integrado por fuerzas de Acción Republicana, radicales socialistas, la Izquierda Catalana y algunos representantes de la República, que acudilla don José Ortega y Gasset.—Atlante.

ADMINISTRACION:
Teléfono núm. 82571

DESPUES DE LOS SUCESOS

El Gobernador se encuentra apenado y dice que no tiene noticias concretas de lo ocurrido

Como no eran obreros, no habla del principio de autoridad y la defensa del orden. — Un enérgico telegrama de los republicanos

Bilbao, 12. — El gobernador civil recibió de madrugada a los periodistas. Se encontraba en su despacho, acompañado de su secretario particular y el comisario de Policía.

El gobernador se mostraba contrariado y apenado por lo ocurrido, manifestando que estos sucesos son consecuencia de la hipertensión de espíritu y de la excitación de ánimos que existe en Bilbao. Entiende que es imposible evitar en absoluto esta clase de choques, dada la pasión con que aquí se mantienen las ideas políticas, pero que una acción previsora de la Policía puede hacer mucho para impedirlo. Precisamente, al mediodía había reiterado sus instrucciones al comisario de Policía y al teniente de Seguridad, jefes de estas fuerzas, para que adoptaran determinadas precauciones en la ciudad, con el fin de evitar que se reprodujeran algunos incidentes desarrollados días pasados.

Tiene dadas instrucciones para que de ninguna manera se consientan por la fuerza pública manifestaciones y poner a disposición suya a cuantos profieren cualquier clase de gritos, pues se halla dispuesto a impedirlo, no por lo que en sí signifiquen, sino por la perturbación que en el orden público pueden producir. Para poder hacer efec-

tivas estas impresiones falta una Policía adecuada y continuamente secreta, reiterando al Gobierno la petición de que necesite más Policía, y Policía de ciertas condiciones, que sea estable, única manera de que pueda cumplir su cometido.

Respecto a lo ocurrido en la calle de Bidebarrieta, donde se halla instalado el edificio de la Juventud Vasca, dijo que todavía no tenía noticias concretas de lo ocurrido.

Terminó diciendo que estaba dispuesto a adoptar medidas, aunque no quisiera concretar al alcance de las mismas.—Atlante.

Bilbao, 12. — Reunidos los elementos más destacados del grupo republicano, acordaron cruzar el siguiente telegrama: "Excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernación. — Vergonzoso hecho reparto hojas clandestinas de nacionalistas con inyectivas procaces, gritos subversivos contra la República y elementos armados ha ocasionado víctimas en republicanos que defendieron causa sin amparo de autoridad. Elementos republicanos bilbaínos piden justicia por brutal hecho a quienes ejercitan el Gobierno si no la tomaremos nosotros para defensa República."—Atlante.

La Subcomisión de Responsabilidades sobre el terrorismo en Barcelona aplaza su viaje hasta el 22 del corriente mes

Madrid, 12. — La Subcomisión de responsabilidades sobre terrorismo y política social de Cataluña, que había proyectado salir para Barcelona el martes día 15, ha aplazado su viaje hasta el día 22.

En la capital catalana realizará varias gestiones y son muchas las declaraciones que ha de tomar.

Esta Subcomisión tomará declaración al ex gobernador civil de Barcelona general Joaquín Milans del Bosch; al ex presidente del Consejo don José Sánchez Guerra.—Atlante.

El señor Azaña

Madrid, 12. — El ministro de la Guerra, al recibir al mediodía a los periodistas, les manifestó que no tenía noticia alguna que comunicaría.

El Sr. Azaña recibió a los generales Quipo de Llano, Rodríguez Barrios y al capitán Sediles.—Atlante.

"Informaciones" teme que los catalanes den votos de izquierda

Madrid, 12. — "Informaciones" pregunta cuál ha de ser la intervención de los catalanistas en el Parlamento, si se aprueba, como ha de ser aprobado, el Estatuto de Cataluña. Dice que el Parlamento tendrá que ocuparse de cuestiones en las que los catalanes se independizarán, y sin embargo podrán opinar en las Cortes sobre tales cuestiones, y esto lo considera el periódico, como una monstruosidad. — Atlante.

La Comisión de Responsabilidades ha manifestado que están encalmados los trabajos que pueden hacerse públicos

Madrid, 12. — Uno de los miembros de la Subcomisión de Responsabilidades ha manifestado a los periodistas que los trabajos de dicha Comisión están encalmados en lo que se refiere a la labor que puede hacerse pública. En la semana próxima continuará la instrucción del proceso que se sigue contra los generales de la Dictadura, en lo que respecta al golpe de Estado, y este informe pasará la próxima semana a la Cámara. Este aspecto del proceso es fácil de depurar, ya que las pruebas fundamentales son verdaderamente escasas, sólo algunos números de la "Gaceta".

Respecto a la responsabilidad de gestión y a las denuncias que se han presentado contra los encartados, la labor será más detenida. La Cámara no puede tratar del expediente de responsabilidades sin pruebas y en la busca de estas pruebas se empleará bastante tiempo. — Atlante.

En qué se funda el proceso contra Berenguer

Madrid, 12. — Tenemos entendido que el considerando en el que se fundamenta el procesamiento del general Dámaso Berenguer dice así:

"Considerando que el general Dámaso Berenguer, como ministro de la Guerra, ordenó al capitán general de Aragón que tramitara rápidamente el juicio sumarísimo de Jaca..."

La pena correspondiente a este delito no excede de prisión correccional y para justificar que el presunto culpable quede a disposición de la Comisión de Responsabilidades, se consigna que la Cámara, en uso de su soberanía, puede crear figuras de delito, por lo que el general continuará en Prisiones Militares.

La Subcomisión de Responsabilidades que entiende en la cuestión de Marruecos hará un viaje de información

Madrid, 12. — La Subcomisión de Responsabilidades que entiende en lo referente a las derivadas de Marruecos se propone efectuar un viaje a África, con objeto de instruir sobre el terreno todo el expediente acerca del desastre del Annual. No se ha fijado la fecha de la salida de los miembros de la Subcomisión. — Atlante.

LA OLA NEGRA DEL NORTE

Inició ya los primeros episodios de la guerra civil monárquico clerical

Por lo mismo serán tratados considerablemente

Bilbao, 12. — A las dos y veintidós de la madrugada, el gobernador civil comunicó a los periodistas que la Policía había podido entrar en el Centro Vasco, donde, por cierto, sólo había podido hallar a nueve individuos, todos ellos muy jóvenes. La Policía practicó un minucioso registro, no encontrando arma alguna. Los que se hallaban en el Centro Vasco no ofrecieron resistencia alguna a la Policía y, como detalle curioso, parece ser que los muchachos se encontraban jugando a las cartas cuando llegó la fuerza, aunque más bien parece que se pusieron a jugar cuando entró la misma. Una vez clausurado el Centro, los detenidos fueron llevados al Juzgado, quedando a disposición del de guardia.

Los detenidos son Liberato Orti, Matilde Maidabán, Salvador Jordán de Zárate, Rafael Aguirre, Luis Bilbao, Pio Maidabán, Eustaquio Fernández y Gregorio Sáez de Azcona.

Con referencia a los sucesos ocurridos en la calle de Bidebarrieta, en la que se hicieron gran número de disparos, se dice que los socios del Centro Vasco tuvieron la confianza de que iba a ser asaltado el mismo. En dicha calle y en los alrededores del Centro se hicieron gran número de disparos, sin que se supiera de dónde partían, y durante un gran rato se cruzaron numerosos disparos en los alrededores de dicho Centro. La Policía que llegó a la calle de Bidebarrieta fue recibida a tiros, y al ver que los disparos continuaban, se parapetó en los quicios de las puertas y en las esquinas, y desde allí disparó también contra la casa de Juventud Vasca, de la que se suponía que se hacían los disparos.

Uno de éstos, hecho desde la calle, alcanzó, después de atravesar un cristal del mirador del hotel Euscalduna, contiguo a los locales de la Sociedad, a un hermano de la dueña, llamado Anastasio Duñabettia, de treinta y tres años. Había venido a pasar unos días en casa de su hermana y era totalmente ajeno a los sucesos. La bala le penetró por la espalda.

Se pensó a curarle en el mismo hotel Euscalduna el médico de salida de la casa de Socorro, que le apreció una herida, con orificio de entrada, en la región lumbar.

A eso de la una, la Policía pudo lograr que cesaran los disparos y, acabado este peligro, pudieron acercarse al Centro Vasco, y una vez que penetraron en el mismo, detuvieron a los que allí se encontraban y

clausuraron y sellaron los locales.

El gobernador civil manifestó a los periodistas que había recibido órdenes del ministro de la Gobernación en el sentido de que, a toda costa, impida las algaradas que vienen sucediéndose en las calles de Bilbao.—Atlante.

En Tolosa los tranviarios han hecho cuatro meses de huelga para lograr un jornal de seis pesetas

San Sebastián, 12.—Los obreros de la empresa de tranvías de Tolosa han aceptado la fórmula de arreglo para resolver la huelga y han sido hoy firmadas las bases.

El jornal mínimo se fija en seis pesetas y la tabla de jornales será revisada a primeros de enero.

Después de cuatro meses de huelga se reanuda la circulación de tranvías en cuanto se limpien las vías y se arreglen los motores.—Atlante.

Desde que Prieto paga, a costillas del pueblo español, los desperfectos de la Compañía... Estalla una bomba en la Telefónica

Sevilla, 12. — A las cuatro de la madrugada ha estallado una bomba en el edificio de la Telefónica. La explosión causó grandes desperfectos, derribando varias ventanas y una parte del muro que da a la calle de Joaquín Guiso.

El estrépito fue enorme, causando gran alarma en el vecindario.

En el momento de hacer explosión la bomba no se encontraban en el edificio más que dos señoritas y un repartidor, los que sufrieron el susto consiguiente.—Atlante.

El conflicto del puerto de Gijón

Gijón, 12. — Las autoridades hacen gestiones para que cese el boicot contra el contratista señor Palacios.

Se han reunido los obreros de la Junta de Obras del Puerto con el gobernador civil, pudiendo darse por virtualmente terminado el conflicto. — Atlante.

Aplazan la huelga hasta el regreso del ingeniero

Alicante, 12. — Los obreros del ferrocarril estratégico de Alicante a Denia, han visitado al gobernador para comunicarle que la compañía explotadora de dicha línea no ha contestado a la reclamación sobre la reforma de las bases de trabajo que le presentaron hace un mes, no obstante los reiterados recordatorios que le han dirigido, y que en vista de ello están resueltos a ir a la huelga.

El gobernador ha intervenido en el acto en el asunto, poniéndose al habla con el jefe de la Compañía, quien le comunicó que el ingeniero director estaba en París y que hasta el regreso nada podía resolver.

Los obreros han aplazado toda reclamación hasta el regreso del ingeniero. — Atlante.

El gobernador da instrucciones a los alcaldes para que sean dadas facilidades al Ejército que realiza maniobras en el país vasco

Bilbao, 12. — El gobernador civil ha dado una circular ordenando a los alcaldes de toda clase de facilidades a la tropa en maniobras en el País Vasco durante su estancia en los pueblos.

Esta orden tiene alguna relación con lo sucedido en Durango. La verdad es que es un grupo de paisanos al que se unió otro de soldados, pidió a la Banda Municipal que intercalara en el concierto el Himno de Riego y la Marsellesa, como había hecho ya la Banda militar. Esto provocó protestas de los elementos no republicanos, manifestados en silbidos, gritos y mueras de distinta índole, terminando con que los soldados en nutrido grupo subieron al quiosco del que se había retirado la Banda Municipal sin que interpretara dichas obras por orden del alcalde. Los soldados cantaron el Himno de Riego en medio de un gran entusiasmo y vivas a la República, en cuyo momento sonó el toque de silencio. Los soldados se retiraron rápidamente a sus alojamientos, sin que se registrara ningún incidente. Los soldados marcharon al inmediato pueblo de Ochandiano. — Atlante.

El presunto asesino del señor Barros

Bilbao, 12. — Durante los sucesos desarrollados, la Guardia civil fue aplaudida a su llegada por los grupos que rodeaban el centro de la Juventud Vasca. La fuerza avanzó por la calle sin temor a los disparos que desde los balcones del local nacionalista se les hacían.

Ha sido conducido ante el juez como presunto autor de la muerte del señor Barros, José María Castet, de afiliación nacionalista. — Atlante.

Están mirando los impactos, que pasan de quinientos, y se llian a bofetadas, efectuándose dos detenciones

Bilbao, 12. — Esta mañana fueron muchas las personas que acudieron a la calle de Bidebarrieta para ver los impactos, que pasan de quinientos.

Entre los grupos de curiosos surgió una discusión a propósito de los sucesos y se repartieron una serie de bofetadas. Intervino la fuerza pública, que practicó dos detenciones.

El gobernador civil ha ordenado a los alcaldes que no autoricen ninguna reunión sin que se le de previa cuenta de ella, con el fin de enviar un delegado para evitar las proximidades de ciertos oradores que se expresan en términos reprochables.

Desde luego han quedado prohibidos todos los actos nacionalistas anunciados para mañana. — Atlante.

Pastillas KLAM
Curan la TOS
por fuerte y crónica que sea
¡PROBADLAS!
La primera caja conviene
SOLO CUENTA 75 CENTES.
VENTA: En farmacias.-DETALLES:
Laboratorio Klam.-Tarragona

¡Obreros!
Purgad a vuestros hijos
Purgad a vuestros esposas
Purgad a vuestros mismos
con el famoso purgante
«Sucre de Maduixes»
(Azúcar de Fresas Vailvard)
Niños, 20 cts. Mayores, 30
VENTA: En farmacias.-DETALLES:
Laboratorio Klam.-Tarragona

DEPURATIVO-SEROLFORINA AVARIOSIS-ECZEMAS-GRANOS
HERPES-SARPULLIDOS-LLAGAS
PRURITO-ÚLCERAS-PSORIASIS
VENTA ANCHA 25

DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTERIOR

LA BURGUESÍA SE REUNE

En Bilbao se ha celebrado una magna asamblea de elementos patronales para tomar acuerdos ante su crítica situación

Bilbao, 12. — Se ha celebrado la asamblea magna de elementos y representantes de la industria. Asistieron, entre otros, los alcaldes de Baracaldo, Santurce, Portugalete, Sestao, Somorrostro, Lejona, Erandio y los representantes de los Bancos, entidades navieras, Cámara de la Propiedad, Sociedad Altos Hornos y de todas las grandes Empresas industriales de la provincia.

También acudió a la asamblea D. Indalecio Prieto, en calidad de diputado, y los representantes de la provincia en las Cortes.

El alcalde de Bilbao, que presidió, dió cuenta de las gestiones hechas por la ponencia nombrada. En ella se propugna la celebración en Madrid de una asamblea, con asistencia de los representantes de la capital, Diputación y sectores de la vida comercial e industrial de España.

Dió cuenta también de la obra que, a juicio de la ponencia, pueden acometer el Estado, la Diputación y el Ayuntamiento, si bien reconoce que el problema de la crisis del trabajo es de carácter nacional y que el Estado, que debe cooperar a la realización de obras, no puede en manera alguna resolver por sí solo esta cuestión.

Se alude en la ponencia a la frecuencia de las huelgas y la restricción que sufre la exportación de mineral.

Finalmente, dice que debe procurarse que se defina la política del Gobierno hasta que se lleve la confianza a las gentes.

Expone la iniciativa de celebrar una asamblea nacional que debe ser convocada por el Ayuntamiento de Madrid.

En el documento se afirma que la crisis es de tal magnitud que no si no se pone remedio urgente y adecuado pueden ocurrir acontecimientos extraordinarios y graves.

El representante de la Babcock Wilcox explicó el sacrificio que la industria viene haciendo y afirmó que muchos jornales se dan en realidad con carácter de subsidio.

El representante de la Cámara minera interviene para manifestar que esta industria se halla en una situación angustiosa e imposible de que en algún tiempo vuelva a trabajar con intensidad.

El diputado nacionalista señor Areja Elosegui pidió que los reunidos concretaran en fórmulas de carácter económico sus aspiraciones, ya que estaba presente en la asamblea el ministro de Hacienda, quien podría así recogerlas y hacerse su intérprete cerca del Gobierno.

Por último el señor Prieto pronunció un discurso en el que se lamentó de las quejas que en la asamblea se oyen contra el Gobierno.

Es evidente, según el señor Prieto, que la crisis económica, responde a un estado crítico de la provincia de Vizcaya. Por lo que afecta a la crisis minera, dijo que el Gobierno no tiene los medios de resolverla, pero las corporaciones no pueden dejar sin trabajo a la masa de obreros. La Diputación está en mejor situación que el Estado para llenar este fin.

Agregó el ministro de Hacienda que no puede suscribir el contenido de la ponencia, pues no es exacto que se hayan paralizado las obras. Y he sido contrario —dice— de los nuevos ferrocarriles y partidario de acumular la ayuda en las líneas actuales, porque entiendo que al multiplicar la explotación se impide que ésta tenga rentabilidad. Contra mi criterio el Gobierno puso en marcha las obras suspendidas; es inexacto que se hayan paralizado también las obras hidráulicas.

El Gobierno no tiene inconveniente en oír todas las voces que se alcen, pero falta concretar en fórmulas viables estas aspiraciones. La asamblea de Madrid podrá dar soluciones adecuadas. Creo que se debe celebrar esta asamblea, pues el Gobierno necesita estar asistido de los técnicos.

Quiero también que se diga donde está esa inseguridad que se proclama para el régimen de la propiedad, no hay más por parte del Gobierno que una reforma agraria que distribuya en parcelas los grandes predios con indemnización para sus propietarios, al objeto de dar tierra a unas miles de familias. Nosotros tenemos el voto del Parlamento

para arbitrar recursos; pero de dónde se obtienen? Hasta ahora no hay baja en los ingresos, pero es de suponer que se habrá de producir alguna.

El Gobierno no dispone de medios a su alcance para resolver esta crisis. Vosotros, los financieros, y los hombres de empresa tampoco lo hacéis. Las diferencias políticas no existen cuando se trata de resolver este problema. No podéis exigir una solución cuando vosotros no la proponéis.

Gandhi pedirá a la Conferencia de la Mesa Redonda la Independencia de la India

Pero, si se la niegan, no apelará a la violencia

Paris, 12. — Gandhi ha llegado a Marsella. En su corta estancia en aquella ciudad ha hecho interesantes manifestaciones a los periodistas.

Los informadores le preguntaron: —¿Qué pedirá usted en la Conferencia de la Mesa Redonda?

—La independencia.

—¿Y si fracasa usted?

—La independencia. He venido a Europa sin haber comprometido en nada mi programa. En todo caso, nada haré para agravar la situación, que ya es difícil de sí, y permaneceré fiel a mi

actitud, ajena a toda violencia. Los algodones del Lancashire, han pretendido que declarando el boicot a las mercancías inglesas he acarreado su ruina y han jurado lincharme. Yo iré a verles; yo visitaré el Lancashire.

—¿Qué mandato trae usted?

—Represento a la multitud de los silenciosos.

—Si el rey le llama, ¿irá usted a verle?

—Yo soy un prisionero voluntario.

—En todo caso, ¿con qué traje irá?

—No puedo asegurarlo. Depende del tiempo que haga.

Se celebra un mitin en el que se acuerda ir a la huelga si no se consigue la rebaja de alquileres

Cádiz, 12. — Se ha celebrado un mitin sindicalista con motivo de la inauguración de la Caja Social. Entre las conclusiones acordadas, figura dar un plazo hasta el 30 de septiembre para que se rebajen en un cincuenta por ciento los alquileres de las casas. De no conseguirse se irá al paro, dejando de pagar los alquileres desde primeros de octubre. Si se los desaloja de las casas, retirarán sus enseres y se instalarán en los edificios públicos. También quieren rebajar el precio de las subsistencias. — Atlante.

Después de más de dos meses de cárcel se reconoce inocente al doctor Vallina y es puesto en libertad

Sevilla, 12. — Ha llegado a Sevilla, procedente de Cádiz, donde ha estado detenido en el Castillo de Santa Catalina, el doctor Vallina, que acompañado de un agente marchó a Alcalá de Guadaíra, donde tiene la residencia.

El señor Vallina ha sido puesto en libertad después de comprobarse que no existe ningún cargo contra él. — Atlante.

Para la defensa de Berenguer

Madrid, 12. — En su conversación de ayer con el general Dámaso Berenguer, Melquíades Álvarez pudo enterarse de algunos aspectos de la defensa que se le ha encomendado, pero como desconoce el proceso instruido en Jaca, lo primero que hará será solicitar de la Comisión de Responsabilidades la exhibición del auto. Es fácil que mañana comience el estudio del documento. — Atlante.

En Segorbe se descubren las lápidas de las calles de Salmerón, Domingo y Blasco Ibáñez

Valencia, 12. — En Segorbe, con asistencia del Ayuntamiento, gobernador, Banda Municipal y representantes de las entidades republicanas de esta ciudad, se descubrieron las lápidas que rotulan las calles de Nicolás Salmerón, Marcelino Domingo y Avenida de Blasco Ibáñez.

Además tenía que descubrirse una lápida colocada en la Glorieta dedicada a los mártires de la Libertad pero no pudo hacerse porque una pobre mujer que tiene sus facultades mentales perturbadas, la golpeó con un martillo hasta destrozarla. En los primeros momentos la impresión era de que trataba de un acto realizado por los elementos antirepublicanos, pero cuando se supo quien era el autor, el público reaccionó, dando el hecho la importancia que tenía.

De Castellón acudieron a Segorbe, el gobernador y el Ayuntamiento. Las lápidas fueron descubiertas; desde la tribuna hicieron uso de la palabra los representantes de Valencia y Castellón, que hablaron en términos municipalistas. La Banda Municipal dió por la tarde y noche unos conciertos interpretando los himnos nacional y valenciano. — Atlante.

Para remediar el paro forzoso

Cuenca, 12. — La noticia de haberse concedido a esta provincia un crédito de tres millones de pesetas para remediar la crisis obrera, ha sido acogida con gran satisfacción. — Atlante.

A consecuencia del primer episodio de guerra civil, son detenidos cinco individuos más

Bilbao, 12. — Han sido detenidos cinco individuos más a consecuencia de los sucesos de ayer noche.

El número total de detenidos es de catorce. Los diputados señores Oreja y Eguiluz estuvieron visitando al gobernador civil, interesándose por al libertad de los detenidos.

El gobernador sale para Madrid llamado por el ministro de la Gobernación. — Atlante.

La Banda municipal de Bilbao se niega a tocar el Himno de Riego

Bilbao, 12. — Anoche, al llegar las tropas de operación al pueblo de Durango, la banda municipal de dicho pueblo estaba dando un concierto público. Varios muchachos republicanos pidieron al director de la banda que interpretase el himno de Riego, oponiéndose aquí. Con tal motivo hubo algunos incidentes entre el público, dándose diversos vivas. — Atlante.

Vamos a dar un consejo a las Virgenes que aparecen por esos campos desolados de España. Y es que estas señoras no pierdan el tiempo en el desierto y se dirijan al Parlamento. En el momento que se aparecen en el Congreso todo lo tienen ganado y al día siguiente el Parlamento de "jacobinos" será una placida tertulia de fralazos. Créanos esas Señoras; que pidan una intervención al señor Bosteiro y formulen ante los "representantes" del pueblo sus aspiraciones y no vayan por los montes desgarrados el manto entre las alagias, y acargándose la existencia notando de fantasmas.

El heredero de la corona de Persia llega de su viaje a Rusia

Varsovia, 12.—Procedente de Rusia soviética ha llegado hoy el príncipe heredero de la Corona de Persia, de doce años de edad, acompañado de su séquito. Sin detenerse mucho en Polonia, ha continuado su viaje hacia Fraga, desde donde se dirigirá a Alemania.

El joven príncipe efectúa un viaje de educación por Europa. Atlante.

Un regimiento de infantería se amotina y mata a un teniente

La Paz, 12. — Un regimiento de infantería descontento del trabajo a que se le obliga y a tener las pagas atrasadas, se ha amotinado, matando a un teniente.

El Gobierno ha movilizado los cadetes militares, que han empujado ametralladoras en los puntos estratégicos. Los jefes de la revolución han sido apresados, pero algunos han logrado huir. — Atlante.

Yacimiento de carbón en Rusia

Moscú, 12. — En Leninaky (Siberia) ha sido encontrado un yacimiento de carbón. Se calcula que hay 100 millones de toneladas de carbón explotables. — Atlante.

Pro refugiados políticos italianos

Desde hace quince días, y sobre todo después de la última huelga general de Barcelona, una docena de compañeros italianos refugiados en esta capital han sido detenidos como elementos perturbadores del orden público y se encuentran actualmente amenazados de expulsión.

Llamamos la atención en este grave trance a todos aquellos que miren con calor la causa de las numerosas víctimas del fascismo italiano y de la reacción internacional, a fin de que semejante infamia no sea llevada a cabo por las autoridades españolas. Pues ya no falta, a quienes representan esta nueva República, sino expulsar a los refugiados políticos, para cubrirlos completamente de ignominia.

Dicen los perseguidos italianos:

En particular, llamamos la atención de los hombres políticos de España que por la causa de su ideal experimentaron, a su vez, las contrariedades y las adicciones morales y físicas del destierro durante estos últimos años, pues pensamos que el daño que han sufrido está ahí demasiado reciente para que hayan podido olvidarlo, por cuya razón, sin contar la fraternidad dolorosa que nos unia no hace mucho tiempo aún, deben sentir más que los otros el deber de sumarse a nuestra defensa y reclamar con energía a las autoridades de su país el derecho de asilo a los perseguidos políticos.

Desde los pocos meses que hace que vivimos en esta tierra, tierra que creemos libertad para siempre de la monarquía y de la dictadura, hemos sufrido cuantas calamidades comporta la cualidad de extranjeros y la crisis económica que nos impide poder ganarnos el pan. Sin embargo, a pesar de esta espantosa miseria que nos agobia, más fuertemente cada día, preferimos vivir aquí en espera de mejor suerte, antes que ser entregados a la venganza del Gobierno fascista. Y con toda seguridad seremos entregados a los verdugos de nuestro país, si es que por acaso se nos llegase a expulsar de España.

En efecto, ¿adónde poder dirigirnos al dejar este país, puesto que estamos, la mayor parte, expulsados de todas partes de Europa?

Por consiguiente, es de la máxima importancia que los hombres de corazón nos ayuden sin tardanza, ora sea para elevar una justa y vigorosa protesta contra las medidas del Gobierno, o bien para reclamar la libertad de nuestros camaradas italianos recientemente detenidos y el derecho de residencia para ellos y para todo libre ciudadano en una libre República.

El Comité Pro Proceso Italiano"

LA POLÍTICA ECONOMICA DE INGLATERRA

El memorándum publicado por el Gobierno da los siguientes detalles sobre las economías que se realizarán, las cuales ascienden a 70.032,000 libras

Londres, 12. — El memorándum publicado por el Gobierno da los siguientes detalles sobre las economías que se realizarán, y cuyo total, tal como ha manifestado Mr. Snowden ante la Cámara de los Comunes, se eleva a 70.032,000 libras esterlinas.

Emolumentos de los ministros, diputados, magistrados, funcionarios, Marina, Ejército y Aviación, 9.534,000 libras.

Instrucción pública, 10.450,000 libras.

Ministerio de la Higiene, 1.250,000.

Policía, 500,000 libras.

Agricultura, 1.383,000 libras.

Desarrollo colonial, 250,000 libras.

Préstamos a la Caja central del Fero Forzoso, 500,000 libras.

Seguro contra el paro forzoso: 1.ª Reducción de los abonos, 25.800,000 libras. 2.ª Aumento de las cotizaciones patronales y obreras, 10.000,000 de libras.

Trabajos públicos, 7.865,000 libras. Varios, 2.500,000 libras.

La Cámara de los Comunes ha sido solicitada para que dé su opinión sobre estas economías, en bloque.

En cuanto a los detalles, pertenecerá al Gobierno fijarlos por decreto aprobado en Consejo.

Por otra parte, las economías que se efectuarán en el presupuesto de los sin trabajo se traducirán por reducciones de los bonos semanales en la siguiente forma:

Hombres, 15,3, en lugar de 20 chelines.

Mujeres, 13,6, en lugar de 16.

Jóvenes, 12,6, en lugar de 14.

Muchachos, 10,9, en lugar de 12 chelines.

El suplemento otorgado a cada adulto que depende directamente del obrero sin trabajo se rebaja de 9 a 8. Los suplementos otorgados para cada hijo no sufren modificación. — Atlante.

EL DISCURSO DEL MINISTRO ALEMÁN

Ha sido favorablemente comentado en los círculos de la Sociedad de Naciones

Ginebra, 12. — El discurso del ministro alemán de Negocios Extranjeros ha sido favorablemente comentado en los círculos de la Sociedad de Naciones.

Se muestra gran satisfacción por el hecho de que Alemania se haya adherido a la propuesta de Italia, habiéndose expresado ésta su gratitud al ministro alemán, por la adhesión prestada, ya que el Reich es la primera potencia miembro de la Sociedad de Naciones, que asume esta actitud.

La indudable adhesión de Curtius por el desarme, ha despertado gran simpatía entre los delegados de las naciones pequeñas, que no desean que el poder continúe entre las manos de los más fuertes, de una manera exclusiva.

Las manifestaciones de Curtius sobre la crisis mundial han sido también acogidas muy favorablemente.

El tono de firmeza con que ha sido pronunciado el discurso ha causado también gran impresión entre los delegados de los Estados que usualmente adoptan el punto de vista francés ante la cuestión del desarme. — Atlante.

Llegan a Londres otros siete delegados indios

Londres, 12. — Hoy han llegado a esta capital otros siete delegados indios a la Conferencia de la Tabla Redonda. Son: Gandhi, representante del Congreso nacional de la India; Pandit Malaviya; Mrs. Naidu; Nabh de Bhopal, canceller de Cámara del príncipe Rajah de Coora; Sir P. Pattani y Maulana Shaikat.

El lunes próximo se celebrará una reunión del Comité de estructuración federal.

Refiriéndose a la llegada de Gandhi, "The Times", dice: "Las discusiones de la Conferencia de la Mesa Redonda, serán mucho más representativas de los que han sido hasta ahora."

La presencia de Gandhi en la Conferencia prestará un gran valor a los acuerdos que se tomen y hasta facilitará que éstos puedan tomarse. — Atlante.

Para pedir que el primer ministro dimita el cargo que ostenta en el Partido

Londres, 12. — La reunión celebrada por el partido laborista de Seaham Harbour para examinar la resolución de pedir al primer ministro que dimita el cargo que ostenta en el partido, ha durado más de tres horas.

Después de la reunión, a últimas horas de esta tarde, el secretario ha manifestado a la Prensa que el Comité ejecutivo había sido informado de la cuestión, pero que no se decidió a votar la proposición.

De todas maneras, y sin haberse podido confirmar, se dice que ha habido 40 votos a favor del Comité ejecutivo, y 39 contra. — Atlante.

Se ha declarado la ley marcial

Jonesboro (Arkansas, Estados Unidos), 12. — Ha sido declarada la ley marcial y esta medida ha sido suficiente para aquietar los ánimos de los ciudadanos que se hallaban en continua pugna por ideas religiosas, dentro de las distintas sectas protestantes.

Un jefe de Policía que se mantuvo honrado en su cargo —un verdadero mirlo blanco—, por no quererse vender a los bandidos, fué asesinado

Bernardville (Nueva Jersey), 12. — El jefe de Policía, Charles Cavanaugh, ha llevado a cargo desde hace varios años una vigorosa campaña contra los gangsters y había logrado ahuyentar de Nueva Jersey a muchos indeseables.

El año pasado recibió de los gangsters gran número de ofrecimientos en metálico para que cesase en sus persecuciones.

Por toda respuesta intensificó su represión.

Entonces, los bandidos decidieron suprimirle, ya que no podían comprarle. Uno de ellos cuyo nombre se desconoce todavía, fué encargado de incendiar su residencia, situada ante la Jefatura de policía.

Alarmado por los gritos de los vecinos, Cavanaugh salió al balcón, en donde, alumbrado por las llamas, ofreció un excelente blanco a los bandidos, quienes le dispararon un tiro en pleno pecho.

Poco después el jefe de Policía ha muerto en brazos de su familia. — Atlante.

GRAN MITIN PRO ESCUELA RACIONALISTA, EN GRACIA

Hoy, domingo, día 13, a las diez de la mañana, en el teatro Principal, de Gracia, se celebrará un mitin pro Escuela Racionalista, tomando parte las camaradas Libertad García, J. Almina Navarrete, Libertad Ródenas y Puig, éste profesor racionalista de la Escuela "Natura", y T. Cano Ruiz, que presidirá.

¡Compañeros de Gracia! Por vuestra emancipación, por la emancipación de vuestras compañeras y por vuestros hijos, haced acto de presencia en este grandioso mitin, en el que se os hablará de cultura libertaria.

¡Hurra la Escuela Moderna! — El Grupo pro Escuela.

Boicot a "La Vanguardia", órgano de las funerarias, pesadilla de las familias donde hay un enfermo vigilado rapazamente por el agente de publicidad, representante de "Gazel", el cura de la parroquia y el amortajador.

INFORMACION REGIONAL

Aspusta

OTRO TRIUNFO

La huelga de campesinos se ha solucionado obteniendo un gran triunfo moral y material. El salario se pagará a razón de 12 pesetas diarias, y la jornada será de siete horas, lográndose, también, otras mejoras de importancia. La burguesía no habrá dado cuenta que con los trabajadores no se puede jugar. Los trabajadores han respondido como un solo hombre, y por ser la primera lucha a que se ha lanzado nuestro joven Sindicato, ha salido indemne. Sin embargo, poco ha faltado para que ocurriera algo grave, pero los trabajadores, con su sangre fría, han sabido imponerse. Sirva esto de lección a nuestros enemigos, y que los burgueses se convengan de que los intereses de los trabajadores son sagrados. Desde estas columnas damos las gracias a todos los que nos han prestado apoyo, y particularmente a las mujeres que en nuestra última asamblea supieron venir a prestarnos su apoyo moral. Camaradas: No debemos dormarnos sobre nuestros laureles. Hay que trabajar más que nunca para que nuestro Sindicato se capacite y podamos ocupar el lugar que nos corresponde en la lucha social entablada contra la burguesía. Os saludamos fraternalmente, La Junta. Nota. — Pueden venir a trabajar cuantos lo deseen.

Mollet. Insistiendo sobre el conflicto planteado en la cantera de Martorellas de la Compañía de Construcción y Pavimentos, decimos, una vez más, que dicha empresa insiste todavía en la declaración del pacto del hambre sobre los obreros de dicha cantera, cuyo sueldo alcanza a setenta. Inútil es hacer consideraciones sobre la situación en que se encuentran estos camaradas, después de dos semanas, sin contar con un conflicto anterior y reciente al que nos ocupa. Así es, que esperamos que, tanto el Comité Regional a C. N. T. lo haga propiamente a dicha cantera, a fin de que no se añore la piedra de la misma y que, además, no se coloque la piedra elaborada de la cantera de Riudócols (Tarragona) o la piedra que vaya destinada a dicha cantera. El errando que los compañeros de idéntica profesión hagan de ello un caso de solidaridad, como así la abolición del trabajo a destajo y a tenor de nuestras idénticas condiciones de trabajo, se mudan fraternalmente los salarios de Martorellas. Por el Sindicato Único de Trabajadores de Mollet. — La Junta.

PROCEDER DE LA CASA FABREGAS. Causaríamos extrañeza el caprichoso e ineficaz proceder de este burgués para con sus obreros, si no conociéramos la baja moral y espíritu vengativo del mismo y demás compinches que tiene al frente de la Dirección, y para que el lector se dé cuenta de la "obra" de estos rufianes, ahí van dos botones de muestra. Al reintegrarse al trabajo el pasado lunes, después de la pasada huelga general, los obreros vieron sorprendidos por el inexplicable aviso de que, "a partir de la fecha y hasta nuevo aviso, los sábados serán considerados festivos". Pero, cosa rara, sólo para dos secciones —apresto y tinte—; esta manobra indigna no puede considerarse sino como una venganza por el paro realizado el viernes y sábado, ya que por medio día de trabajo más o menos—hasta ahora se venía practicando la llamada semana inglesa—suponemos que no tienen necesidad de suprimirlo, y menos ahora, que hay más faena que nunca. El otro, es el atropello cometido a tres compañeros que sólo trabajan dos días por semana, uno éste que no tiene explicación, ya que parece mentira que entre más de 200 obreros que trabajan en la casa no haya faena para toda la semana; parece que en este asunto va mezclada el encargado de esta sección, según éste de la peor catadura físico a todo respeto para con los obreros y obreras que tienen la desgracia de estar a sus órdenes. Per hoy, nada más; ya iremos conociendo todas las patrañas de esta genticita, como no se cansan a la mayor brevedad, ¿verdad? — Un paria.

Villafranca del Panadés

CONFERENCIA

Mañana lunes, a las diez de la noche, tendrá lugar en el Teatro Principal de esta villa una interesante conferencia a cargo del compañero Alfonso Miguel, de Barcelona, quien disertará sobre el palpitante tema: "La situación social de España y la Confederación Nacional del Trabajo". Dicho importante acto, al cual se invita a todos los obreros afiliados y al público en general, es organizado por la Comisión de Cultura y el Comité de Acción Sindical del Sindicato de esta población.

PRESENTACION DE BASES

La Sección de Impresores ha circulado a los patronos de su industria las nuevas bases de trabajo acordadas en su última reunión y sancionadas por el pleno de delegados de esta se-

mana, en las que establecen el jornal mínimo de nueve pesetas y otras mejoras de carácter social, regulando el trabajo en sus respectivos talleres. Se tiene la impresión de que por la modestia de sus pretensiones, serán aceptadas en su totalidad.

NOMBRAMIENTO DE UNA COMISION

En el pleno del miércoles de esta semana, quedó designada una Comisión para depurar—y en su caso exigir—las responsabilidades en que puedan haber incurrido los componentes del Comité Regional, al decretar la última huelga general, en la reunión convocada para el día 27 del corriente, a la que asistieron dos delegados del Sindicato de esta localidad.

CONFUSIONISMO

A algunos compañeros metalúrgicos se les ha soliviantado los ánimos con motivo de la actitud desairada, burlesca y en pugna con su ideario, adoptada

desde hace tiempo por el contra-maestro de la fábrica de géneros de punto Vich, Serra y Moragrega, S. L., hasta el punto de que, siguiendo manteniéndola, puede provocar un serio conflicto que afectaría a todas las secciones de la citada fábrica. El compañero Junyent ha deponer su tesitura levantisca y formar decididamente en las filas de su Sección, si no quiere verse desairado públicamente por la masa obrera de Villafranca, consciente y entusiasta de sus deberes sindicales. — Corresponsal.

Pont de Molins

El día uno del corriente se celebró en esta un mitin de afirmación sindical, a cargo de los compañeros Rosario Dolcet, Magriñá y Estany, logrando excelente acogida por parte del numeroso público que acudió a escucharlos. Estos actos debieran repetirse con la mayor frecuencia posible. — La Junta.

HOSPITALET DE LLOBREGAT

EN DEFENSA DE LA SALUD PUBLICA

Como se vive en la barriada de Santa Eulalia en el año 31 del siglo XX

Puesto que han hablado las autoridades, ya no se nos podrá acusar de alarmistas ni decimos que en esta ciudad, por lo menos en dos de sus tres distritos, se han presentado casos de la enfermedad infecciosa que se distingue con el nombre de Peste Bubónica, así, con mayúsculas, para señalar su importancia a la atención de las gentes.

Conocedores de nuestra responsabilidad, quisimos callar, de momento, ante el hecho consumado. Cualquier indiscreción hubiera podido recargar las dificultades que, forzosamente, habían de haberse creado a Hospitalet en el caso de que la peste, en vez de declararse, como ha ocurrido, en brotes aislados o esporádicos, lo hubiese hecho en forma epidémica. Dejamos, pues, para más adelante, enjuiciar sobre este asunto. Y ahora, que las declaraciones de las autoridades nos dan pie para ello, vamos a hacerlo. Perdónese nos por una vez que seamos un poco extensos, pues la cuestión bien lo merece. Se trata de la salud de un pueblo, de un pueblo de cerca de 40.000 habitantes, a las puertas mismas de la inmensa urbe, donde un trastorno de esta naturaleza podría traer consecuencias difíciles de calcular en toda su aterradora grandezza. Por esto creemos, y a la opinión pública nos remitimos, que todo cuanto se diga sobre el particular ha de ser siempre poco.

Queremos significar ante todo, señalando la importancia de la afirmación, que el gobernador de la provincia y el alcalde de la ciudad han ido un poco lejos al asegurar que la infección ha sido totalmente extinguida. Mientras el estado sanitario de nuestras calles y plazas, de nuestras viviendas, continúe siendo tan precario, no se puede decir que el foco "estaba", sino que "está", en Hospitalet. Nosotros vamos a permitirnos ilustrar al señor Anguera de Sojo, al señor Agudé y al director de Sanidad, sobre el verdadero panorama de estas barriadas. Nosotros proporcionamos a dichos señores toda clase de datos, que les han de llevar al convencimiento de que aquí se vive de milagro. Y si en el transcurso de esta exposición la misma brutal grandezza del detalle les hiciera reputar exagerada la información, no tienen más que darse una vuelta por acá, y si logran escapar con vida tendrán que reconocer que llevamos razón, que nos sobra. Al grano, pues, y que la justicia sea con todos.

La arteria principal de la barriada de Santa Eulalia está constituida por la calle de Aprestadores Española, la cual está cruzada por las las Buenas Aires, Careto, Moderno, Enrique Morera, Comercio, Angel Guimerá, Prat de la Manta, Elias, Rosés, Independencia, Igualdad y no recordamos si alguna otra. En estas calles, la mayoría de las cuales desembocan en la de Pl y Margall, punto de enlace con Hospitalet (centro) y con Barcelona (Bans), además de infinitas viviendas, hay toda clase de establecimientos, incluso carnicerías y tiendas de comestibles y hasta colegios de primera enseñanza. Pues bien: en todas estas calles, en una mesco-

lanza que no sabemos si llamar absurda o criminal, existen depósitos de basuras, de pieles, de trapos, de letrinas; criaderos de aves y de cerdos; viveros de ratas; y, como cohorte obligada, enjambres, millones y millones de pulgas, miríadas de moscas y nubes de mosquitos. Así, dicho con sangre fría, en toda su crudeza, porque hemos llegado ya a donde no es posible continuar callados por más tiempo.

Tiene que ser materia de delito, ha de caer de lleno en la responsabilidad criminal, consentir que en tal estado de abandono vivan las mujeres y los hombres y los niños, o, mejor dicho, que los habitantes de Santa Eulalia tengan que vivir rodeados de focos de infección por todas partes. Pero será inútil buscar responsables en el asunto. Estos dirán que el legado les llegó a las manos sin comercio ni beberlo. Los otros, que la resistencia encontrada cada vez que se ha intentado alejar la zona infecta, ha sido insuperable. Aquellos, que cuando autorizaron la instalación de los depósitos esta parte de Hospitalet estaba casi deshabitada.

Mientras tanto, el peligro amaga sobre la vida del vecindario; y si esta podredumbre no desaparece de la barriada, sus habitantes habrán de huir en busca de aire respirable.

Se nos habla del puerto, pero ni arte ni parte habrá tenido el puerto en que la peste se declara en Hospitalet. Esto tenía que ocurrir, forzosamente, y ha ocurrido hoy como pudo ocurrir ayer y puede reincidir mañana. Se llamaba a gritos la epidemia de la incuria de las autoridades, de las autoridades sanitarias y de las otras. El milagro tenía que dejar de serlo y el hecho había de producirse fatalmente, a priori y sin apelación. Aquí, en este barrio de Santa Eulalia, si nosotros fuéramos católicos, diríamos que en materia de sanidad estamos dejados de la mano de Dios. Más prosaicos, más materialistas, hemos de decir que estamos dejados de la mano de las autoridades. Dos guardias urbanos para atender a todos los servicios de la barriada, son bastante bien poca cosa. Dada la extensión de este distrito y la importancia adquirida en estos últimos años, con solamente dos guardias la eficacia del servicio de Policía urbana queda reducida a cero. Esta realidad enjendra la consecuencia de que el vecindario, el vecindario acomodaticio, que está en mayoría, cada vez que lo precisa arroja a la calle las basuras y las aguas sucias; sacude desde los balcones las alfombras y las ropas de la cama. Los animales domésticos que toman el buen acuerdo de morir, reposan en el arroyo o sobre las aceras hasta que mueren más o menos piadosos los alcaides del animal hombre.

Tenemos el "Cafet", lugar a donde van a parar toda clase de animales muertos para ser convertidos en abonos, a cuatro palmos del pueblo habitado. Este establecimiento, a pesar de sus tan caecadas reformas, suelta con periódica frecuencia tales bofetadas de peste, peste, bien definida la palabra, que acoge a y stortola. Durante horas y ho-

ras del día el hedor es insuperable. Se corrompe la atmósfera, se vicia el aire de las habitaciones, se acelera la función del sentido del olfato y hasta el corazón parece que suspende su ritmo.

Los depósitos de letrinas se hallan situados en una calle habitada. El traslado de este líquido, como el acarreo de los huesos con carne ya fermentada, como el transporte del pescado podrido que va al Cafet para ser inutilizado, se realiza a cualquier hora del día. Carros descubierto, cargados de estiércol ya podrido y materias fecales de las vaquerías, transitan por las calles con exceso de carga y dejando caer al suelo grandes puñados de la pestilente mercancía que transportan. En, pues, bien densa la estela de toda clase de miasmas y detritus que flota en el ambiente con grave amenaza para la salud pública. En estas condiciones no es posible vivir, y si se vive es constantemente amenazados de una invasión cólica, o de peste o de tifus.

Tales hechos, relatados así, a vuela pluma, aunque las conciencias medianamente organizadas se resistan a creerlo, son posibles en esta barriada, y casi otro tanto ocurre en la de Coll Blanch Torras, habitada casi exclusivamente por familias obreras, cuya vida, cuyo derecho a existir es por lo menos tan sagrado como el de los demás componentes de la familia humana.

Señalamos el peligro y exigimos la inmediata adopción de medidas para que la hecatombe no se produzca. Llegado el momento de una epidemia, estas barriadas quedarían en cuadro, no cabe duda. La mortandad sería horrible; pero como justo castigo a la tolerancia, complacencia o abandono de las autoridades superiores, en razón a la proximidad, el mal se extendería cruel, implacable, vengativo, a la gran urbe del millón de habitantes. A pesar de todas las medidas que de prisa y corriendo se tomaran para aislarnos; a pesar del acordonamiento, téngase en cuenta la macabra profecía y la categórica afirmación "a pesar de todo", Barcelona se infectaría. Y verifíquese el resultado del hecho si decimos que ahora, con media docena de casos que se han presentado en Hospitalet, que por su densidad puede decirse que representan el nada por ciento, Barcelona ha temblado por su salud y algunos periódicos madrileños han agitado el fantasma de la infección para asustar a los puertos nacionales y extranjeros.

Terminemos por hoy. Y no sea sin manifestar al gobernador civil, alcalde y director de Sanidad que tras el anónimo que pone fin a este documento, que queremos sea un anatema para los que consintieron que las cosas lleguen a donde hoy están, hay varias firmas que responderán en todo momento de lo aquí denunciado. Aparte de que, como decimos al principio, una detenida visita a estos lugares demostraría que si en algo hemos pecado al hacer la exposición, ha sido en parquedad. Es decir, que nos hemos quedado cortos... Varios vecinos

Bajo Llobregat

PLENO COMARCAL

Para el domingo, día 13 del corriente, a las nueve y media de la mañana, se convoca a todos los que ostentan cargos en las organizaciones de C. N. T. y militantes de la misma en esta comarca, a un Pleno comarcal para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Funciones que debe desempeñar el delegado de taller.
2.º Funciones que debe desempeñar el Comité de fábrica.
3.º Funciones que debe desempeñar la Comisión técnica.
4.º Funciones que debe desempeñar la Junta Administrativa.
5.º El Sindicato en el presente y en el porvenir.
6.º Orientaciones y tácticas a seguir por los campesinos.
7.º Asuntos generales.
El acto tendrá lugar en el cine Oliveras, Barón de Maldá (Hospitalet). Dado lo interesante que son los temas a discutir y los momentos verdaderamente graves y de máxima responsabilidad que vivimos, el Comité comarcal recaba de todos los camaradas y compañeras, de los trabajadores en general, estén atentos a todas las resoluciones que puedan dimanar estos comicios, ya que de ellas depende el porvenir de nuestra amada Central Sindical, a la vez que de todo el proletariado.

En nombre del Comunismo libertario, os saludamos, El Comité. NOTA.—Dado el caso probable que no termine la discusión de los temas en el sesión de la mañana, proseguirán los debates por la tarde, a la hora que determine el comicio.

Palafrugell

RASGO SOLIDARIO

Compañeros de la Sección de albañiles y peones, salud: La Junta directiva de la Sección, haciéndose eco de vuestras ansias de igualdad social y considerando como un deber suyo el cumplir lo por vosotros acordado a raíz de vuestro triunfo, os comunicamos, que la recaudación total hasta el día 10 del actual asciende a doscientas noventa pesetas, que se han repartido de la siguiente forma: 140 pesetas para nuestros compañeros presos por la reacción; 50 pesetas para SOLIDARIDAD OBRERA pro imprenta propia; 50, para los huelguistas de la Telefónica, y 50, para los huelguistas de las minas de Cardona.

Esta lección de solidaridad dada por nuestra Sección, que sirva de ensayo para el resto de los trabajadores organizados, y que nuestro enemigo quede convencido que nuestra emancipación no la supeditamos al capital y que nuestro lema es el apoyo mutuo. — La Junta.

Santa Coloma de Gramanet

CASOS DE PESTE BUBONICA

Decíamos al principio de esta campaña que era necesario, por higiene y decencia pública, destruir las barracas del miserable casero Fructuoso Gil. ¡Justicia! ¡Justicia! — José Cantón.

¿Qué pasa en Calella?

Después de enviado nuestro comunicado anterior, leemos en "El Noticiero Universal" de anoche, unas manifestaciones del gobernador civil acerca de la detención del compañero Broto y sobre sus causas que son totalmente inexactas y que acusan, por parte del señor gobernador, una mala información. El primer lugar hemos de decir que el compañero Broto es presidente del Sindicato de Trabajadores de Calella y su contorno y pertenece al Ramo de Construcción. Los obreros equívocos, a que se refiere el gobernador civil, pertenecían a la industria de género de punto, y sabido es que en Calella existe una Sociedad Fabril de Obreros en Género de Punto que no forma parte del Sindicato de Trabajadores y que no es lo mismo que el Sindicato de Trabajadores. ¿Comprende esto el señor gobernador? Pues si esto es así, ¿cómo puede hacerse responsable al compañero Broto de un conflicto en el que no ha tenido participación ni puede tenerla porque no es de su incumbencia societaria? ¿Se explica también anomalía? ¿No tenemos razón de afirmar que esa detención y ese intento de procesamiento del compañero Broto se debe a una venganza de orden personal o de la Patronal?

Palafrugell

NOTAS

La crisis general existente y la poca intuición de una parte de la clase trabajadora, ha cruzado a ésta de brazos antes los problemas actuales y el movimiento de protesta de los compañeros de Barcelona.

La huelga de Barcelona — que la reacción dió en llamar revolucionaria y que, muy a pesar nuestro, se ha equivocado — no fué más que un acto de protesta contra la actuación del aspirante a dictador Anguera de Sojo para con nuestros compañeros presos. No obstante, la burguesía de Palafrugell, como toda la del resto de España, ha pasado un momento de zozobra y angustia al ver que se le escapaba de las manos el vellodino de oro, la comodidad de vivir sin trabajar mientras haya seres famélicos que sirvan de juego para acrecentar su avaricia.

A la reacción, al clericalismo y a todos los jesuitas ensotanados y por ensotanan, San Severiano Martínez Anido, patrón del pistolero y vil asesinato, les protege; pero nosotros aun no hemos dicho nuestra última palabra. A causa de vuestra altivez y osadía, resucita el ánimo rebelde de la clase explotada. Llevad cuidado, pues podría ser que vuestra rians se trocassen en llanto.

La fuerza de la razón vence a la razón de la fuerza, y si vosotros representáis la fuerza para vuestro mal adquirido capital, nosotros representamos la razón dignificada por nuestra miseria. Burguesía infamante; ¡capitamoso desnaturalizado; ¡Acordados que reirá mejor quien ría el último. — Justo Merviel.

Nuestras protestas cayeron, por lo visto, al cesto de los papeles, y hoy, debido a la terquedad de quienes deben preocuparse de todo cuanto decimos, tenemos que lamentar los casos de peste bubónica que se han declarado en las barracas de dicho casero. Nosotros creemos que la responsabilidad de lo que ocurre debe caer en quien tiene el deber de evitar estos casos, máxime cuando no puede alegar ignorancia, puesto que hace días, como hemos dicho antes, venimos anotando las pésimas condiciones en que están construidas.

Ahora nadie querrá cargar con las responsabilidades contraídas por su apatía. Pero el pueblo, ese pueblo que también sabe manifestarse cuando se le atropella, sabrá señalar a los culpables de este abandono. Por ahora, y como no queremos hacernos muy entensos, sólo diremos que pronto, muy pronto, señalaremos a los que hicieron el sordo cuando llamábamos a las puertas de la razón pidiendo justicia y humanidad para estas familias, sobre las que hoy pesa el grave peligro que representa la peste bubónica. ¿No se han enterado todavía las autoridades sanitarias? Pues sepase que es del dominio público lo que ocurre en su cabilla africana, donde algunos hacen ascender los atacados, en su mayoría niños, a la cifra de ocho. ¿Y ahora qué? ¿De quién es la culpa? ¡Justicia! ¡Justicia! — José Cantón.

Sevilla

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DEL VIDRIO

Enterada la opinión pública y los trabajadores de nuestro manifiesto anterior, en el que dábamos a conocer nuestro conflicto y el motivo de habernos lanzado a él, nuevamente nos dirigimos a todos para fijar nuestra actitud y a su vez poner de relieve las medidas vanguardistas adoptadas contra nosotros por el patrón de esta fábrica, don Diego Benjumea Taravillo.

Ante todo, hemos de dejar bien sentado que como pertenecientes a la C. N. T. hemos de declarar públicamente que somos enemigos irreconciliables de la violencia y de las algaradas callejeras, que a nada conducen ni a nadie benefician.

Estudiada con todo detenimiento la cuestión industrial vidriera en todos sus aspectos, estamos completamente convencidos que nuestras peticiones no llevarán a la ruina a la industria, como ellos dicen, y si, por el contrario, podrá intensificarse, pues a cambio de unos céntimos más que solicitamos ofrecemos más producción, que constatarán con los céntimos solicitados dejan un margen que alcanza al quintuplo sobre lo que pedimos, sin contar con el diez por ciento de aumento sobre el género elaborado, y subido el 1.º de agosto alegando haber subido los sueldos a sus obreros, cosa que decimos es mentira para que todos lo sepan.

Hace unos años, la burguesía del vidrio y de manera especial nuestro patrón de Sevilla, viene batallando cerca de sus obreros para que los cupos de producción fueran iguales en toda España; pero debido al odioso régimen pasado, la Patronal vidriera logró dispersar las asociaciones obreras del vidrio, escudada en la protección oficial de Primo y Anido, e impusieron a sus obreros cupos elevados de producción; pero no regulados, por lo cual muchos llegaron a alcanzar una superproducción en el mercado, invadiéndolo todo.

Se imponía, por tanto, la necesidad por ambas partes de igualar los cupos de producción. A más era el grito unánime de la Patronal y al mismo tiempo una de nuestras aspiraciones. Pero nuestro desecante fue enorme al conocer que la Patronal de Sevilla, que tanto suspiraba por la igualdad de producción en toda España, hace causa común con los que estodetestan y se nos lanza al conflicto, que significa tanto como llevar la miseria a nuestros hogares. Tengamos en cuenta esto el señor Benjumea! Muchos argumentos de orden técnico pudieramos aportar en defensa de la razón que nos asiste; pero no queremos pasar más adelante sin consignar aquí nuestra justa indignación contra Benjumea Taravillo, por la manobra de que somos víctimas, pues hacemos constar que en Barcelona han firmado buen número de patronos, entre ellos el señor Eubert, que pertenece al Trust Patronal y que, como el de Sevilla, sale beneficiado con la regularización de cupos.

Hemos calificado de maniobra lo hecho en Sevilla contra nosotros por D. Diego Benjumea, y no lo dudamos ni un momento, toda vez que sabemos es difícil, en estos tiempos, poder entenderse con un monárquico recalcitrante.

Este ex presidente de la Diputación Provincial, sentía escarparse de las manos su gran collar de Isabel la Católica y todo su prestigio, creado a la sombra, no de su talento, sino de sus adulaciones, y ni corto ni perezoso organizó una banda de foragidos de levita que dos días antes del 12 de abril fueron apedreados en diferentes lugares de la ciudad por arrojar desde un camión proclamas monárquicas invocando el orden, la paz, la familia y la religión. Por cierto, que bien pronto cidió los sagrados principios que invocaba, toda vez que a un anciano que lleva en su fábrica 30 años de rudo trabajar y cuando por disposición del difunto Sr. Conde de Colombl disfrutaba de cinco pesetas diarias de retiro, este señor Benjumea Taravillo se las arrebató criminalmente, sumiendo a la miseria a quien por su edad avanzada no se encuentra en condiciones de ganarse el sustento; pero nosotros, al volver al trabajo, podremos para este compañero tantas pesetas como le fueron robadas por Taravillo.

Declamamos al principio que erámos enemigos declarados de las violencias; pero tengamos en cuenta que don Diego Benjumea Taravillo nos ha colocado en una situación tan violenta, que no podemos responder de la actitud que adopte el gremio ante la negra perspectiva que se le presenta;

INFORMACION DE PROVINCIAS

ta; es mala consejera el hambre y conduce a la violencia; pero tengáase en cuenta que el culpable de esto no será nadie más que don Diego Benjumea.

Compañeros vidrieros, sepamos con nuestra actitud prestigiar a nuestra gloriosa Confederación Nacional del Trabajo. ¡Viva la Federación Nacional de la Industria del Vidrio de España!! — El Comité.

Valencia

SINDICATO FABRIL Y TEXTIL A los trabajadores de la industria del yute

Ya hace más de ocho semanas que los trabajadores de esta industria nos hallamos en huelga. La informalidad por parte de los patronos ha estado a la orden del día; tres veces se llegó a conformidad con algunos patronos, y tres veces, a la hora de firmar las bases, rompieron lo tratado.

Ultimamente también, cuando pesaba un boicot sobre las mercancías, en una reunión convocada por el Transporte se hicieron los sorprendidos los patronos. Al ver a los del Comité de huelga del Fabril y Textil, dijeron que únicamente estaban preparados para otros asuntos relacionados con el boicot y no con la solución de la huelga.

Es así como estos señores tratan a los trabajadores. Hay que vivir dentro de las fábricas para saber en qué condiciones se rea-

lizan los trabajos, para saber que la mayoría enferman de tuberculosis.

No contentos aún estos señores con toda clase de coacciones morales y materiales, aun cuentan con pistoleros, con somatenistas a sueldo, que están dispuestos a asesinar a los trabajadores. Existen fábricas que los trabajadores están custodiados por los sicarios asesinos de la clase trabajadora; habiendo instaurado dentro de las mismas ametralladoras, montan un servicio de vigilancia bochornoso.

Nosotros, frente al sistema capitalista, frente al Estado y frente al principio de autoridad, estamos dispuestos al triunfo, aunque para ello fuera necesario perecer de hambre.

Nadie ignora la situación del capitalismo y la ofensiva directa por parte de los actuales ministros contra la C. N. T. Ante esto, nosotros debemos estar preparados.

¡Trabajadores! ¡Comaradas todos! Salud.

¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo! ¡Viva la huelga del yute! — La Junta Administrativa.

Nota: Debido a que nuestra situación económica es bastante precaria, rogamos a todos aquellos Sindicatos que nos puedan prestar solidaridad, lo hagan a nombre del Sindicato y al del compañero presidente, Antonio Tello, calle del Pilar, números 13 y 15.

Denia

LOS LOBOS DE MAR... Y TIERRA

También había de tocar a los patronos de las "vacas", pedirles un pedazo más de pan para que la marinería de las barcas puedan vivir un poco más.

Se les presentan las bases y, como es de rigor, no las aceptan.

Los socios del grupo de pescadores se abstienen de acudir a la salida de las barcas; pero surge el monstruo, que a más de denotar haciendo tracción a sus compañeros enseña a ellos la ninguna conciencia con que obra; el esquirolo odioso, brazo derecho del patrono, que no sabe trabajar, el que únicamente puede mendigar el escaso pan prestando ese servicio a los explotadores.

Y viene el llo: una barca sale a la pesca con tripulación esquirolo y surge la masa hambrienta buscando venganza, y a piedra, se inicia una batalla que puede degenerar en pequeña revolución. ¡Oh, oportunidad! Otro personaje aparece en escena y sobre cuyas prendas de vestir se lucen los rayos solares, como diciendo: "aquí están, ¡decidais que no aparecerían!" La benemérita, con sus galas, nos proporcióna, una vez más, el placer de odiarla y... nada más.

Comentarios: ¿se explicará nadie la actitud del contramaestre del Puerto? Pasividad abso-

luta y exaltación a granel por parte de esa autoridad.

¿A quién obedeció la salida a la calle de la Guardia civil?

Aseguraria que el alcalde no sabía nada. Entonces, ¿es que la Guardia civil se abroga ya todas las supremas autoridades?

Aguardamos acontecimientos, y hablaremos más claro.

Grupos de pescadores: cuida de que la victoria sea nuestra.

¡Viva la huelga justa! ¡Viva la C. N. T.!

Madrid

SINDICATO DE GAS, AGUA Y ELECTRICIDAD

Comunicamos a los Sindicatos de Barcelona, Sabadell, Mataró, Valencia, Córdoba, Granada, Málaga, Algeciras, Huelva, Gijón y León, que han sido remitidos por correo, certificados, los Estatutos de la Federación Nacional de la Industria, para en caso de no recibirlos hagan la reclamación debida en la administración de Correos.

Al mismo tiempo rogamos a las regionales gallega, aragonesa, asturiana, vasco-galega y Blear intensifique la organización de estas industrias y envíen al Sindicato Unico de Gas, Agua y Electricidad de Madrid, Echegaray, 20, la dirección de los Sindicatos de su región que simpatizan con la C. N. T., a fin de invitarles a la asamblea nacional que se celebrará el próximo octubre. — Por la Comisión, el secretario.

Córdoba

LAS COSAS DE LA REPUBLICA

Nuestro camarada Aquilino Medina lleva en esta prisión detenido desde el día 23 de julio, gracias a una falsa confidencia de su ex amigo, el abogado Francisco Velasco, que lo vendió como Judas a su maestro. ¿Socialista? ¿Calumnizador? ¿Confidente? ¡Igual da!

Nuestro camarada aun no sabe de que delito se le acusa, ni quien ha ordenado detenerle. ¿Una de estas cosas que caracterizan al nuevo régimen republicano-democrático? ¿Qué entiende por democracia esta toifa de sinvergüenzas que se han encaramado en el Poder? Nadie le ha tomado aún declaración (¿Para qué?).

El Director General de Seguridad, Mola — digo Galarza — (bueno, es igual; tan criminal es uno como otro) dice que él no ha dado órdenes de detenerle; el gobernador de Sevilla, Bastos (es basto hasta en el apellido, pero además de basto es asesino) dice, igualmente, que él no ha mandado detenerle; el gobernador de Córdoba, tampoco dió orden de detención. ¡Nadie ha ordenado detenerle, según resulta! Lo cierto es que nuestro camarada fué detenido a las tantas de la madrugada en la fonda donde él acostumbra a hospedarse. Que lleva mes y medio preso, y que aquí está. ¿Hasta cuándo? ¿Hasta que la Justicia republicana quiera ponerle en libertad!

Aquilino Medina, como Pedro Vallina, criminalmente recluido en el castillo de Santa Catalina; como tantos otros que desparecieron la Monarquía, dando la cara, son las víctimas de su propia obra.

El camarada Pablo Rada, también por ser revolucionario auténtico (no como estos cobardes que aprovechan el Poder para encarcelarnos) está recluido en la Prisión de Sevilla, y sobre él quieren dejar caer la gran responsabilidad de un supuesto delito. ¿Cuántos socialistas y republicanos; cuántos religiosos hay presos? Pes éstos son los mayores enemigos de la República; los que la han prostituido. Todos estos falsos republicanos y socialistas que ayer adularon al ex rey, que con él colaboraron, mañana volverán a adularlo si volviera. ¡Son gente sin dignidad! ¿Os acordáis de los monstruosos mítines sobre responsabilidades que se ha dejado ir al monarca? Pero ¿quién ha dejado marchar al monarca más que vosotros? ¡Traidores! ¿Lo habéis consultado con el pueblo, acaso? ¡Miserables!

Dicen que el plan de responsabilidades fué el pretexto para derrocar la Monarquía. ¿Cabe mayor cinismo y desvergüenza en un catedrático? ¿Pero vosotros creéis que se puede engañar tan miserablemente al pueblo? ¿Cómo van a exigir responsabilidades, si para ello tendrían que exigirlos a Largo Caballero, consejero de Estado del ex rey!

Todos los ministros del actual Gobierno son responsables también de grandes delitos que el pueblo no olvida y que ca, a final de cuentas, quien exigirá responsabilidades a todos, desde abajo. ¡A todos, entiéndase bien! Y será implacable con los responsables. El pueblo no olvida los 11,000 muertos en las tierras de Africa; los asesinatos de Pasajes, Córdoba, Sevilla, Málaga, Bilbao, etc.; la traición a la revolución de diciembre; el fusilamiento de Galán y García Hernández; las víctimas del Sindicato Nacional de Telefonos, y el apoyo descarado del Gobierno a la Compañía yanqui. ¡Que dice ahora el gordiñón del olvido disculso contra la Telefónica: ¡Indalecio Prieto! ¡El pueblo lo tiene todo presente! ¡También los ministros ante el empuje arrollador del pueblo, hambriento de verdad y sediento de justicia! Preparéase a dar cuenta de todos sus crímenes, de todas sus infamias, ante el pueblo soberano.

Aquí estamos unos cuantos presos más, Gubernativos; mas nosotros no pedimos nuestra libertad. ¡No queremos nada del actual Gobierno, despótico y criminal! Nuestra libertad nos la dará el pueblo; como nos la dió el 14 de abril, abriendo las puertas de las ergastulas, donde tantos debían ocupar las celdas que nosotros ocupamos por querer la auténtica revolución; la revolución social que liberte a los pueblos del yugo de la esclavitud y la tiranía. — Alfonso Nieves Núñez. Prisión Provincial de Córdoba, 1.º septiembre 1931.

La C. N. T. y los técnicos

Si los Congresos del sindicalismo sirven, como creemos, para fijar los objetivos y trazar las rutas que el proletariado adscrito a él ha de seguir resueltamente, sin vacilación, la C. N. T. tiene clara y concretamente definida: su orientación y su finalidad; por la vía de la acción directa, hacia el comunismo libertario.

Y aunque en ningún Congreso ha llegado a plantearse aún, de una manera decidida, el problema de la dictadura sindical, como medio de transición entre la sociedad burguesa y el comunismo, no sería muy aventurado asegurar, dada la influencia ácrata en las masas confederadas, que el Congreso donde se planteara dicha cuestión rechazaría de plano todas las tentativas que tendieran a adoptar los carriles de la dictadura.

Quedamos, pues, en que la C. N. T., hoy por hoy, equivocadamente o no, es adversaria irreductible de todas las dictaduras, de clase o de partido.

Sirva este pequeño exordio como justificación del problema que nos parece oportuno y conveniente plantear.

Una revolución tan profunda como la que lleva en sus entrañas la C. N. T., prendiendo tramutar todos los valores económicos y políticos del vigente sistema capitalista, saltando bruscamente, sin transición, de un régimen de opresión a otro de libertad, necesita imperiosamente, si no quiere verse en el duro trance de apelar a procedimientos coercitivos, ni correr el riesgo de un fracaso, o una contrarrevolución, conquistar la sociedad burguesa, antes que por la fuerza por la inteligencia, oponiendo a la "élite" del capitalismo un núcleo de elementos, suficientemente capacitados, para establecer los fundamentos del nuevo derecho y organizar y dirigir la producción, el crédito y el consumo sobre las bases del nuevo plan.

De qué le serviría al sindicalismo apoderarse del aparato creador y regulador de la riqueza si no sabía hacerlo funcionar?

Si la C. N. T. no quiere verse en el caso de no saber qué hacer con sus huestes, y que la paze una cosa parecida a la del Partido Socialista, que, horroizado, al verse con un número de diputados tan enormemente desproporcionado al volumen de sus masas y al de su capacidad revolucionaria, lo ha convertido en una pira de jabales parlamentarios, tendrá que plantearse este problema en unos términos tan rígidos como la inexorabilidad de un dilema: o va rápida y resueltamente a la preparación de esa pléyade de economistas, ingenieros y administradores, con sus propios militan-

tes, o, desechando rancias y añejas prejuicios, tiene que ir, decididamente, hacia los mismos técnicos que tiene a su servicio el capitalismo, para captarlos y atraerlos a su causa.

¿Cuál de los dos procedimientos ofrece mayores probabilidades de éxito y es de más fácil realización? Para nosotros, el interrogante no ofrece la menor duda. Si la C. N. T. pretendiera relegar "ad calendas gregas" la manumisión de los oprimidos, o pudiera improvisarse en un corto período de tiempo ese núcleo intelectual, optaríamos por el primero, a pesar de los inconvenientes y los peligros que el sistema ofrece. Pero como la C. N. T. está en el deber de acelerar el proceso revolucionario, y no desperdiciar la ocasión de asaltar las fortalezas del imperialismo capitalista en cuanto se agudice la descomposición de su sistema, que no puede tardar, a menos de ser víctimas de lusingeros espejismos, nos inclinamos por que afronte, sin reservas, la sindicación de los actuales técnicos. Pero para ello no basta con decirles que las puertas de nuestros organismos están francamente abiertas para ellos, y que gustosamente se les recibiría con los brazos en cruz. Esto, ni solución el problema ni resuelve la cuestión. La sindicación de los técnicos hay que enfocarla de distinta manera que la de los demás trabajadores, empezando por tener el civismo de reconocer, y "pensar en alta voz", que en la fase en que ha entrado la organización necesita ésta, tanto, por no decir más, de la colaboración de los técnicos que éstos de la organización. Interin no se reconozca esto, leal y noblemente, para proceder en consecuencia, no habremos dado un solo paso hacia la garantía de nuestra finalidad.

Si para atraer a la organización a las legiones de trabajadores manuales, en su mayoría objeto de explotaciones inicuas, y que, por lo mismo, tantas ventajas pueden en ella hallar, los Sindicatos consumen lo mejor de sus energías en esta labor de proselitismo, no vemos por qué no deban dedicar una parte de éstas en el reclutamiento del elemento intelectual, que por la naturaleza de su trabajo, y lo valioso de su concurso, no sufre una explotación tan dura ni tan brutal como la de los obreros del máseulo.

Este reconocimiento puede servirnos admirablemente de punto de partida. Si en el orden de las mejoras inmediatas no podemos ofrecer a los técnicos un vasto campo de variadas perspectivas, toda vez que muchos de ellos disfrutan de unas ventajas difíciles de mejorar, podríamos garantizarles, en cambio, la seguridad de que los Sindicatos no atentarán contra sus

privilegiadas condiciones; que no vean nunca en nuestros organismos los instrumentos que cercen, lesionen o menoscaben sus intereses.

En cuanto a la finalidad del sindicalismo, a su objetivo ideal, ¿quién en mejor disposición espiritual que los intelectuales (su bagaje cultural nos permite suponerlo) para comprender y recibir con dilección las magníficas floraciones de la filosofía libertaria, que ha de dignificar y redimir a ellos mismos borrando el estigma infamante de su condición servil, de su condición de asalariados? He aquí, quizás, el nudo gordiano; el talón de Aquiles de la invulnerabilidad de las prevenciones de los intelectuales hacia las ideas de redención. Hay que empolear en ellos el sentimiento de la dignidad humana, poniendo de relieve, ante sus ojos, los falsos oropeles de su esclavitud dorada, que no representa otra cosa que la cadena y el collar, áureo y deslumbrador, que el capitalismo coloca en el cuello de sus guardianes para que, agradecidos y satisfechos, defiendan, contra todo derecho racional, sus irritantes privilegios.

¿De tan poca fuerza persuasiva va a disponer el credo libertario, que no pueda perforar y penetrar en unas capas cuya mayor densidad está determinada por intereses materiales? El ideal sublime que tuvo la ventura de convencer y contar entre sus adeptos a tantos hombres de selecta estirpe y elevada alcurnia (Kropotkin, Roelás, Ma-

lato, Tárrida del Mármol, Salvachoa y mil más), que conocieron y gustaron las delicias y seducciones de una vida de ocio y holgura, y que, no obstante, siguiendo el ejemplo justiciero del genial Bakounine, quemaban en las plazas públicas los documentos y los títulos que legalizaban y consagraban sus derechos de casta aristocrática, no creemos que haya perdido, en la hora presente, las potencias viriles de su virtud redentora.

No creemos, ni con mucho, que los técnicos vayan a renunciar, por eso, a las ventajas de su posición distinguida; ni lo pretendemos, ni lo deseamos. Pero de lo que si estamos convencidos es de que, si dejan de ver en los Sindicatos un peligro para sus intereses, abrazarán decididos nuestra causa, donde hallarán las mayores satisfacciones espirituales cuando la revolución, victoriosa, haya conseguido destruir todos los obstáculos que impiden el libre desenvolvimiento de la personalidad humana. Entonces, cuando el Comunismo libertario les haya resguardado de un porvenir incierto, asegurando a todos el pan y la libertad; cuando puedan ser los creadores y los artífices de sus propias obras, les veremos renunciar gustosos a todo trato, a toda distinción de privilegio, ya que en el profundo y sincero reconocimiento de la colectividad hacia sus útiles e insuperables servicios hallarán su mayor estímulo, su mayor recompensa.

Ismael Ibarra

¡Por los presos!

Obra fraternal de cultura

La Agrupación pro cultura "Faros", cuyos principios son éticamente universales y cuyo fin es contribuir a implantar sobre la tierra los postulados sublimes del amor y de la justicia, hace un llamamiento a todos los camaradas para que aporten su concurso a nuestro pensamiento de crear una biblioteca para los presos, problema éste de enorme trascendencia, ya que todo caldo, y más por defender derechos atropellados, ha menester del socorro material y de este otro, delicadísimo en extremo, que es el sensitivo y el intelectual que encarna el libro.

Nuestros presos, estos días aumentados tristemente, ven paulatinamente los días y los meses, con una intranquilidad desconcertante, ya que el pensamiento, de sí encadenado por las intemperancias del Poder, tornase más triste y desconsolador, si no halla el sedante de la lectura, cuyas caricias inundan el corazón

de una gran placidez y la frente de ensueños generosos.

Nuestros presos necesitan libros, y ya que ellos fueron fragua que calentaron sus espíritus, para que el desencante no prenda en su ánimo, ni vacíen, la Agrupación "Faros" agradecerá el concurso de todos cuantos compañeros o simpatizantes creen que se debe organizar una biblioteca para nuestros presos.

Manda, camaradas, un libro a esta Agrupación, domiciliada en la calle de San Gil, 3, piso primero, para que la biblioteca pro presos sea un hecho lo antes posible. Salud a todos, "Faros".

UNICA CLINICA DEL

Dr. Fernando Asuero

Paseo Granía, 116, 1.º, 1.º. Tel. 30771. Consulta: De 10 a 1 y de 4 a 7. OBRERA: De 6 a 7 tarde

De los sucesos

Viene de la primera página

rando, imposible, la llegada de la fuerza.

Los guardias continuaron disparando. Y en esta situación, ¿qué hacer? Defenderse era lo más lógico; y esto fué lo que se hizo.

Suspendido el tiroteo, creímos que se retirarían los guardias. No ocurrió así. Bajo las órdenes de sus jefes, los guardias subieron a la obra del canalla Cumbó para desde allí poder con más facilidad consumir sus cobardes propósitos.

Durante cerca de seis horas atacaron a tiros, como si se tratara de vencer un enemigo formidable, sin que, por nuestra parte, viéramos una solución a nuestra situación crítica.

La presencia de un delegado de nuestra organización

Aproximadamente a las tres de la tarde se presentó en el local de la camarada Badori, del Comité Pro Presos, notificándonos que, personados en el Gobierno Civil con el alcalde, después de un duro forcejeo con el gobernador en el que éste llegó a decir: "Si no se entregan serán todos achicharrados a tiros", accedió a que nos nos visitara para notificarnos lo que el caso requería.

Oídas sus manifestaciones, y considerando que entregarnos a la Policía era tanto como exponernos a que se nos aplicara la "Ley de Fugas", le dijimos que únicamente lo haríamos a fuerza de Ejército. En caso contrario, estábamos dispuestos a pelear allí dentro.

Marchóse este camarada, y al salir del local le hicieron una descarga de la que resultó ileso por una verdadera casualidad. Sacó un pabuelo blanco: inútil. Una segunda descarga estuvo a punto de acabar con él. Téngase en cuenta que el citado camarada pudo penetrar en el local del Sindicato por una autorización especial del gobernador.

Continúa el asedio

Con intermitencias se reproducían los tiroteos, que suponemos se sostenían entre la Policía y los hombres de la calle. Nosotros, servidos por nuestra situación; bloqueados por todas partes; sin alimentos y con el espectáculo que ofrecía la habitación llena de hombres y alguna mujer, en cuyos rostros se dibujaba el terror, esperábamos con impaciencia las noticias del camarada delegado, al que sólo se habían dado veinte minutos de tiempo para su gestión.

Cuando apareció de nuevo este camarada nos contó que habían sido aceptados nuestros deseos, o sea que los soldados se harían cargo de nosotros.

Como se nos imponía la condición de salir con las pistolas cogidas por el cañón, se produjo una discusión, que terminó en acuerdo. Aceptando las exigencias del gobernador, hicimos que algunos camaradas saliesen con armas en la mano, recogidas del suelo, donde fueron lanzadas por los que pudieron huir.

La salida

Empezó el desfile. Los que nos hallábamos detrás esperábamos, impacientes, la suerte que correrían los primeros. Vimos dentro del patio del local, sólo, al comandante Farrás. Fueron descomulgando. Entre dos soldados se nos conducía hasta donde se hallaba un grupo de policías que nos cacheaban y nos esposaban de dos en dos. Se nos dirigieron procazidades, insultos del peor género, y luego nos condujeron a los camiones preparados para nuestro traslado.

Donde se demuestran los instintos de la guardia del capitalismo

Cuando estaba ocupado el primer camión, los guardias nos insultaron groseramente, llamándonos "hijos de tales", canallas, etcétera; todo el repertorio. Esperaban, seguramente, que nosotros les contestáramos como se merecían, para justificar una agresión. Como permaneciéramos callados, varios de ellos empujando las carabinas por el cañón y enarbolándolas, vinieron hacia nosotros, evitando los soldados que se consumara una carnicería. A esto contribuyó un jefe de Seguridad, que dió con el puño en la barba a uno de los brutos, diciéndole: "¡Atrás, imbecil!"

Afirmaciones falsas

Es falsa y criminal la afirmación hecha por la Prensa de que en el Centro había 42 pistolas. Si han encontrado ese número de armas será porque la Policía las habrá llevado para justificar ante la opinión la razón de su ataque y poder comprometer en un proceso a cuarenta y dos trabajadores. Conocemos bien los procedimientos que se emplean en casos semejantes, y, por lo mismo, salimos al paso de la patraña.

Palabras finales

En este momento, pasadas setenta y dos horas de nuestra detención, ignoramos nuestra verdadera situación. Se nos ha prohibido comunicar, leer y escribir. Protestamos de esto. Los noventa y cuatro detenidos en el Sindicato de la Construcción tenemos derecho a conocer nuestra situación.

Entre nosotros hay dos compañeros que entraron en el local después de dos horas de asedio, habiéndoseles cacheado previamente. Como por su calidad de extranjeros podría muy bien ser que se les hiciera objeto de alguna injusticia mayor, encarecemos se haga lo necesario para impedirlo.

En otro trabajo explicaremos nuestro traslado al cuartel de San Jaime y después al barco. Que por una vez siquiera se haga justicia, es lo que piden. Los presos del "Antonio López"

La situación de los reclusos en la Cárcel Modelo

Por noticias particulares sabemos que los presos que quedaron sin colchoneta a causa del incendio del miércoles de la semana pasada duermen en el suelo. La Dirección del establecimiento se ha negado a facilitar nuevas colchonetas.

Además, la comida que se les sirve es de tan mala calidad, que hay algunos que se niegan a admitirla, exponiéndose a las consecuencias que son de suponer. A pesar de esto, continúa en vigor la disposición de no admitir comida de fuera, no facilitándoseles en el interior más que el tabaco.

Desde hoy, los presos podrán recibir los domingos y miércoles las visitas, de nueve a una, así como la ropa interior.

Hasta ayer estuvieron riguro-

Otro gobernador castizo

Lo es el de Valencia. Antes de los recientes sucesos de Zaragoza y Barcelona, y por lo tanto, de las posibles ramificaciones en otras provincias, suspendió un mitin comunista, por que "en las hojas que lo anunciaban se invita a la Revolución y se manifiestan contrarios al actual régimen."

La primera fase prohibitiva la encuentro acertada. Aunque partiendo de origen distinto, comparto el criterio del poncio valenciano, según el cual, la Revolución a la que invitan los organizadores del mentado mitin, es impropiciente. Yo así lo creo también, pero por causas auténticas.

En primer lugar, porque la tal revolución, más que ineficaz para la manumisión del proletariado, resultaría contraproducente para las obreras reivindicaciones, dadas las circunstancias poco propicias que atravesamos y acerca de las cuales, tanto se ha hablado y escrito en estos días.

Pero, además, porque una Revolución dirigida por los comunistas bolcheviques, no puede halagar a los trabajadores que, ante todo, somos antilimpialistas.

Estando, pues, llamada al fracaso, el gobernador de Valencia consideró que favorecía al proletariado y desautorizó ese mitin que quizá habría sido el punto inicial de la Revolución propuesta por los amigos de Stalin. De sío habremos de congratularnos porque demuestra que la República no nos desampara, proporcionándonos pretextos que miran por los intereses del pueblo.

Difiero, en cambio, absolutamente de la opinión gubernativa en lo que se refiere a la segunda de las razones que aduce para suspender el acto.

Que los comunistas se muestren contrarios al régimen actual no es una justificación para impedir que lo manifiesten públi-

samente. Continuarán, ahora que se les va a permitir las comunicaciones con el exterior, privados de paseo, que para el preso es un anticipo de libertad?

Esperamos que no se prolongue esta situación y que se autorice a los reclusos para que sus amigos y familiares puedan entrarles la comida que necesitan y no se les da en la Prisión.

Los detenidos en los barcos

Se nos comunica que los detenidos en los barcos "Dédalo" y "Antonio López" pueden comunicar con el exterior todos los días, de diez a doce de la mañana, y de dos a seis de la tarde. La comunicación habrá de sostenerse desde las barcas, pues no está permitido aún subir a cubierta.

En el "Dédalo" había ayer veinte detenidos por la huelga y tres de delito común. En el "Antonio López", ciento uno, y dos, respectivamente.

Un error que debe rectificarse en seguida

Uno de los libertados últimamente nos ha manifestado que un detenido, cuyo nombre no recordaba, lo había sido en el bar "Canaletas", en el momento en que fueron detenidos tres camareros que invitaban al personal a secundar la huelga. Creyéndolo del grupo, la Policía le llevó junto con los otros. Pero se da el caso de que los tres camareros fueron libertados la noche del mismo día en que fueron detenidos, dejando a este muchacho en prisión.

Señalamos el caso para que pueda ser rectificado en seguida, como exigen el sentido común y la justicia.

Todavía queda preso uno de los detenidos en la calle Tapinería

Se afirma que de los detenidos en la calle de Tapinería sólo queda uno, Ramón Oliver, para cuya libertad se ofrece resistencia por las autoridades. Si contra este detenido no se alega acusación de ninguna clase, ¿por qué no se le da el trato que a los otros detenidos en el mismo lugar?

Ramón Oliver debe ser liberado. No hay motivo para hacerle víctima de un trato especial.

o privadamente. Tampoco es un descubrimiento. Por poco se que los comunistas tuvieron —y tienen, sin duda, un poco más que los plutócratas bajo cuyo régimen burgués nos arrastramos—habían de ser enemigos, no del régimen republicano, sino de nuestro régimen republicano, que tiene tanto de liberal, como yo de sochantre.

Y esa animadversión hacia el sistema que nos "han" dado, no la acaparan los comunistas. Participamos de ella un noventa por ciento de los españoles que tenemos dos adarnes de sentido común.

Pero eso no es motivo para que se suspenda un mitin. Cuando todavía era rey de España Alfonso el Pelón, los republicanos mostrábanse, a su vez, como nosotros, contrarios de aquel oprobioso régimen, al que combatían con desahogo digno de mejor finalidad. Y eso no fué óbice para que aquellas autoridades monárquicas permitiesen las manifestaciones colectivas en favor del derrocamiento del sistema entonces en uso y abuso.

¿Es que ahora la República se ha creado un criterio exclusivista y acomodatista en lo que respecta a la libertad de conciencia? Siempre que no sea produciendo alborotos que perturben el "orden" republicano, todos los españoles tenemos derecho a exteriorizar nuestras opiniones, derecho que no tuvieron necesidad de reclamar, porque casi siempre lo disfrutaron, quienes no eran más que enemigos de la Monarquía, y ahora, en cambio, lo niegan a los demás.

Si la República no tiene otros procedimientos más racionales para combatir las ideas ajenas, que los empleados por sus mandatarios, muy pronto superará en injusticias y arbitrariedades a la fenecida y odiada Monarquía.

Máximo Llorca

CASO INAUDITO

Llega a nuestro conocimiento un caso inaudito ocurrido a un compañero nuestro de la Sección Marítima, por otro que también dice llamarse compañero, pero que de todo tiene menos de eso.

En la Sección Tranvías existe un conductor, llamado Manuel Olaria, de la línea núm. 58, de Muntaner, y que habita en casa de su propiedad, en la calle Llobregos, núm. 118, 1.ª, 1.ª, el cual tiene de inquilino al compañero Juan González, que desgraciadamente, como ocurre hoy en esta capital, lleva mucho tiempo sin trabajar y con cuatro hijos.

El susodicho Olaria, lacayo del funesto Foronda, y al que durante la gestión de este señor se arrastró como un reptil a sus pies, y que a la venida de la República cambió la chaqueta, alardeando de hombre consciente, dando una prueba de sus nobles sentimientos no aceptó el cobro de alquiler con la rebaja del 40 por 100, y como buen burgués, digno discípulo de la Cámara de la Propiedad Urbana, mofándose de los compañeros de Defensa Económica, presentó el desahucio, haciendo el lanzamiento protegido por la Guardia civil.

No podemos menos que denunciar el hecho a los compañeros de la Sección Tranvías y a todo el Transporte, para que los compañeros juzguen la conducta de este inhospitalario que dice llamarse compañero de los que nos llena de sonrojo la actitud de este "burgués" de nuevo cuño.—Juan González.

SUSCRIPCIONES

SUSCRIPCION PRO HUELGUISTAS TELEFONOS

Cantidades recibidas en esta Administración:

- Sindicato Luz y Fuerza de Igualada, 3075 pesetas; Un grupo de compañeros de Albi (Francia), 87'80; Un grupo de compañeros de Courreau, 41'30; Sindicato Trabajadores de Cerro de Andévalo, 36'70; Benedicto Beltrán, 1'50; Un grupo de compañeros de Grazezac (Francia), 42'60; Una lectora de SOLIDARIDAD OBRERA, 4; Felipe Lozano, 1; J. B. M., 2; Un grupo de compañeros de Carpentras (Francia), 43'45; Anselmo Clemente, 5; Unos compañeros, 25; Un grupo de compañeros de Palmiers (Francia), 43; Un grupo de obreros del Laboratorio de Farmacia de Bonell, 8; Los obreros de la extracción de arena de Casa Antúnez, 100; Comerciantes Prat-Vermeil, 49; Segura, 3; Obreros de la casa J. Aloy (mosaicos), 20; Un grupo de obreros españoles residentes en Saint Etienne, 162'60; Luis Chacel de Fraga, 5'50; Obreros de la casa Pascual Campo (mosaístas), 6; Un grupo de compañeros de Besau (Francia), 92'60; Un grupo de compañeros de Luznac, 355'60; Casa Clapés (Sección plancha), 177'5; Sindicato Luz y Fuerza de Igualada, 24'75.—Total, 1.208'90 pesetas.

BOICOT!

La Sección Paragüas del Ramo de la Madera ruega a todos los sindicatos, en particular a los de la Sección, que intensifiquen y propaguen el boicot declarado a la casa José Moltó, (fábrica de paños para paragüas.

Compañeros: ¡boicot!, ¡boicot! y ¡boicot!

Herniados

Trecais; Fened siempre muy presente que los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias son los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes engorrosos de ninguna clase. No molestan ni hacen bulto, anulándose como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlo. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palabrería y mera propaganda, desconociendo siempre de los mismos y pensando únicamente, sin temor a equivocaros, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, si existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos trisefas, vacuos y curas siempre con facilidad posemos, donde otros muchos fracasan. Tratado años de constantes éxitos, con miles de curaciones logradas, son una garantía verdad que debe tenerse muy en cuenta. No sé si algún concepto nadie debe comprar poraguros ni vendajes de clase alguna sin antes ver esta casa

12. Calle Unió, 12. - BARCELONA

CASA TORRENT

REPLICA

Fabra Ribas y el sindicalismo español

Todos sabemos que Fabra Ribas es socialista, escritor, emisorio internacional de su partido y que ahora goza de un enchufe ministerial de a caño.

Antonio fué a Viena a codearse con sus congéneres internacionales en el Congreso de la Federación Socialista Internacional.

Allí, con la novedad de la "Nifia" que gozamos los españoles, todos los delegados—ministros, diputados, senadores, tenderos, taberneros, prefectos y gobernadores a lo Sancho—abordaron a Fabra sobre nuestras cosas, portándose el español muy locuaz.

Les informé a su talento, no faltaba más, y los informados preguntaban extrañados, cuando no horrorizados: "¿Pero eso hacen los sindicalistas de vuestro país? Y, ¿no sois socialistas todos los españoles, principalmente los obreros?"

Antonio Fabra Ribas—si mal no recordamos "Incidario" (autor, coautor o cómplice) en 1909, cuando nuestra "Semana Sangrienta", deciales a sus compañeros que el Sindicalismo quería matar la República, que suspiráramos por la Monarquía y que éramos medianamente cuantiosos, al servicio de la reacción más negra.

Uno de aquellos señores—ninguno obrero y todos vividores del presupuesto de su país con grandes cargas al Tesoro—quiso saber a qué Internacional pertenecía el Sindicalismo, y nuestro hombre, publicista por más señas, contestóle que a la de Berlín.

—¿Qué Internacional es ésa?—preguntaron a coro.

Dice Antonio que hubieron sus amigos de reflexionar bastante y que, por casualidad, el delegado holandés dió en la cuenta, diciendo que en Holanda un puñado de malos anarquistas pertenecían a dicha Internacional, cuyo nombre nadie sabía, ni quien pudiera ser el secretario, ni cuáles ni cuántas podían ser las Centrales obreras nacionales a ella adherida.

Nada, ningún detalle poseían aquellos ilustres señores de la política y gobernación socialdemócrata.

No vamos a darle a Fabra y a sus amigos lista de lo que el mundo obrero sabe, conoce y

ama; ni a decirle lo que no sabe o pretende ignorar respecto a la Asociación Internacional de Trabajadores. Y tampoco lo haremos, claro está, a sus compañeros "laboristas" parasitarios y embaucadores de gentes.

Nos basta, pues, con presentar esas posturas y piruetas a los trabajadores de España, de Portugal, de los países latinos, de América, incluso los grandes grupos anglosajones, y orientales que siguen los principios generales del Sindicalismo revolucionario, del anarcosindicalismo y del anarquismo militante, para que ellos mismos vean las sandeces interesadas, convencionales, mentirosas, de quienes están ofreciendo a las monarquías, a las repúblicas, al Estado histórico, al capitalismo internacional, los ministros, gobernadores, policías, gendarmes, políticos y elementos necesarios para fortalecer el imperio de la burguesía en todas partes.

Frente a la Revolución Social que establece la igualdad, la justicia y la libertad para todos; y no frente a la revolución, sino también frente a las reivindicaciones necesarias y justas del proletariado mundial, la F. S. I. y todos los partidos socialistas obreros (?), así como sus apéndices, tales como la U. G. T. en España, vienen realizando una labor de traición.

El Sindicalismo anárquico contra el que despotizan estos señores aburguesados, está dando vida, razón y poderío a los movimientos obreros anestesiados por las tácticas y colaboraciones socialistas.

Europa es un espejo. España, una verdad como ella sola. Todos nos conocemos en casa y fuera de casa... Y sabemos perfectamente quiénes son nuestros destructores, los que nos calumnian, difaman e injurian por su cuenta, razón y propósitos inconfesables.

A Fabra Ribas haría mucha mejor buena obra socialista colaborando "inteligentemente" en "El Sol".

No cobre, además, por "pegarnos", aunque cobre escribiendo, como es natural.

También nosotros decimos toda la verdad, toda, para que el mundo juzgue a los enemigos del Pueblo.

NOTAS LOCALES

EL CAVERNICOLA VALLS Y TABERNER, PROTESTA DEL MONUMENTO A FERRER

El señor Valls y Taberner, presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, ha enviado al alcalde una comunicación protestando en términos durísimos, del propósito de erigir un monumento a Ferrer, a quien niegan toda capacidad, mérito y virtud con agrias frases.

N. de R. — Los méritos del señor Valls y Taberner son bien conocidos. Si no lo fuesen bastante, los diremos a nuestros lectores que el que niega capacidad al que fué nuestro compañero Francisco Ferrer, es un señor que sólo ha despertado por ser un chupóptero insaciable, un liguero, un apésta y uno de los que aplaudió sin reservas el ferrocarrilismo que bañó en sangre proletaria las calles de Barcelona. Con esto queda todo explicado, porque a ese señor no se le conoce ninguna obra de nada valía.

REGRESO DE DIPUTADOS

En avión llegaron a Barcelona los diputados señores Aragay, Companya, Roig y Layret.

Esta mañana llegaron en el expreso de Madrid, los señores Terradellas, Dencás, Abadal, Santaló, Ventós y Emiliano Iglesias.

NUOVO SEMANARIO

Anteayer apareció el primer número del semanario catalanista, "Estat Catalá".

DETENIDO, EN LIBERTAD

Ha sido puesto en libertad Manuel Cruz, detenido en el "Dédalo" y encartado en el proceso que instruye el Juzgado de la Lonja.

A los ferroviarios y sus familiares

Sabiendo que tenemos un compañero muerto y otro en el "Dédalo" o en el "Antonio López", rogamos nos den noticia del servicio al cual pertenecía y en qué Compañía prestaban servicio. El muerto se llama Valero Martín. Dirigirse al Sindicato de Industrias Ferroviarias, Anshoadors, 31.—El Comité de Relaciones.

HOTEL MUNICIPAL DE VENTAS

PELAYO, 8

Habiendo cesado en el cargo de subastador de este Hotel don Evaristo Segur, desde el día 1 de este mes cuida de la legalización de las operaciones y subastas del mismo el COLEGIO OFICIAL DE SUBASTADORES PUBLICOS JURADOS, llevando actualmente la dirección de los remates el ómnibus primero de dicho Colegio.

El HOTEL MUNICIPAL DE VENTAS no tiene SUCURSALES ni DELEGACIONES autorizadas fuera de sus locales, PELAYO, 8. Barcelona, septiembre de 1931.

Para el Alcalde de Barcelona

Se nos ha comunicado un caso de verdadera arbitrariedad, cometido por el guardia urbano número 305, que presta sus perniciosos servicios en la estación de Francia.

El servicio de mozos de cuerda de las afueras de la estación lo realiza un equipo de catorce compañeros, provistos del correspondiente permiso, extendido por la Alcaldía. Mediante esa autorización, perfectamente en regla, esos compañeros, casi todos padres de familia, se ganan el pan amargo de cada día. Pues bien; el urbano citado, envuelto en un torbellino de amenazas y amenazas por los colegas de otros Cuerpos, ha sentido la necesidad de hacer la vida imposible a nuestros compañeros. De algunos días a esta parte, con amenazas y franco groseras, les prohíbe el ejercicio de su profesión.

Hay que mencionar que ese urbano número 305, durante la Exposición, se dedicaba a cobrar el barato, exigiendo diez pesetas semanales a los mozos de cuerda. Dicho sujeto tiene colocada a parte de su familia: hermanos y sobrinos, como mozos de cuerda dentro de la estación. Los compañeros denunciados nos aseguran haber intentado ir en comisión a quejarse al alcalde, sin conseguir ser atendidos.

Los Teatros CARTELETA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Roma. — Cerca ya de la fecha de la inauguración de la temporada, la Empresa del teatro Catalá Roma trabaja activamente en su organización.

A los valiosos elementos de la compañía Vila-Davi, titular de la casa, ha incorporado otros de verdadero relieve en el teatro catalán, como Antonio Gimbertat, el gracioso actor cómico, y el notable galán Eduardo Cabré; Emma Alonso, dama joven de valía, y Pepeta Carles, que es una nueva y brillante tapajortación al teatro.

La función inaugural de la temporada tendrá lugar con el estreno de una obra de José María de Sagarra, titulada "L'Hospital de la Gloria", según impresión de los que la conocen la más completa hasta hoy del gran poeta, obra cuyos ensayos empezaron dentro de pocos días.

Entre las que tiene ya en su poder la Empresa, figura "Rosas de Corpus", de Avelino Artís, contando, además, con originales y traducciones de Millán-Raurell, José María Planes, Melchor Font, Domingo Guansé, Alfonso Roura, Gastón Mantua y otros autores catalanes.

Del decorado de "L'Hospital de la Gloria" se ha encargado, y está trabajando en él, el reputado escenógrafo Fontanals.

TEATRO APOLO

Hoy, domingo, colosal programa. Tarde, a las tres y media. 1.º AMOR DE CARNAVAL. 2.º El grandioso éxito

¡LO QUE PUEDE UN FANDANGUILLO!

Grandiosa creación de los "Ases" del Canto Jondo

Hermandades Guerrita y Nido Lineros y el verdadero fenómeno del baile flamenco

CARMEN AMAYA

2.º FIN DE FIESTA, por todo el Cuadro Flamenco. Noche, y todas las noches, a las diez y cuarto. AMOR DE CARNAVAL y la obra del año

¡Lo que puede un fandanguillo!

TEATRO NUEVO

GRAN COMPANIA LIRICA

SAUS DE CABALLE

Primer actor y director Pedro Segura

Hoy, domingo, tarde, a las tres y media. 4 actos. 1.º LOS DE ARAGON, por COBA RAGA y FRANCISCO GODAYOL. LOS FAROLES, por las señoras SAUS y ALBACH y los señores SEGURA, BLANCA y RIFOLL y LA GUARDIA IMPERIAL, del maestro MORATO. Noche, a las diez, LOS FAROLES y LA GUARDIA IMPERIAL

Una obra de autor tan destacado como José María de Sagarra, por sí sola, ya da el máximo interés a la inauguración.

Y si a esto añadimos el que despierta la presentación de los elementos acoplados a la compañía que tiene al frente el prestigio de María Vila y Pío David, podremos asegurar que este año la función inaugural del Roma constituirá un acontecimiento.

REDACCION DE "SOLIDARIDAD CIBERLETA" CONSEJO DE CIENTO, 239, PRAL, 1. TELEFONO NO 32372

GRAN CLINICA DE SAN PABLO

Dentista: de 11 a 1 y de 6 a 8
Oculista (ojos): de 8 a 9
Ginecología: de 11 a 1 y de 5 a 7
Urinarias: de 11 a 1 y de 6 a 8
Neurólogo: de 11 a 1 y de 6 a 8
Cirujía y piel: de 7 a 8
Mujer e infantes: de 11 a 1 y de 6 a 8
TODAS LAS VISITAS Y CURAS CUENTAN SOLO UNA PENESETA SAN PABLO, NUM. 42

Teatro POLIORAMA

Hoy, domingo, tarde, a las cinco y cuarto, y noche, a las diez y cuarto, la comedia de LEANDRO NAVARRO

LA NIÑA DE LA BOLA Gran éxito de la compañía

TEATRO TALIA

Teatro 3471 Gran Compañía del Teatro Alcazar, de Valencia

Tarde, a las cuatro. Función monográfica. 2 obras de gran éxito, 2.º CUAN ELLES VOLEN, 3.º VALENCIA ES TUA. Noche, a las diez y cuarto. VALENCIA ES TUA. Mañana, tarde, VALENCIA ES TUA. Noche, CUAN ELLES VOLEN. Martes, estreno de dos obras de M. THOUS: EL REI DE LES AUGUES y EL DRAGO DEL PATIARCA. El autor asistirá a la representación y dará una charla sobre el Teatro Valenciano

Circo Barcelonés

Hoy, domingo, tarde, a las tres y media y 4.º. Noche, a las 7.º. Butacas a 1 y 2 ptas. Estreno de las atracciones LOS HARRYs, CARPETA COMPART, CUARTITO ARGENTINO, DELVO AND DELVA y TRINI MORALIS, la cancionista más pequeña del mundo

CINE RAMBLAS

(Antes Príncipe Alfonso)

Sesión continua: 1.º Precios de verano COMICA MUDA. DIBUJOS SONOROS. PERDIENDO LOS ESTRIBOS (sonora), por D. FAIRBANKS (1929) y LORRETTA YOUNG. LA NOVIA DEL REGIMIENTO (sonora), por VIVIENNE SEGAL

PLATEA, 0.75 ptas. días laborables

Triunfo-Marina-Cine Nuevo

PROGRAMA PARA HOY

TRUUNFO Y MARINA

EL VALIENTE (sonora en español). LADRON DE AMOR (sonora en español). ENTRE PLATOS Y NOTAS (sonora). EL VAQUERO DE TEXAS

NUEVO

TRES DE CABALLERIA (sonora). EL SUBMARINO HORROR. CHARLOT EN EL BAILE (comica)

Restaurant Casa Juan

Es más popular y acreditado Especialidad: Paella a la valenciana Rambla Santa Mónica, núm. 21 y 23 Teléfonos 22607 y 21607

RESTAURANT La Patria

Cuadro y bocanetas. La mejor paella. Repetida (con Muntaner) Teléfonos 22706 y 22606

CINES

Ideal

Sesión continua EL HOMBRE MALO, por ANTONIO MORENO (hablado en español). AMOR INDISCRETO, por BILLIE DOVE. COMICA y NOTICARIO

Condal y Meridiana

Sesión continua EL DIABLO BLANCO, por IVAN MOUJOUSSKINE. MOULIN ROUGE, por OLGA TSCHECHOWA. COMICA y DIBUJOS

Recreo

Sesión continua LA MUJER EN LA LUNA, por WELLY FRITZCH y GERDA MAURUS. LA CANCION DEL DIA, por CONSUELO VALENCIA y TINO POGGAR (hablado en español). COMICA y NOTICARIO

Manelic

Sesión continua EL CONQUISTADOR, por VICTOR MAC LAGLEN. EL VALIENTE, por JUAN TORENA (hablado en español). COMICA y NOTICARIO

Ahorrarán DINERO COMPRANDO EN LOS GRANDES ALMACENES LA CASA DE LOS SALDOS

Calle Escudillers, 34

LIQUIDACION PERMANENTE de toda clase de géneros corrientes a precios de ocasión, procedentes de quiebras, subastas judiciales, dejas de cuenta, etc.

SECCIONES DE LA CASA: Géneros de punto, Confecciones, Camisería, Perfumería, Bisutería, Quincalla Juguetes, Batería de cocina, Vajilla, Artículos de escritorio, etc.

IMPORANTE SECCIÓN A 0'95 pesetas la pieza

Más de 5,000 arts. diferentes

Ventas al por mayor y detall

SDAD. A. COOP. "ALFA"

Primera manufactura española de máquinas de coser EIBAR (España)



La Sociedad "ALFA" garantiza sus máquinas de coser de todo defecto de construcción e materiales por diez años. Ha tenido en cuenta todos los perfeccionamientos mecánicos y manufactureros para fundar su crédito industrial sobre la más alta calidad de sus productos. Pida un catálogo gratis al REPRESENTANTE exclusivo para Cataluña y Baleares

D. RAMON COLOMER CORTES Ronda de San P. ro, número 44 - BARCELONA

Casa Provincial de Caridad

SERVICIO PUBLICO DE POMPAS FUNEBRES

Dirección y Oficinas: Edificio de la Casa Provincial de Caridad Torres Amat, 8. Teléfonos 16524 - 16525 - 16526

SUBCENTRALES: Calle del Clot, 80. Tel. 50461
Calle de la Cruz Cubierta, 91. Tel. 51761
SUCURSALES: Calle de San Andrés, 221. Tel. 51051
Plaza del Centro, 4. Tel. 53171
Paseo del Triunfo, 17. Tel. 53012
Calle de Sarrá, 72. Tel. 73682
BADALONA: Real, 110. Tel. 73682
HOSPITALET: Central: Laureano Miró, 80. Tel. 33 - B. Sucursales: Pi y Margall, 108. Tel. 31236 Progreso, 58. Tel. 31237
SANTA COLOMA DE GRAMANET: Anselmo Clavé, 15

El diálogo de las pistolas (Novela del terrorismo español)

Se ha puesto a la venta

Esta obra es una proclama revolucionaria? ¿Es la historia verídica de unos sucesos sangrientos? ES UNA NOVELA SOCIAL

Las sombras del «Noi del Sucre» y de Arlegui, pasan por esta novela trágicamente humana

Precio: 5 PESETAS: Pídalo contra reembolso, libre de todo gasto a BIBLIOTECA ATLANTICO

Martin de los Heros, núm. 11.-MADRID

HERNIADOS (Trencats)

Vuestras hernias siguen desarrollándose expuestas a la estrangulación. Los aparatos que fabrica el especialista herniólogo PEDRO SIMÓN, os darán el máximo de garantía. Precios: 4, 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 45, 50 ptas. Fajas abdominales (testículos, vientre)



AL REGULADOR Casa fundada en 1899
Carmen, 51 - Tel. 12743 - Barcelona

VIAS URINARIAS

Lo más positivo, eficaz, rápido, cómodo y seguro son los SELLOS OSSAM

para todas las infecciones HEMORRÁGICAS (gonorreas) de las VIAS URINARIAS

DE VENTA: Doctor Andrés: Sevilla, Rambla de las Flores, 14; Farmacia de la Cruz, Farmacia Torres, Carmen, 84; Farmacia Pujol y Galilé, Pelayo, 56; Farmacia Verzer y principales farmacias

SI, PERO...

LA HEMORRAGIA sólo se cura con SELLOS SALOLALOS BAL AMICOS

De venta: En Farmacias, Centros de Experimentos y en la de autor Escudillers, 61 - Barcelona

CLINICA

VIAS URINARIAS, VENEREO, SIFILIS, PURGACIONES, GONORREA (gota militar) Curación perfecta

Inspección, Examinaciones UNION, 19, ENTLA, Visitas de 10 a 1 y de 5 a 7:2 ptas. Festivos de 10 a 1

CURAN LA HERNIA

Los renombrados aparatos C. A. BOER. Adoptados por millones de enfermos, realizan cada día prodigios procurando a los HERNIADOS la seguridad, la salud y, según opiniones médicas y la de los mismos HERNIADOS, la curación definitiva, como lo prueban las siguientes cartas de los muchos que diariamente se reciben enlaciendo los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER:

VILLAMEDIANA DE IREGUA, 21 de agosto de 1931. Sr. D. C. A. BOER, Ortopédico, Pelayo, 60, BARCELONA. Muy Sr. mío: Tengo el gusto de manifestarle mi agradecimiento por encontrarlo completamente curado de las dos hernias que padecía desde hace 6 años, no habiéndome molestado nunca sus excelentes aparatos C. A. BOER, a pesar de dedicarme a los penosos trabajos del campo. Le autorizo a que publique esta carta donde usted guste, para que los que sufren de hernia sepan que debo mi curación a sus maravillosos aparatos y Método C. A. BOER. Quedo de usted muy agradecido le autorizo asimismo a publicar mi curación, quedando siempre de usted atto. s. a. JUFINO BRETÓN en VILLAMEDIANA DE IREGUA (Logroño).

TARRASA, 4 de marzo de 1931. Sr. D. C. A. BOER, Ortopédico, Pelayo, 60, BARCELONA. Muy Sr. mío: Hace ya varios años le autorizo a publicar que estaba curado de dos hernias que tenía. Habiendo necesitado una intervención médica para una enfermedad de la próstata, me encontraron en excelente estado, lo que, muy gustoso le comunico, sabiendo que será para usted una satisfacción. Debo añadir que hace ya más de cuatro años que no llevo ninguna clase de aparato ni protección alguna. Muy agradecido le autorizo asimismo a publicar mi curación, quedando siempre de usted atto. s. a. JOSE ASTALS, c. Arquimedes, 379, TARRASA (Barcelona).

HERNIADO no pierda usted tiempo. Descuidado o mal cuidado amarga usted su vida y la expone a todo momento. Acuda usted al Método C. A. BOER y volverá a ser un hombre sano. Recibe el siguiente ortopédico:

En su Gabinete Central de BARCELONA, calle de Pelayo, n.º 60, todos los días de 9 a 1, y de 3 a 7.

Tened presente que en las siguientes publicaciones los herniados podrán visitarse gratuitamente el día indicado y no otro:

LEIDA: Martes, 15 septiembre. Hotel Suizo. — VICH: Sábado, 26. Hotel Colón. — MANRESA: Domingo, 27. Hotel Mundial. — REUS: Lunes, 28. Hotel París. — TARRAGONA: Martes, 29. Hotel Europa. — LA RIBERA: Miércoles, 30. Hotel Ballerina. — GIRONA: Sábado, 3. Hotel Comercio. — FIGUERAS: Domingo, 4. Hotel París. — OLOT: Lunes, 5. Fonda Estrella.

C. A. BOER: ESPECIALISTA HERNIARIO: PELAYO, 60, BARCELONA

Colegiales!

vuestrs calzados los hallaréis en espléndido surtido y precios incompetibles en la grandiosa Sección de Calzado de

EL BARATO

VEAN LA EXTRAORDINARIA EXPOSICIÓN DE LOS ÚLTIMOS MODELOS

En las secciones de Ropas y Confecciones se obsequia a los compradores con valiosos REGALOS

EL HOMBRE Y LA TIERRA

La obra maestra de ELISEO RECLUS, al alcance de todos

La más importante obra producida por la inteligencia humana, estudiando la influencia y acción del medio, el ambiente y accidentes geográficos sobre el hombre a través de las Edades

Edición económica con el texto íntegro de la primera edición y profusamente ilustrada

Se publica por fascículos de 64 páginas de gran tamaño al precio de ptas. 1'50

La obra completa constará de seis tomos encuadernados

Durante el curso de publicación, su precio total será de 80 pesetas para los seis tomos encuadernados

Estos precios se elevarán a 15 pesetas cada tomo encuadernado y a 100 pesetas a plazos, cuando la obra completa esté terminada. Se entrega el primer tomo y el segundo. El tercero en prensa.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

Centro Enciclopédico de Cultura, Muntaner, 27, pral.-Barcelona

Desco me remitan "El Hombre y la Tierra" por tomos encuadernados a pagar 5 pesetas mensuales

D.

Calle N. piso

Profesión Pueblo Provincia

Firma

SUSCRIPCIONES:
Barcelona, en mes... Ptas. 1'00
Provincia, trimestre... 3'00
América, Portugal, Filipinas... 6'00
Los demás países, trimestre... 1'00
Número suelto: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA

ADMINISTRACION Y TALLERES:
Consejo Ciento, 230, pral., 1.
Teléfono número 32572
Consejo Ciento, 241, bajas
Teléfono número 32571

DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA

BARCELONA, DOMINGO, 13 SEPTIEMBRE 1931

APORTACIONES

El bárbaro crimen de la Vía Layetana

El misterio se aclara. El velo que cubría el tenebroso crimen de la Vía Layetana comienza a sufrir bruscos desgarrones. Las acusaciones toman forma, cuerpo, volumen. Se hace insostenible la referencia oficial ante las aportaciones contundentes, rotundas que vierten sobre el hecho testigos presenciales y víctimas del suceso. La conciencia pública comienza a exteriorizar su desasosiego. La autoridad guarda silencio, vacila, pega su pido al muro y acaso se estrema ante las alarmantes evidencias acusadoras.

Ya no se habla sobre hipótesis más o menos verosímiles. La voz de dos testigos presenciales, mejor dicho, de dos víctimas del suceso—el doctor Ruiz y el obrero Juan Vila Custodio—ha formulado revelaciones trascendentales.

Juan Vila Custodio, que forma parte de la cuerda de presos y es herido por la agresión de la fuerza armada, hace un relato detallado del suceso donde se confirma nuestra referencia última, también obtenida de un testigo presencial. Pero hay un detalle luminoso en las declaraciones de este herido. "Al cesar los disparos—declara en "La Tierra" Juan Vila Custodio—vi que el chico sin americana (se refiere a uno de los muertos) yacía en el suelo inmóvil. Un guardia se acercó a él, y cogiéndole por el cuello de la camisa lo metió, arrastrándole, dentro de la Jefatura, mientras otro decía, complacido: —"¡Ya hay uno!"

¿Qué significa esta frase? Sin antecedentes, aislada de otros detalles, es posible que no lográsemos encontrarle un sentido revelador. Pero, por fortuna, existen esos antecedentes y esos detalles.

Es voz pública a estas horas que los jefes de las fuerzas de Seguridad que sitiaban el Sindicato de la calle de Mercaders tuvieron que realizar verdaderos esfuerzos para impedir que sus subordinados asesinaran a los sitiados, cuando éstos se hallaban ya en el camión que debía transportarlos al "Dédalo".

Estas fuerzas son las mismas que se encuentran, alternativamente, ya en los alrededores de la Jefatura, ya en las proximidades del Sindicato, durante las cuatro o seis horas que dura el sitio. Para explicarse esto, sepáse que el Sindicato y la Jefatura Superior distan entre sí una distancia de cien o ciento cincuenta metros. Por consiguiente, es fácil explicarse que las fuerzas de toda aquella zona fueran empleadas, indistintamente, en la custodia de uno u otro edificio. El odio, pues, exteriorizado contra los hombres que se hacen fuertes en el Sindicato es común a los guardias que cercan las inmediaciones de la Jefatura.

A las cuatro de la tarde comienza la rendición de los sitiados en el Sindicato de la calle de Mercaders. La noticia llega inmediatamente a la Jefatura,

la saben los guardias apostados en sus alrededores.

En ese mismo momento avanza una cuerda de presos por la Vía Layetana hacia la Jefatura Superior. Proceden de la misma dirección en que se halla el Sindicato.

En esa cuerda de presos va el doctor Ruiz. El doctor Ruiz, al declarar ayer para un periódico de Madrid hace estas reveladoras declaraciones:

"Durante la marcha, los guardias expresan su enojo. Están enfadados. Sus injurias se tornan a cada instante más amenazadoras. Y al llegar ante la puerta de la Jefatura—es el momento en que están rindiéndose los que se han hecho fuertes en el Sindicato del Ramo de Construcción—nos reciben a gritos: "¡Son esos!... ¡Son esos!... ¡Mátalos!... ¡Pégale un tiro!"

Y es en este instante cuando se comete el vil asesinato.

¿Qué pruebas se necesitan para deducir más claramente la naturaleza del hecho perpetrado en la puerta de la Jefatura Superior de Policía?

"¡Son esos!... ¡Son esos!... ¿Quiénes podían ser "esos", sino los hombres del Sindicato sitiados, a los cuales ya se aguardaba para darles muerte?"

Ahora es cuando adquieren verdadero relieve las palabras del guardia que comentó, complacido:

—"¡Ya hay uno!"

En efecto, ¡ya había uno! ¡Ya habían cobrado una pieza!

¡Se inhibirá el Parlamento ante acusaciones tan graves y concretas como las que se formulan en estas declaraciones?

Benigno Bejarano

El conflicto de Teléfonos

Maura, el ministro inhumano, responsable del conflicto de Teléfonos, por su guerra a los trabajadores

En vista de las manifestaciones hechas por el ministro de la Gobernación y de la nota oficial que publicó la Compañía Telefónica, este Sindicato, se cree en el deber de contestar públicamente para orientar a la opinión y dejar bien puntualizadas las cosas en el terreno real y verdadero.

El señor Maura no puede negar las rotundas manifestaciones que hizo a los delegados que le visitaron para la solución del conflicto. Pero nosotros al afirmamos que esta representación de delegados de provincias, no tenía el aval del Comité Ejecutivo, porque consideramos primero, que no es el ministro de la Gobernación al que debemos dirigirnos para la solución del conflicto, y segundo, porque no podemos, ni aceptar la mediación de un hombre, que además de no tener que intervenir para nada en el asunto, porque no es ni siquiera de la competencia de su Ministerio, ha realizado contra nosotros represiones verdaderamente brutales, ordenando que se nos fusile sin previo aviso y se efectúen detenciones en masa, no ya de los Comités de huelga, sino de todos aquellos compañeros que se obstinan en no reintegrarse al trabajo.

El ministro de la Gobernación ha demostrado, en todos los conflictos de orden público, pero aun más en el de Teléfonos, ser un hombre inhumano y con el pretexto de atacar, de acuerdo con el señor Largo Caballero, a la C. N. T. se ha ensañado con nosotros brutalmente y él es el responsable de que el conflicto no se resolviera favorablemente a los intereses de todos en el momento oportuno. El se ha impuesto a la Compañía y él ha dicho públicamente en las Cortes, que en la Telefónica entrarían los empleados que él quisiera. El hacer esta rotunda afirmación, debe ser debido, a que el señor Maura tiene algún "enchufe" con el Consejo de Administración y vela por sus intereses. Y como nosotros no tenemos más "enchufe" ni intereses que el producto de nuestro trabajo, lo defendemos con toda la dignidad y con toda la honradez que se defienden las causas justas.

Por otra parte, el ministro de la Gobernación y la Compañía se han "rifado" como vulgarmente se dice y se han impuesto al ministro de Comunicaciones, que de una forma imparcial, estaba dispuesto a solucionar la huelga.

La Compañía a su vez, obedeciendo los mandatos del señor Maura, lanza la nota, que es una sentencia de muerte para el personal. En ella, después de hacer una serie de estúpidas consideraciones, que podríamos rebatir punto por punto, pretenden seleccionar el personal y dejar en la calle a dos o tres mil compañeros, dando así por solucionado el conflicto.

En esa misma nota se queja la Compañía de nuestras acusaciones, que no se atreve, porque no puede por falta de argumentos, a combatir de una forma clara y terminante.

Nosotros hemos acusado a la Compañía de actos de sabotaje,

porque así le interesa en un principio, para justificar, en primer lugar, las deficiencias del servicio y segundo para que se ejerciera contra nosotros una violencia represión, efectuando detenciones en masa, masacrando a nuestros compañeros y clausurando nuestros Sindicatos, represión que aun continúa de una forma despiadada.

Nosotros hemos denunciado públicamente, que la Compañía percibía el importe total de las tasas de los telefonemas y enviaba éstos por correo. Hace próximamente una semana, se depositó en la Plaza de Cataluña, a las doce del día, un telefonema "urgente" para Port Bou, dijeron y prometieron que lo recibirían en seguida; pues bien, ese telefonema fue también enviado por correo y recibido en el punto de destino a las once de la mañana del día siguiente, y cuando reclamó el expedidor ni siquiera tuvieron la delicadeza de reintegrar el importe percibido por un servicio que no habían prestado.

Nosotros hemos denunciado que la Compañía había dado órdenes a los Bancos para que dejaran de pagar el cupón de las acciones preferentes y señalamos el peligro que esto podía tener para el capital español en una jugada de bolsa, hábilmente preparada, y prueba este aserto que dichas acciones bajaron de

101'25 a 75'00. Hemos hecho, en fin, denuncias concretas, que no puede rebatirnos la Compañía ni el Gobierno, pero no es este el motivo que nos mueve a justificar nuestra actitud ante la opinión.

La huelga no se ha solucionado por la parcialidad del Gobierno, la imposición del señor Maura y la intransigencia de la Compañía. Nosotros estamos siempre dispuestos a una solución, pero nunca a una claudicación vergonzosa como pretenden el Gobierno y la Compañía.

Ellos creen, como han creído varias veces, tener solucionado el conflicto, porque a fuerza de amenazas y coacciones, logran que se reintegren al trabajo algunos compañeros que claudican, unos por inconscientes y pobres de espíritu y otros porque les acosa el hambre y la miseria. Pero nosotros hacemos pública manifestación de que no damos por solucionado el conflicto, antes ni después de los plazos que señalan, porque aun quedan valientes y dignos compañeros que no pueden, ni someterse a una claudicación vergonzosa, ni dejar desamparados los derechos de los empleados que la Compañía quiere seleccionar, ni en la cárcel a nuestros hermanos de trabajo. Estamos dispuestos a vencer en la lucha o morir pero a morir con dignidad, porque somos hombres conscientes que sentimos noble ideal en el corazón, no en el estómago. Lo hemos dicho y lo hemos demostrado: por encima de las cuestiones materiales, están las de índole moral y está también nuestra dignidad de ciudadanos y de empleados, que no estamos

Pasa a la página 5

PANORAMAS

HOMBRES Y MUJERES

Hay en el proyecto de Constitución un artículo, el 35, que ha de provocar furiosa polémica. Por él, se acepta la disolución del matrimonio por mutuo consentimiento o a petición de uno de los cónyuges. A estas alturas, cuando ya en todo el mundo la gente se ríe de esa llamada piedra angular de la familia, resulta ridículo oponer reparos al divorcio.

¿La familia? Es un cuadro idílico, propio de un lienzo de Desmarés; pero, en la realidad, la familia no existe. La deshecho la guerra, destruyendo sus fundamentos y la ha imposibilitado el progreso industrial, dando a la mujer mayores posibilidades económicas y medios para iniciar su emancipación.

Es la guerra la que, destruyendo la familia, lleva al padre y a los hijos a morir a las trincheras y a la madre a servir los intereses del Estado, sujeta a la fábrica de municiones y supliendo al hombre en todas las ramas de la producción.

¿Ah, la familia y los hijos! La moza soltera que es fecundada por un soldado que llega para breve descanso del frente de batalla, tiene asegurada la protección oficial y su gesto es un bello gesto patriótico. Después, cuando termina la guerra, vuelve, para el concepto oficial, a su calidad de ramera.

La familia no puede existir, porque la organización económica para el beneficio de la clase capitalista, aumentando con su riqueza la miseria del proletariado, ha obligado a todos sus miembros a buscar una colocación que, facilitando unos céntimos, aumentaran los ingresos insuficientes que detenta el padre. Poco a poco la mujer se ha convertido en la competidora del padre, del esposo, del hermano, y la familia, que luchaba para sostener su unión y su hogar, ha sido disuelta, para que cada uno económicamente pueda hacer frente a la vida.

¿Qué importa que la ley permita el divorcio? La unión se realiza cada día con más libertad. El hombre y la mujer se van conociendo cada día mejor a través de sus relaciones en la fábrica y en su puesto de lucha contra el capitalismo como iguales asalariados.

Pueden las clases acomodadas, habiarnos de lo sacrosanto y de tantas fantásticas cualidades del matrimonio. Cuando el señor veraneaba en Deauville o en la playa del Lido, la señora, lo hace

en San Sebastián o en Biarritz. Y los hijos en Deusto.

La ley en esta cuestión, como en todas, no interviene más que para complicar la vida, ya de suyo compleja.

La unión ha de hacerla el amor, y el divorcio su terminación. La ley, como no puede regular el afecto, no tiene por qué intervenir.

Ya, afortunadamente, no cabe discutir la posición social de la mujer, ni su mayor capacidad. Los hechos, con su lógica irrefutable, pueden más que las leyes y las tonterías de una cultura floja y de ridícula pudibundez.

No pueden tomarse en serio todas esas manifestaciones de horror al divorcio y de respeto a la familia.

El cuadro poético que se traza en torno a la familia no es verídico. Sombrios celajes, rupturas lógicas de la fidelidad, violencias de trato, choques de caracteres, riñas y malos tratos forman una fuente de amarguras y de sufrimientos; que no el clásico manantial de dichas y bienandanzas.

El artículo 35 de la Constitución dice que pueden los matrimonios deshacerse; pero cuando la educación sexual de la Humanidad y la cultura en general sean un tesoro común a todos, ni las preocupaciones legales, ni el ¿qué dirán? serán las normas de las uniones y de los divorcios.

LA EXPULSION DE EXTRANJEROS

El Gobierno, auxiliar del fascismo

Capuana, el compañero italiano que desde hace tiempo está en la cárcel, corre el peligro de ser entregado al capitalismo fascista. El "régimen de libertad" que gozamos los españoles, no se contenta con expulsar a los perseguidos del fascismo, sino que se ensaña llevándolos a la frontera italiana, para entregarlos a las huestes trogloditas de Mussolini. Semejante insulto a la hospitalidad y al derecho de defensa contra el poder bárbaro de un Gobierno ilegítimo como el italiano, es una cosa que nos hace ruborizar de ser españoles y vivir en un régimen llamado republicano, que tiene abiertas sus Cortes Constituyentes y toda la peaca. La orden de expulsión es concreta, viene de la Dirección de Seguridad. Es decir, de expulsión, no; de entrega al fascismo, que es más ignominioso. Protestamos indignados de la afrenta que esto constituye, como ciudadanos de un país cuyos procedimientos nada tienen que envidiar a los de las dictaduras que sufrimos.

Del Ayuntamiento

El transporte de carnes

Declamamos que la urgencia del acuerdo tomado por el Ayuntamiento respecto a la conducción del ganado, no se justificaba en ninguna necesidad apremiante ya que las dificultades que el paso de los rebaños ofrecían a la circulación quedaban salvadas por la disposición de la Alcaldía en la que se señalaban las horas de tránsito y las calles por las que había de verificarse. El único motivo serio, podían ofrecerlo las exigencias de limpieza de la ciudad; pero si las horas en que se efectúa el traslado de las reses no son las más indicadas podían alterarse y hacer que el paso de los rebaños se verificara momentos antes del paso de las brigadas de riegos y limpieza. Llevar a la práctica ese acuerdo, sin tratar antes de salvar los intereses del personal empleado en la conducción es de una crueldad manifiesta.

A los señores concejales les sería conveniente recordar el procedimiento que se siguió cuando se municipalizó el servicio de reparto de carnes, porque con él, se atendió o por lo menos se pudo, el atender las necesidades del personal que había de quedar vacante, lo que hoy con el propósito de conceder una exclusiva, sería sumamente difícil.

No es el problema de sanidad, que plantea la forma actual de conducción de los rebaños problema grave ni urgente.

Además, siendo Barcelona una ciudad atrasadísima en lo que se refiere al abastecimiento de carnes, sin matadero capaz y con depósitos para el ganado en múltiples lugares, por no haber logrado aun establecer un mercado central, ni construir establos apropiados y capaces, parece que la labor del Ayuntamiento en este sentido debería tener preferencia.

Un mercado central en el que el ganadero o el comisionista y el abastecedor pudieran guardar sus reses, prepararía la transformación del servicio y aun tal vez la solucionarían.

La carne que en Barcelona se come es de defectuosa calidad porque el servicio de abastecimiento es pésimo. Aquí llegan las reses marcadas por el largo viaje que sufren ya en ferrocarril ya en barco y se las somete después a una serie de traslados que forzadamente alteran la calidad de su carne. Del barco o del tren, pasan al corral del comisionista, del de éste al del abastecedor y después a los del matadero. Si todos estos traslados se verifican a pata y perju-

dicar a la res ¿cuándo hayan de verificarse amontonándolas en camiones, qué ocurrirá?

En Madrid la mayor parte de las reses destinadas al abastecimiento, llegan ya a los corrales del matadero y no sufren más traslados, ¿por qué no intenta algo semejante el Ayuntamiento?

Claro que no siendo posible prescindir en el matadero de las naves construidas cuando la Exposición de 1888, se dirá que no se puede acometer empresa de altos vuelos.

Sin embargo, el acuerdo del Ayuntamiento no solamente no soluciona nada, sino que producirá si se lleva a la práctica, graves perjuicios. Dejará parados a doscientos hombres, pastores y dependientes, encarecerá el precio de la carne y además infundirá el nuevo servicio, en empeorar la calidad de suyo bien mala.

Vale la pena que los concejales estudien con más detención el problema que van a resolver.

LA CANCIÓN DE HOY

¡VENGA LA NUESTRA!

¡Ya tenemos escolta presidencial!
Otra escolta nos falta.
¡No sabéis cuál!
Una que nos proteja de todo mal.

Una "escolta del pueblo", que en rededor, se coloque del pobre trabajador, guardándole de "empresa" y explotador.

Una "escolta del pueblo" que defender sus derechos sagrados logre saber (derechos "invisibles" hoy como ayer).

Una "escolta del pueblo" sin un galón, pero con buena dosis de corazón y la que no le importe dar un riñón.

Una "escolta" sin casaca ni espuelas ni espadas que brillen en su tahalí; (el casco con un pico o un berbigüí).

Que no sea como era la escolta real, ni siquiera como esa presidencial... pero que nos defienda (del capital).

MANUEL CASTILLA

POSTAL POLITICA

Se ha... nuevo Ministerio. No es tan urgente, puesto que antes deberá poder aprobar la Constitución, y, al paso que se lleva, hay debates constituyentes hasta enero. Pero ya que hablan todos de las posibilidades de un nuevo Ministerio, hablemos también nosotros, comenzando por advertir que para llevar a buen fin las tareas parlamentarias debían haber comenzado por afrontar una crisis que está planteada en la calle desde hace tres meses. Las crisis ministeriales en períodos políticos como el actual surgen de la calle y la calle las impone.

Esa crisis afectaba, de manera inmediata, a dos ministerios: Gobernación y Trabajo. Para hablar de un cambio ministerial hay que dar por aprobada la Constitución. Para aprobar la Constitución sin graves tropiezos hay que corregir, entre otras, ese rito de nacimiento que padece el Gobierno provisional en Trabajo y Gobernación. Ningún Gobierno monárquico se atrevió a proponer a los Sindicatos revolucionarios de España, llevando al Ministerio de Trabajo a un socialista. El mismo Primo de Rivera dio a Largo Caballero un alto puesto, pero no dejó de advertir el peligro de que ese alto puesto tuviera facultades ejecutivas en lo social. Era la República la que debía torpemente proponer a las masas obreras espeluzadas de esa manera, aun a riesgo de echarlo todo a rodar.

Maura ha sido el agente activo de la provocación de Largo Caballero. Ha consentido el contrapunto de que en una revolución endopopular el pueblo, al que se consideraba sarcásticamente triunfante, sea el único que ha pagado la contribución de sangre, las víctimas. Son más de doscientos los obreros muertos por todos los sistemas, incluso la horrenda ley de Fugas. Eso lo es, puede hacer olvidar al país, a un país de buena memoria y de fina sensibilidad, que ha comprendido que lo de Ansaldo y de Martínez Anido no eran viros de un régimen, sino de una fase. Habrá nuevo Gobierno cuando haya nueva Constitución, pero ésta dependerá no del parlamento ni del Gobierno, sino de los dos hombres atolondrados y pameos: Maura y Largo Caballero. — E. S.